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CONCURSO - A Diretoria e n'Sino da f\1a- .... ....,

rinha informa que estão abertas no períod"S "" ,\
'./

de 12 deste mês a 26 de abril, as inscrições I
para o concurso de admissão aos quadros de
cirurgiões dentistas, farmacêuticos do Corpo
de Saúde da Marinha. Os civis poderão se

.

inscrever nos Distritos Navais ou Capitanias
dos Portos e os militares deverão requerer
inscrições do Diretor do Pessoal Militar.

Florianópolis, Sábado, 03 de março de 1973 � Ano 58 - No. 17.143 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,50

TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão

atmosférica média: 1005,9 rnílíbares. Tempe
ratura média do dia: 26,1 graus centígrados.
Umidade relativa média do ar: 87,6 por cen
to. Estado médio do céu: cumulus, stratus,
de meio a encoberto. Estado médio do tem

po: com chuvas esparsas e passageiras no lito
ral e planalto. Previsão: A.Seixas Netto.

SEQUESTRO EM,CARTUM

��TerrormataEmbaixador
'�ii��

I

��.
.

.

dos EUA e 2 diplomatas

·i' ..

Três diplomatas mantidos como reféns pelo grupo terrorista palestinos Set�mbr'o Negro foram mortos em Cartum, capital do Sudão. Os terroristas resistem na Embaixada da Arábia Saudita (P.2).

Oôribus
entrou
na casa
Um defeito nos freios e a

quebra da barra de

direção de um ônibus da

Empresa Biguaçu Ltda.

fez com que o veículo
fosse se chocar com a

casa de Dona Maria Soares,
em Barreiros, entrando

vários metros pela
residência Dona Maria; no
momento do acidente, não

estava em casa, escapando
assim da morte certa.

Quando chegou viu os

·danos, chorou muito e

s6 queria saber quem iria

�. recuperar sua mOdestad
-

resiência. A empresa .eve
arcar com as despesas.

Há muito tempo os moradores
do Campeche assistiam

surpresos vários caminhões.
com placa de Blumenau

retirar a areia das dunas

daquele local. A imprensa
levantou o problema e a

Capitania dos Portos
adotou medidas enérgicas

para coibir o abuso.

Marinha, pune quem tira

areia de nossas praias
Irregularidades na ocupação de diversas

áreas na praia do Campeche e a retirada

ilegal de areia das dunas provocaram ontem

uma visita do Capitão-dos-Portos Heitor

Vellez àquele local. Uma indústria blume-

nauense vinha levando a areia da Ilha para
o Vale do ltajaí. Não poderá fazê-lo mais

de agora em diante, em fase da proibição
, terminante baixada pela Capitania.

(Mais .notfcias na página 8 do ÍCaderno)

fantasias premiadas no Baile Municipal

•

Cabelos coloridos,
piteira dourada na mão
e muito veneno no corpo
fizeram com que as

"Garotas Top-Set"
ganhassem o 10. lugar
dos grupos. Concorrendo
com mais três outros
If

grupos, elas receberam
o prêmio de Cr$ 300,00.

•

Osvaldo Gonçalves, o
"Dico'Lrnais.uma vez é
o vencedor da categoria
luxo. "Consagração dos
Sete Poderes" com quase
oitenta quilos de peso
o levou a ganhar o
primeiro prêmio, de
Cr$ 1.200,00.

O oriente foi o
tema da fantasia

'. de José Pau lo de
Souza. Com "Terra

do Sol Nascente
colocou-se em 30.
na categoria luxo

masculino. Cr$ 300

"Sissi Imperatriz"
foi o tema com que
Ada Santos, morens
sorridente, ganhou
o segundo prêmio
luxo feminino. São
Cr$ 700,00.

o segundo prêmio de

originalidade feminina
foi atribu ido a "Bahia
Terra do Bornfim", da

paranaense Tânia
Mau-rice: Cr$ 300,00

Luiz Augusto prestou
homenagem com seu

"Pierrot" e colocou-se
em terceiro como

originalidade masculina.

O prêmio é de Cr$ 100,00.

Aplaudida até pelo júri,
Maria Lúcia, frutos na

cabeça e um sorriso

tranquilo, ganhou com

",Menina do Cantuá", o
10. lugar de
'originalidade feminina.
O prêmio é de Cr$ 500,00.
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ros receberam o oferecimento de asilo

político do governo egfpcio, Contudo,
insistiram na sua reivindicação original
de voar com os seus reféns até os Esta
dos Unidos. Em contato permanente'
com o embaixador egípcio no Sudã,
Mohzmed Tabei, pediram ao Egito que
pressionasse o governo sudanês para
aceitar os planos em sua totalidade.

Exigências não foralD atendidas ,e
guerrilheiros executalD 3 reféns

. ' .
'

ArgentIna: peronIsmo sem

problemas. É o favorito
Alcides Lopez Aufranc e nove generais
de divisão. Eles estudaram a situação
de todo o processo eleitoral.

O tema central foi a atitude do GJ
vemo ante a Frente Justicialista de Li

bertação, liderada pelo peronismo. No
mês passado o (bvemo pediu a sua

dissolução, por supostas apologias, e
justificativos da violência e do terro

rismo, em que haviam incorrido seus

candidatos e porta-vozes. A demanda

judicial foi a maior ameaça de Lanusse
à Frente, a qual resultaria na proscri-

- ção do candidato presidencial Hector
Campora" delegado pessoal de .uan

Domingo Peron.

Acredita-se que os generais toma
ram conhecimentos detalhados de in

formações preparadas pelos órgãos de

inteligência. Fies devem ter demonstra
do a conexão de alguns candidatos pe
ronistas de segundo ntvel.com as orga
nizaçõesarmadasss. Também assinala-

A campanha eleitoral na Argentina ram a ingerência dos guerrilheiros so

está chegando ao fim e ao que parece bre currículos da juventude peronista.
os peronistas poderão concorrer sem Na situação atual, é bem possível
dificuldades, se não surgir nenhum im- que a Justiça Eleitoral não se pronun

previsto nos nove dias que restam para cie sobre a dissolução da Frente Justi

as eleições. cialista antes de março. Por outro lado,
O presidente Aeiandro Janusse o ministro do Interior, A-turo Mer

manteve uma demorada reunião com Roig, declarou que uma eventual pros
os altos comandos do Exército, entre, crição de algum candidato ou Partido,
eles o chefe do Estado Maior, general deveria ser necessariamente uma deci-

são eminentemente política. O que
quer dizer: emanada do (bvemo.

Os circulos políticos, entretanto, se
guem com atençaõ às andanças de Pe
ron pela Europa. Ontem o ex-presiden
te regressou à Espanha. O jornal Mayo
ria, porta-voz da Frente Justicialísta,
disse que Peron possivelmente se apro
ximará da Agentina nas vesperas das
eleições, estabelecendo-se talvez rio Pa-
raguay. ,

O Governo do presidente Aeianâro
Lanusse proibiu do ex-presidente que
retorne antes do dia 25 de maio, data
de entrega do poder ao futuro regime
constitucional. O Governo justifica a

medida dizendo temer que algumas ati
tudes do. ex-presidente poderiam criar
dificuldades, ao processo de institucio
nalização.
A ausência de Peron nos últimos

dias da campanha eleitoral constitui-se
num sério obstáculo para a Frente Jus
ticialista, que planejava fazê-lo partici
par de umas cinco concentrações cha
ves em diversas cidades do país. Peron
poderia dessa maneira conseguir que
milhares de peronistas desgostosos
com a fórmula presidencial da Frente"
acatassem disciplinadamente a ordem
de votar em Campora. É possível que
Peron evie à Agentina suá terceira es-'

posa, Isabel Martinez, para que o subs
titua como propagandista.

Campora: agora mais tranquilo

Allende assegura

que revolução
chilena

. ,

pros�egulra
"O programa do gover

no não se negocia", afir
mou ontem ltlende, em

resposta às afirmações ,da
Oposição de que a eleição
de domingo é um plebisci
to e que, se nele o governo
obtiver uma votação mino
ritária, deverá mudar sua

política ou, segundo o se

tor mais radical; abando
nar a presidência. "Segui
remos aplicando o mesmo

programa, pelo mesmo

caminho ... sem apuros, po
rém com decisão impla
cável", com o objetivo de
construir o socialismo chi
leno.

Falando a mais de uma

centena de jornalistas chi
lenos e estrangeiros, prog
llOSticou que a Unidade
Popular receberá mais de
'36 por cen to da votação,
qualificando de "sonhos

despertos ou de sonâmbu
los" os prognósticos da
Oposição de que conse

guirá obter os dois terços
das cadeiras no Senado,
necessários para poder des
tituir o Presidente socia
lista através de um juízo
po l ítico. Repetiu mais
uma vez seu argumento de

que, ainda que concorra

unida à seleção, a Oposi
ção não é um conjunto po
lítico e homogêneo que se

procura fazer crer.

Preocupou-se também
em acalmar os temores de

que haverá violência e con

flitos no país depois das
eleições, denunciando co-
mo "agoureiros pseudo
-democratas e políticos ir

responsáveis" os que estão
espalhando estes boatos.
Insistiu em que seu gover
no - com ajuda das Forças
Armadas - assegurará a or

dem e a tranquilidade an

tes e, depois das eleições.
CONTROLE POLI

CIAL
A somente 48 horas da

eleição, as ForçasArmadas
assumiram ontem o con

trole da ordem pública em'
todo o país, havendo 100
mil homens em estado de
alerta nos quartéis. Depois
de uma campanha de dois
meses, marcada por, seis
mortos, cerca de milhares
de presos e centenas de fe
ridos, choques e atentados,
agora há um clima d'" ten
são, mas sem "alterações
da ordem pública".

Um dos fatores de ten-

VenezuC!la: segurança'
mata guerrilheiro

O clima de violência que vem assolando a Venezuela
tomou maiores proporções depois do fuzilamento do chefe

guerrilheiro Jesus Marquez Finol pela polícia de Caracas e a

morte de um menino de 13 anos, sequestrado na semana

passada.

• O guerrilheiro foi morto ontem a noite por membros do

corpo de segurança, do Estado, num bairro suburbano da
Capital venezuelana. Fontes oficiais disseram que o guerri
lheiro Jesus Marquez foi abatido quando tentava atirar uma

granada de mão contra agentes 'policiais. Marquez estava
sendo procurado por todo o país e era acusado de haver

participação em, diversas atividades subversivas, entre eles, o
assassinato do ex-chefe policial, Mateo Huisse.

Por outro lado, a população ficou comovida com a des
coberta do corpo do memino Carlos Vicente Vegas, filho do

arquiteto Vegas Pacheco. Os pais do garoto de 13 anos que
esteve oito dias em poder dos sequestradores, haviam cance

lado o envio da importância do resgate, equivalente a 35 mil
dólares. As autoridades policiais ,de Caracas qualificaram o

crime como "monstruoso, e desumano", e ao mesmo tempo
pediram a todos os órgãos policiais que intensificassem a

busca aos criminosos. Os guerrilheiros aumentaram o clima
de violência na Venezuela, através dos ataques a elementos
da polícia e segurança, do exército; saques e incêndio em

casas comerciais da cidade.
Em fins do ano passado, 11m grande número de guerri

lheiros, cercou urna patrulha do exército, matando três sol
dados. As forças armadas venezuelanas estão mantendo uma
intensa busca em toda a região a fim de desbaratar um
núcleo guerrilheiro ativo, um dos poucos que ainda mantém
resistência. Até o momento não se tem notícias de ações
mais importantes na luta anti-gerrilha na Venezuela.

-,

o prasidente Alende.afirmdu que seja qual
for o resultado das eleições de amanhã,
o socialismo será implantado no 'Chile,

são é o desacordo que exis
te sobre a realização de
marchas comemorativas
dos vitoriosos. Segundo a

lei, somente podem ser au

torizada pelo ministro do

Interior, general Prats. Es
te já afirmou que qualquer
concentração .espontânea
será dissolvida "de ime
diato". Outras medidas já
foram tomadas, como o

corte de todas as licenças
de porte de arma por cinco
dias, vigilância policial re
dobrada nas ruas, e pro te-

ção especial para muitos
lugares.onde se votará.

,

Desta vez "o controle
militar da' ordem" será
mantido depois das elei

ções, pois como disse o ge
neral Prats, podem ocorrer

"tentativas violentas por
parte de grupos de extre
ma direita e extrema-es
querda depois de conhe
cido os resultados. Assim,
se sentem reforçados os

analistas que preveêrn o

aumento da presença mili
tar no governo chileno.

Greves continuam
,'na Grã-Sretc.nha

Os dirigentes sindicais
militantes de esquerda,
através da União Nacional
de Mineiros e a Associação
de Empregados Civis, 'lan
çaram ontem uma campa
nha para uma greve de 24
horas que paralise toda a

Grã-Bretanha, para protes
tar contra os congelamen
tos salariais realizados pelo
governo para deter a ínfíl
tração. Confiam em que o

Congresso dos sindicatos,
numa reunião de emergên
cia segunda-feira, aceitará
a greve geral. Contudo os

sindicalistas moderados,
dirigidos pelo chefe do'
Congresso Victor Feather,
já tomaram, medidas para
proibir uma greve geral.
A campanha dos sindi

calistas de esqur -la surgiu
depois que uma série de
greves se extenderam por
todo o país. Quase 300
dos 2 250 hospitais foram
afetados pela'greve do pes
soal auxiliar não médico.
Ontem, a União Nacional
de Empregados Públicos
exigiu um aumento de40
por cento para as 340 000
enfermeiras, o que signifi
ca a ameaça de uma greve
total. O sindicato de

29 000 condutores de
trem do sistema ferroviário
estatal convocou uma gre
ve de 24 horas para a pró
xima quinta-feira, depois
.de uma greve que há dois
dias paralisou todo o siste
ma. Os sindicatos de,
47000 empregados da in
dústria de gás estatal inten
sificaram a greve lenta, que
já fechou 300 fábricas em

todo o país e reduziu a

pressão do gás em milhares
de casas, com a ordem de

paralisar, totalmente o

abastecimento de 50 000
casas na parte média da In

glaterra.

Os empregados CIVIS

que pararam de trabalhar
durante toda a terça-feira
passada anunciaram uma

campanha de greves, possi-
'vellnente para a próxima
semana, destinada a atingir
diferentes partes do país
em datas variadas. Seu sin
dicato, com 220.000 mem

bros, já se dispôs a unir-se
aos 50 000 mineiros e aos

sindicatos de trabalhadores
técnicos (1 250000 mem

bros), na tentativa de obri
gar o Congresso sindical a
convocar a greve geral.

Por não terem os governos dos Esta
dos Unidos, Israel e Jordânia respei
tado suas exigências, os guerrilheiros
árabes da organização "Setembro
Negr.o" executaram ontem à noite três
dos cinco diplomatas que mantinham
como reféns: o embaixador' norte
americano Cleo A. Noel, seu primeiro
secretário G. Curtis Moore e o encarre

gado de negócios da Bélgica, Antes da

execução, os guerrilheiros esperaram
durante 26 horas que os três governos
deixassem de, recusar a libertação de
militantes árabes presos na Jordânia,
todas as mulheres palestinas presas em

'

Israel e Sirhan Bishara Sirhaown, preso
nos Estados Unidos. Mas a posição dos
Estados Unidos e a de Israel foi a '

mesmo daJordânia: "O governo jorda
níano não cederá nunca à pressão, não
importa quais sejam as circunstâncias,

nem tampouco está disposto a nego
ciar nenhuma exigência dos guerrilhei
ros" (telegrama dos ministros de Rela

ções Exteriores Salah Abu Zeid aos go
vernos da Arábia Saudita que ainda

segue como refén junto com um diplo
mata jordanianao, na embaixada saudi
ta em Kartum. O ministro,' major
Geneval Aluned, solicitou ser posto em

comunicação telefônica com o líder
dos guerrilheiros, ouvindo então a con

firmação das mortes. Em seguida, for
ças, sudanesas tentaram tomar de assal
to a embaixada, e o governo sudanês

que negara terminantemente qualquer
negociação com a organização guerri
lheira fez uma declaração, para expres
sar "a profunda pena do Sudão pelo
trágico fmal do drama de 26 horas".

Durante o dia, enquanto esperavam
a resposta dos governos, os guerrilhei-

Mas este governo, ainda que pôs à dis

posição dos guerrilheiros um avião pa
ra a viagem, continuou recusando que
o chanceler Mansour Khaleb e o minis
tro de 'Informação os acompanhasse.

O governo norte-americano também

expressou ""seu lprofundo pesar" pela,
morte dos diplomatas, insistindo na

necessidade de lutar contra o "terroris
mo internacional". Em Kantum, conti
nuava o cerco aos guerrilheiros.

Nixon disse ontem que não iria atender
as exigências dos guerrilheiros árabes

Numa entrevista coletiva à imprensa, a primeira desde 31
de janeiro, Nxon mostrou-se seguro de que seu governo não
desvalorizará mais o dólar e não se submeterá às exigências
dos guerrilheiros árabes, pertencentes à organização
Setembro Negro, que em Kartum sequestraram diplomatas
norte-americanos e de outros países, para forçar a libertação
de seus companheiros. Fez dois anúncios: a visita do chefe
sul-vietnamita 'l'iguyen Van Thieu, nos dias 2 e 3 de abril, na
residência presidencial de San Clemente, Califórniaj e o

envio - ontem 'mesmo - do sub-secretãtío de Estado,
William Macomber a Kartum, a fim de negociar com os

guerrilheiros.
Os problemas do dólar; entende Nixon, são provocados

pela ação dos especuladores internacionais que estão
obtendo muito lucro com o câmbio de suas inversões de
uma moeda à outra. No entanto, esclareceu que os Estados
Unidos não podem fazer nada diretamente contra a

especulação e que o dólar ainda é "uma boa ar-·'rta", pois e

economia norte-americana é a mais forte em» ss nações
industrializadas e a inflação está sendo controlada.

Referiu-se também a outros dois problemas ligados ao

fortalecimento da economia norte-americana: a manutenção
dos aumentos salariais dentro do nível máximo de 5,5 por
cento, e o "custo da paz", ou seja; a ajuda de pós-guerra ao

Vietnã. Para ele esta. ajuda se justifica, pois se o "o custo da

paz é grande", o "custo da guerra ê muito superior".
PROIBIÇAO ,

Ao partir pala Kartum, capital do Sudão onde se <leu o

sequestro, o sub-secretário William Macomber tinha

presente a orientação de seu governo de que deverá fazer o

possível para libertar os diplomatas norte-americanos -

entre os quais o embaixador Cleo A. Noel Jr e o chefe da

missão norte-americana GCurtis Moore -, mas sem ceder à

"exigência chantagista" dos guerrilheiros. (O que o governo
norte-americano denominou de "exigência chantagista" é a

de que os' diplomatas sejam 'libertados em troca de Sirhan
Bíshara Sirhaown, militante árabe que está em prisão
perpétua por ter executado Robert Kennedy). Contudo, o
avião militar que o transportava não teve licença para
pousar no aeroporto de Kartum, sendo obrigado a voar até
o Cairo.'

A proibição para o pouso foi dada sem explicações.
Justamente no dia anterior o governo sudanês anunciará a

próxima-chegada de-Macomber, autorizando-o a realizar as 1-,'Inegociações necessárias com os guerrilheiros que ainda .(

mantém 'prisioneiros os cinco diplomatas na Embaixada
saudita em Kartum.

em discórdia. Imediatamente após a

cerimônia de assinatura .da declaração,
o chanceler chinês "Feng-Pei acusou o

Governo de Saigon de criar mais de
"10.000 graves incidentes" que violam

- a paz. Mencionou entre eles o ataque a

redutos comunistas, a matança dê filia
dos ao movimento rebelde comunista e

o assassinato de enviados de paz de
'seus rivais".

O chanceler sul-víenamíta Tram
Van, Lam replicou a inesperada acusa

ção, rechaçando solenemente o que
qualificou de "opiniões errôneas e sem

fundamento" .

,

Comissão nega-se a investigar
violaçoo da trégua no Vietno

A Comissão Internacional de Con
trole e Supervisão da trégua do Vietnã
negou-se ontem pela segunda vez a in

vestigar as queixas de que os norte

vietnamitas instalaram três bases de fo
guetes depois que o armistício entrou
em vigor.

'

Segundo as informações, o voto para
decidir ou não a investigação da queixa
apresentada pelos Estado Unidos e

Vietnã do Sul ficou dividida como na

quarta-feira à noite: Canadá e Indoné
sia a favor e Polônia e Hungria contra:

O representante do Canadá, Michel
Gauv in, disse que não era nada bom
para a Comissão não poder investigai
uma queixa qualquer de seus mem

bros. A Comissão havia votado contra
na quarta-feira mas reconsiderou o

assunto depois de receber uma carta do:

Vietcong na qual qualificava a queixa
de "pura invenção".

O general Gilbert Woodward, repre
sentante dos Estados Unidos na Comis
são 'Militar Quadripartite, revelou que
a suposta instalação da base perto de
Khe Sanh era "uma provocação ao _Go
verno dos Estados Unidos". Numa de

claração criticando vio lentamente os

comunistas, Woodward disse: "meu
Governo se reserva o direito, com seus

"aliados", de tomar as medidas que pa-

reçam apropriadas".
Fontes canadenses lamentaram o fa

to da comissão não aceitar proceder as
investigações e confirmar as afirmações
do Vietcong de que as provas fotográ
ficas dos Estados Unidos serviriam ape
nas para, fabricar o mito dos foguetes
na base de Khe Sanh".
DECLARAÇÃO DA PAZ

_

Doze Governos da Europa, Asia e

América referendaram orontem oficial
mente o frágil acordo do Vietnã com

mais esperança que convicção sobre
sua durabilidade. os chanceleres reuni
dos emParis assinaram uma declaração
que proíba toda a' interferência estran

geira nos assuntos da Indochina. Os
signatários concordaram também com

um sistema que permita fazer frente a

toda violação grave que implique num

perigo de guerra.
Segundo a declaração" "as partes

(signatárias) deste documento reconhe
cem solenemente, aprovam e apoiam o

acordo de Paris sobre o fim da guerra e

a restauração da paz no Vietnã, subs
crito ,em Paris no dia 27 de janeiro de
1973".
'ACUSAÇÕES

" .

A sessão de cinco dias que começou
em desacordo sobre o "status", de cer

tos' participantes, também terminou

Esquerda vence a

eleiç�o na Irlanda
A Coalizão de Centro Esquerda de liam Cosgrave obteve

uma brilhante vitória na eleições da República da Irlanda e

já se prepara para assumir o poder. '

,

As apurações totais concluídas ontem em Iublin deram
a Cosgrave, 73 das 144 bancadas da Câmara Baixa tomando
as rédeas do poder.

O Primeiro Ministro Jack Lynch, perdeu seu cargo
depois de sete anos no comando e seu Partido, não

governará pela primeira vez em 16 anos. Cosgrave, advogado
de 56 anos tem prazo até 14 de março para formação de seu

Governo, que provavelmente constará de uma equipe de
advogados, técnicos e dirigentes sindicais. A Câmara Baixa
se reunira'no próximo dia 14 e o novo Primeiro'Ministro
será empossado para um período de cinco anos e serão
também nomeados os demais membrosdo seu Cabinetê.

Os resultados finais de ontem deram a lynch 69
cadeiras, Cosgrave 73, aos Independentes duas. Um dos

Independentes, .be Sheridan, provavelmente opoiará o

Governo .nos assuntos mais importantes.
A principal tarefa de Cosgrave no Covemo da República

Irlandesa é tornar efetiva as promessas de que o seu plano
de trabalho constaria de melhorias no sistema social e para
isso contarão com financiamento de 75 milhões de dólares

que recebeu in�speradamente ao unir-se com o Mercado
Comum Europeu ..

DÚVIDAS'
A declaração ressalta em dez itens

(separadamente) que todas as partes
envolvidas devem respeitar escrupulo
samente os acordos de paz. Por si só,
este fato reflete a inquietação dos
signatários sobre a durabilidade do tra-
tado.

'

, "A declaração por si I}1esma não po-.
derá fim as hostilidades e não podere- '.
mos estar satisfeitos enquanto conti- ,1
nuarem as violências em tantas partes
"da Indochina" - disse o ministro britá-
nico Sir Alec Douglas-home. Não
obstante, o funcionário acrescentou que
"até agora vamos bem".

- ,

'

Indígenas ,dos EUA
pedem ajuda à ONU
Um Chefe do movi-·

mento indígena do Ista
dos Unidos (MIN), pediu
ontem perante as Nações
Unidas, o envio de obser
vadores a Dakota do Sul
afim de proteger a vida das
tribos de índios norte ame

ricanos.
Vernon Bellecourt, Di

retor Nacional do MIN, pe.
d iu também autorização
para falar aos Oganísmos
ln t emacionais ,da <NU,
entre eles o Conselho de Se

guran9a. "As Nações
Unidas permitem aos re

p re sentantes estrangeiros
baterem nas mesas com

seus sapatos, assim nós
também queremos fazer o
mesmo com nossos mocas

sins", disse Vernon.
,

Na tarde de ontem o

Chefe índio manteve en

contro com o Sub-Secretá
rio Geral, V. Narasimhan.

O Secretário-Ceral, Kurt
Waldheim encontra-se na

Europa, participando das
sessões da Conferência de
Paz de Paris. Antes da che
gada de Bellecourt, uns 15
membros do MIN realiza
ram mafestações diante do
Edifício da ONU, em Nova
Iorque, portando cartazes

que diziam: "As terras
índias para os índios", e

"apoiamos' os nossos ir
mãos e irmãs de Wounded
Knee".

Entretanto, em Iakota
do Sul, os indios conti
nuaram ocupando a Colo-
nia de Wounded Knee e o

Senador George McGovern
disse que os militantes
aceitarão entrar em nego- 'fi'

ciações com funcionários
do Departamento da listi-

ça, para por fim ao que
qualificam de "trégua' ar
madalll,.
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Deputado rebelde diz que
episódio da AL rfi!percute

Analisando os acontecimentos que envolveram

a eleição da nova Mesa da Assembléia, o Iepu
tado Henrique Córdova, que foi um dos articula

dores da chapa de oposição à indicada pelo Cb-
,

vernador Colombo Salles e acaba de ser escolhido

líder da !fena pelo grupo parlamentar "rebelde",
disse ontem que "o episódio da Assembléia, que
no começo aglutinou 14 deputados e já agora

aglutina 15, numa posição de independência, terá

projeções futuras tanto na esfera parlamentar

quanto no âmbito da !fena, sendo de se esperar

que dele se tire valiosas conclusões para a apre

ciação do fato político em Santa Catarina".

O parlamentar procurou justificar a atitude to

mada pelos. deputados que se insurgiram contra a

.candídatura do, Deputado Zany Gonzaga, afir

mando que apesar das implicações políticas que

cercaram e cercam aquela tomada de posição a

bancada da !fena poderá encontrar um denomi

nador comum, para o encaminhamento de seus

interesses políticos.
CAUSAS

"Desde meados do ano passado" _:_ declarou o

Sr. Henrique Córdova - "um determinado grupo

da Assembléia procurou através de Bnenda Cons

titucional apresentada pelo Deputado Waldir Bu

zatto viabilizar em termos jurídicos a composição
de uma Mesa da Assembléia mista, isto é, com

posta de representantes da Arena e do MDB. No

momento em que esta Emenda, que para ser

apresentada obteve a assinatura de integrantes da

Arena, foi derrotada, por determinação do Go

vernador do Estado, os deputados que a apoia
vam incondicionalmente fixaram o entendimento

de que o Cbvernador jamais admitiria qualquer
coalisão de partidos para ii composição da Mesa.

Sobretudo quando' revelara, por várias vezes, que
iria interferir na composição."

- Apesar de derrubada li Emenda, os entendi
mentos prosseguiram entre o ,MDB e parte da

Arena, agora e apenas num campo estritamente

político e no âmbito do legislativo. Quando o

Governador' solicitou a delegação de poderes para

compor a Mesa, nenhum dos deputados que

apoiavam integralmente o Cbverno pôs em dúvi

da que ela seria um instrumento a ser utilizado

por ele para fazer valer os interesses partidários
da Arena. Mesmo depois .da delegação, os eri.!en-.
dimentos com o MDB por parte do grupo da !fe

na prosseguiram, e já há mais de um mês se dizia

que o Presidente da it;sembléia seria o Deputado
Zany Gonzaga, apesar de o Cbvernador negar

sempre que ja 'tivesse escolhido o nome. Por isso
\

se constituiu em grande surpresa para parte da

bancada da !fena o fato de a chapa indicada pelo
Senhor Governador confirmar o que antes alguns
deputados supunham ser apenas especulação. Ja
mais esses deputados admitiam que a !fena, com

uma bancada que perfaz iL3 da Assembléia, e

sendo um partido enfraquecido no último pleito
'eleitoral, viesse a enfraquecer-se mais com a ces

são de posições que seriam tranquilamente suas e

que caso passassem para o MOR viriam fortalecer

ainda mais a Oposição, avantajada com os resulta

dos das eleições municipais. Estas algumas das

razões que justificam o ato de 14 deputados que

procuraram uma solução autenticamente arenista

e integralmente consoante aos princípios revolu-

, cionaiios.

RENOVAÇÃO
, O Sr. Henrique Córdova disse considerar o epi

sódioda eleição da Mesa da Assembléia um fato,

político estreitamente vinculado ao processo de

renovação política, desencadeado no Estado após
o advento da Revolução de 1964.

"Creio que o ocorrido na it;sembléia" - fri

sou - "demonstra que a pregação revolucionária
destinada a criar uma consciência de que novos

métodos políticos e administrativos deverão im

perar no País foi o móvel principal de sua ocor

rência. Im resumo, a renovação e o espírito reno

vador começam a despontar com vigor, hoje já
,

isentos e depurados de quaisquer personalizações.
Em verdade, renovação para nós não significa

marginalização de ninguém. Significa, isso sim,

adequação das mentalidades e da ação política

estou integrando um grupo que se fez indepen
dente mas que não se nega a dar as suas mãos a

todos os que quiserem dá-las a Santa Catarina".

E acrescentou: "Na liderança da !fena preten
do realizar reuniões semanais para prévio exame

de, todas as questões'que exigirem pronuncíamen
to da it;sembléia. Bsas reuniões, necessárias à

vitalidade da' bancada, sobretudo na fase de per

plexidades, serão presididas sem premunições e

assentadas no pressuposto de que todos os Se
nhores Deputados são portadores de iguais prer

rogativas e dos mesmos deveres. Prerrogativas a

serem utilizadas no cumprimento de um mandato

popular em favor de Santa Catarina, e deveres a

serem cumpridos para com o mesmo Estado. Pen- .

OI �IRDIS:so que a bancada poderá encontrar um ponto �
comum, facilmente, no instante em que formos

mais estadistas e menos vinculados a esquemas SEU DEUS E- O 'IE�D'condenados e proscritos pela Revolução de mar-. ." �
,

ço de 1964". ' . /

!/

aos novos princípios que imperam no Brasil revo

lucionário do Século XX.

O episódio da it;sembléia, que antes aglutinou
14 deputados e que já agora aglutina 15,numal

posição de independência, terá projeções futuras

tanto na esfera parlamentar quanto no âmbito da

Arena, sendo de se esperar que dele se tire con

clusões para a apreciação do fato político em

Santa Catarina.

Nossa intenção á a de provocar uma vida mais

dinâmica para a Arena, com a nossa participação
na composição de objetivos partidários que para
curto e longo prazos já definimos claramente".

TRAÇO DE UNIÃO
"Como líder de bancada" - prosseguiu o De

putado Hmrique Córdova - "deverei procurar
ser um traço de união, embor� reconheça a exis

tência de obstáculos que somente serão trans

postos no instante em que os integrantes ,de nossa

representação parlamentar despreenderem-se to
talmente de quaisquer preconceitos e de interes

ses de esfera pessoal para se vincularem definiti

vamente nos interesses do Estado. Como. líder

Epitácio: passadas as divergências
arenistas voltprão a se recompor

Ex-líder da bancada da Arena, indicado pelo
Governador Colombo Sallesj-pelftíco de-ilívre

trânsito na área do Executivo e acreditado até às

últimas horas como provável candidato à presi- "Sempre primei pela serenidade, pelo equilí-
dência da it;sembléia, o que acabou se confír- brio e pela coerência de propósitos em .minha
mando com a inclusão de seu nome na chapa conduta política" - acentuou - "e pelo incondi-
oficial como "20. Vice-Presidente, o Deputado cional apoio aos que em mim confiam. N> mo-

Epitácio Bittencourt teve uma atitude surpreen- mento em. que a amioria de aproximadamente
dente para muitos no episódio da composição da 60% da, bancada da !fena, que liderei até o tér-

Mesa do Legislativo ao aceitar concorrer na chapa " mino da sessão legislativa do ano passado, solido,
de oposição ao Cbverno. Às vésperas da eleição, tou o meu nome para caracterizar uma posição

,

inclusive, o Sr. Epitácio Bittencourt afirmara em de inconformismo diante do encaminhamento da

entrevista à imprensa a sua convicção de que o solução da composição da Mesa da Assembléia,
Governador, Colombo Salles haveria de compor

não tive como negar a solidariedade que sempre

uma Mesa que somasse todas-as tendências da recebi e deixar de ficar com a maioria dos cornpa-

b d nheiros, "
anca a, acrescentando que não via dificuldades

para a aprovação dos nomes pela representação
, majoritária. 'E admitiu aceitar colaborar com o

Governo e com o Partido em qualquer cargo ou

função, lima vez que era um entusiasta da admi

nistração Colombo Salles e homem de partido.
Ao aceitar a candidatura à presidência pelo gru

po dissidente o Sr. Epitácio Bittencourt renun

ciou à 2a. \ice-Presidência que lhe, foi oferecida
pelo Governador e, ao mesmo tempo, colocou-se
em posição aparentemente contrária ao Cbverno,
uma vez que a outra chapa tinha a chancela ofi

cíal.
FUTURO DIRÁ

Explicando a sua posição política em face do

episódio, o Deputado Ipítãcío Bittencourt disse,
ontem a O ESTADO que "na verdade, em princí
pio os menos avisados podem ter chegado a con- "

clusões que não espelhem a realidade do meu ges-, _

; ) -;',i ,.' .,:-,

"
tó".:

- Devo dizer que esta minha atitude não im

porta alguma quebra de apoiamento e solidari

edade a S. Exai. O Governador Colombo Salles,
que pode até não ter entendido o nosso gesto. N>

• futuro, estamos certos, pela vivência política que.
temos de cerca de 20 anos, que apesar das incom

preensões do momento haveremos de ser entendi

dos. E temos a coragem mesmo de assegurar que
em última análise este posicionamento haverá de

também 'trazer os seus efeitos positivos para o

Governo e para o Partido.

"Neste momento em que nosso partido real

mente vive horas difíceis quanto à coesão de sua

bancada na �sembléia legislativa" ....:. acrescen

tou o Sr. Epitácio Bittencourt - "tenho naturais

razões para estar preocupado. Sempre tive o me-

DNER alerta
sobre condições
,das Brs. em se

I'

JESUS MORREU .NACRUZ r
Em 1947, um pastor beduíno descobriu uma, gruta cheia de jarras compridas. Dentro delas,
havia alguns rolos de manuscritos que logo foram entregues a estudiosos. Estes manuscritos,
conhecidos como do Mar Morto, praticamente revolucionaram o estudo da Bíblia, princ;Jpalmente
do Novo Testamento. Para um dos maiores estudiosos desses manuscritos, o professor

.

John Marco Allegro, Jesus não morreu na cruz e talvez nem mesmo tenha existido. E ele
defende ainda a tese de que todas as religiões nasceram dos cultos de fertilidade. E de que
Deus criou o mundo como um ato qualquer de procriação de um animal.

O JOGO pOliTICO POR
IRÃS DO IANCAMENIO
DA BOMBA ATÔMICA'
"Se o segredo da bomba àtõmlca tivesse sido confiado somente ao general Groves, sem

envolver tantos cientistas, não teríamos tido tantos aborrecimentos." A frase, dita por um policial
norte-americano e recolhida pelo romancista Isaac Asimov, serve para demonstrar o quanto
de interesses e jogo político esteve por trás do lançamento da bomba atõmica. É oportuno
relembrar esta história, num momento em que os próprios cientistas se reúnem

.

em conspiração contra o armamento nuclear I

MACROBiÓTICAVERSUS
HOMOSSEXUAliSMO
Procurado por um homossexual norte-amencano, o médico George Ohsawa deu-lhe um regime
macrobiótico. Seis meses depois, o homem apareceu. Sentia-se ótimo de saúde e tinha
abandonado o homossexualismo. Depois da explosão da bomba atõmica em Hiroshima, das pessoas
contaminadas pela radiação, somente as que seguiam a macrobiótica não morreram. O que é a

macrobiótica? Esta é a história de Ohsawa, o -descobrldor deste regime considerado milagroso.
Aqui estão também a filosofia, as dietas, as tabelas alimentares e até as opiniões contrárias.

UM CIENTISTA
FABRICA MONSTROS
Agindo sobre células embrionárias, um cientista conseguiu fabricar monstros. Outro manteve

vivo, por 48 horas, um feto de dez semãilãs, fora do útero materno. Existe um aparelho capaz
de analisar as. funções da placenta durante todo o período fetal. Um casal poderá, com a

ajuda da ciência, garantir um bebê perfeito. 'Algumas experiências, já em realização, e alguns
dos sonhes que QS_cientistas e geneticistas alimentam em torno da fecundação.

Na Africa, existe um povo misterioso que evita ao máximo todo contate com o mundo exterior.

São os kirdis. É um povo de sexualidade acentuada. Tudo na vida deles gira em torno do sexo.

As meninas são preparadas desde cedo para o papel que irão desempenhar mais tarde junto ao

homem. Os órgãos sexuais" masculinos e femininos, recebem cuidados especiais.
A história desse povo, suas crenças, seus ritos de fertilidade.

E MAIS A beleza do 'futuro. O terceiro milênio • O labirinto de
Redfern • Os sete paradoxos de Sheckley • O segredo da Esfinge.

lhor dos relacionamentos com todos os colegas
dep�ados, inclusive com o digno atual Presiden

te da Asembléía, Deputado Zany Gonzaga. Por
este fato, quero reiterar, entendo que passadas as

divergências momentâneas, devemos, através da

liderança da bancada, por meio de reuniões, num

diálogo franco, buscar o apaziguamento e a har

monização com vistas aos embates, futuros. Te

mos condições de, nos recompor e de readquirir a
tranquilidade necessária para enfrentar o nosso

inimigo comum, que é o Movimento Iemocráti

co Brasileiro."

ANUNCIE EM ESTADO
Apesar, de serem normais as condições de tráfego ,alJ

longo do trecho catarinense da .sR-IOl, o INER emitiu

boletim chamando a atenção dos motoristas para pequenas
falhas existentes.

No percurso Florianópolis-divisão com o Paraná estão

sendo realizadas obras no acostamento entre os Kms 44 e

54. Entre os Kms 54 e 75, 104 e 110, 11'8 ao 119 e 145 ao

146 registram-se ondulações no pavimento, enquanto que
entre os Kms. 100 ao 204 estão sendo efetuados serviços de

conservação e recuperação do pavimento. No trecho

Florianpolís - divisa com o Rio Grande do Sulestão sendo

feitos serviços de conserva e recuperação do pavimento
entre os Kms 220 e 250. Entre os Kms 249 e 250, próximo
a Paulo Lopes, existe um desvio, enquanto que entre os

Kms. 240 e 260 ocorrem depressões no pavimento.
BR -116

Na BR-116, trecho Mafra-Santa Cecília, verifica-se a

existência de pequenas depressões entre os Kms. 121 e 154
. e entre os Kms. 216 e 220. Tendo em vista as obras que

,
estão sendo realizàdas, o trecho entre os Kms. 216 e 217 I

está sendo feito com tráfego em meia pista. No percurso
Santa Cecília-divisa com Rio Grande do Sul, o tráfego é

feito em meiapista entre os Kms. 306,307, 257 e 261.

COMPANHIA DE HABITACÃO DO ESTADO
DE SANTA CATARINA- COHAB/SC

,

/

CGCMF 83883710

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
EDilAL DE CONVOCAÇAO

São convidados os senhores acionistas da Companhia para a ASSEMBLÉIA
GERAL O�DINARIA, a realizar-se na sede da; mesma, à rua Felipe Schmidt no.
113, no dia 28 de Março de 1973, às 15 horas, em primeira convocação e não
havendo número legal, às 15 horas 30 minutos em segunda convocação com a

seguinte amEM DO DIA:
'

, ,

a. apreciação do Relatório da Dretoria;
b. apreciação do Balanço e Conta de lucros e Perdas;
'c. apreciação do Parecer do Conselho Fiscal; _

d. outros assuntos de interesse da Sociedade.
Florianópolis, em 28 de Fevereiro de 1973.

CeI. Marcelo Bandeira Maia
SECRETÁRIO DOS SERViÇOS SOCIAIS E ,

PRESIDENTE DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA COHAB/SC

I
/

EM IODAJAS
BANCAS. PROCURE lÃ. ESIÃ
ESGOTANDO.

1
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Cartas

SANTO. AMARO.
A Associação Catarinense de Criado

res de bovinos e a Prefeitura Municipal
de Santo Amaro da Imperatriz preten
dem promover de 23 a 26 deste mês, a
2a. Exposição-Feira Agropecuária da

Grande Florianópolis, a realizar-se em

Santo Amaro.
Assim sendo, vimos solicitar a V.Sa.

que indique representantes desse órgão
para comparecerem ao local da exposi
ção, onde serão prestados esclarecimen
tos com relação à exposição-feira e ofere

cido um churrasco à imprensa.
Certos do comparecimento dos repre

sentantes desse órgão, subscrevemo-nos

atenciosamente. Lauro Fortes Bustaman

te, Secretário Geral da Associação Catari

nense de Criadores Bovinos.

SAÚDE
A Secretaria de Saúde, através de seu

Departamento Autônomo de Saúde Pú
blica, tem se preocupado demais com a

poluição das praias e deixado de Ia'do a
,

blitz que antes realizava em estabeleci

mentos que comercializam gêneros ali

mentícios. No Estreito, quitandas e pei
xarias irradiam um mau cheiro sufocante

em toda a extensão da rua onde estão

montadas. Falta fiscalização por parte do

Departamento Autônomo de Saúde que

poderia exigir muito bem a limpeza na

queles estabelecimentos.
Os comerciantes não se conscienti

'zam de que com a sujeira encontrada no

interior de seu estabelecimento, estão fe

chando as portas para mu-itos de seus fre

gueses. Estou certo de que as autoridades

tomarão a necessária providência no sen

tido de proporcionar à população condi

ções de trafegar pela rua sem ter que c0-

locar a mão no nariz para evitar o mau

cheiro. Cléia Luizjta Vilella - Estreito.

FIGUEIRENSE

Afinal, o que está havendo com o Fi

gueirense? Esta onda de contratar joga
dor do Coríntians sob a alegação de se,

tratar de um "cobra" e no teste aparece
um "perna-de-pau", já era. o. negócio é
contratar gente da casa que está dando

sopa por aí. o. Avaí teve. sorte, sem dúvi

da, mas foi uma exceção, pois conseguiu
trazer uns jogadores do Flamengo além
de um bom técnico. A sorte maior foi

'

conseguir fai:�r com que 'esses jogadores
se adaptassem à equipe.' Mas, o Figueira
tem que partir para outra e certamente

obterá mais vantagem. José Rogério Bit
tencourt - Florianópolis.

S. FRANCISCO.
Gostei da reportagem publicada na

edição de o. Estado sobre o carnaval de

São Francisco do sul. Evidentemente
nossa cidade está entre os maiores cen

tros carnavalescos do Sul do pa ís este

ano. Além das escolas de samba que vão
dar um verdadeiro show durante bs qua
tro dias de folia, os clubes estarão firmes

para proporcionar grandiosos bailes para
seus associados. Joaquim José Macedo
Filho - Joinville.

LAGO.A
- Na Lagoa da Conceição está tudo

muito bonitinho, muito agradável, pare
cendo a lagoa da Disneylândia. Mas nun
ca vi um Outro lugar onde' os restaurantes
cobrassem tão caro a comida como na

Lagoa. Puxa, cobraram-me por um siri
recheado Cr S 2,00. Não sei se foi engano
do garçom, mas posso afirmar que, em

comparação com outros balneários, o

preço é exagerado. Onde .anda a Sunab a

esta altura? Rosana Martins - Criciúma.
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Estão sendo divulgados, no Pais e no exterior, os as-

rpectos turisticos de Santa Catarina. ODepartamento AI
tõnomo de Turismo tem realizado ampla distribuição de
mapas rodoviários, prospectos informativos, cartazes co
loridos e roteiros de turismo do território catarinense.
É Uma divulgação sistematicamente feita com inten

ção de despertar, entre os turistas nacionais e estrangei
ros, interesse pelas atrações que se lhes oferecem no Es
tado de Santa Catarina, com as suas tradições folclóricas,
a sua natureza incomparável e a acolhida amável duma
gente laboriosa e alegre. Durante os dois meses últimos -

segundo informação de fonte oficial- foram distribuídos
71 mil prospectos e outros materiais de propaganda tu-

ristica, expedidos pelo IEATUR.
'

Tanto os grandes centros do Pais, como os da Ané
rica e da Europa, estão bem informados, .mercê dessa
variada e sugestiva vulgarização dos aspectos curiosos e

originais do meio fisico, dos hábitos tradicionais, da arte
e das lindas praias catarinenses. Por intermédio das agên
cias de viagens, empresas de transporte aéreo � rodo
viário, embaixadas brasileiras e organizações internacio
nais de comércio, as múltiplas e variadas publicações do
nosso Departamento de Turismo estão levando a todos
os quadrantes o convite ao interesse dos turistas, que,
aliás, já estão a ele correspondendo auspiciosamente.
E chegada, portanto, a hora 'fie o empresariado, por

.sua vez, e sob estimulas da EMBRA TUR, acorrer ti essas
grandes possibilidades para investimentos compensado
res, promovendo o desenvolvimento da indústria turís-
tica em Santa Catarina.

'

Recentemente, o DEATUR elaborou, com base em

informações das Prefeituras, Conselhos -e Ásociações de
Turismo, Departamento de Estrada de Rodagem e outros

órgãos da administração pública, os "Roteiros Turísticos
de Santa Catarina ': Trata-se de um repositório, tão com

pleto quanto passivei, de dados de orientação ao turista,
incluindo as grandes rodovias federais e todo o sistema
rodoviário estadual, que levam às mais remotas regiões

Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe: Marcilio Medeiros,
•

filho

Bem estar do menor

o problema do menor margi
nalizado preocupa o Governo es

tadual, que, através da Secretaria
dos Serviços Sociais, procura dar
-lhe solução definitiva. Sem dú
vida, não sendo, embora, somen-

{

te em Santa Catarina que a ques-
. tão do menor abandonado, se faz
premente junto dos Poderes PÚ
blicos, é todaia crescente o nú-

mero desses infelizes a quem o

destino nega uma existência .nor
malmente suprida do indispensá
vel a uma situação -de dignidade,
em fase ainda de desenvolvi
mento do caráter.

Nada mais natural e louvável,
por isso, que o Governo 'os consi
dere merecedores do amparo do
Estado, a fim de que se supram
as necessidades de assistência mo

rai e de uma formação decente
desses menores, desvinculados de

quaisquer influências de educa
ção familiar.

Eis por que a Secretaria Esta
dual dos Servicos Sociais, sob a

gestão Secretário Marcelo Ban
deira Maia, elaborou uma progra
mação, aplicável no Estado de
Santa Catarina, esquematizando
o amparo permanente ao menor

marginalizado. Esse programa foi
levado à apreciação da Fundação
do Bem Estar do Menor - FU

NABEM - tendo sido entregue
ao respectivo Presidente Mário
Altenfelder pelo titular da Pasta
dos Servicos Sociais. E tal foi a

impressão' colhida pelo Presiden-

te da FUNABEM que este decla
rou, desde. logo, que o programa.
catarinense terá, para a sua exe

cução, o concurso financeiro da-
. quela fundação, por intermédio
dum auxílio de um milhão de
cruzeiros.

Sob critério do Secretário Mar
celo Bandeira Maia esse. auxílio
será utilizado na aquisição de
equipamentos para o Centro de
Recepção e Triagem do Menor,
localizado em Barreiros e já em

fase de acabamento, bem como

na complementação da reforma e

reequipamento do Educandário
25 de Novembro, no bairro da
Agronômica, sm Florianópolis.

Está prevista, ainda, a interic
rização das atividades da Secreta
ria, no setor de amparo ao me-

"nor, mediante a implantação do
Plano de Prevenção, em Santa
Catarina. Para isso - esclarece o

titular da Secretaria dos Servicos
Sociais - serão aproveitados au
x íI ios de correntes do acordo
FUNABEM, \UNICEF (Fundo
das Nações Unidas para Infância)
e INDESA )Divisão do Dssenvol
virnento Social das Nações Uli
das).

Trata-se de um vasto e perfeito
programa de assistência ao menor

marginalizado e que, aliás, se di
lata para abranger uma nova or

ganização de finalidade social -

o Lar Fabiano de Cristo, cuja im
plantação está aprazada para den
tro de alguns meses, ainda deste
ano. Essa nova Casa para prática

da solidariedade humana, a ser

construida em Florianópolis, re

sulta de entendimento realizado
na Guanabara, entre o Secretário
Bandeira Maia e os dirigentes da
Caixa de Pecúlio dos Militares
(CAPEMO e terá capacidade para

. abrigar mais de uma centena de
famílias necessitadas. Mais: o Pre
sidente da referida Caixa de Pe
cúlio, Coronel Jaime Rolemberg
de Lima, oferece amparo finan
ceiro daquela instituição ao tra
balho que vem sendo desenvolvi
do em Santa Catarina - especial
mente em Itajaí - pela comuni
dade local e pela Polícia Militar
do Estado.

.

De sorte que o problema do
menor abandonado tende a obter
solução imediata e eficaz, me�
diante a aplicação de recursos

com que pode contar, também
vindos de fora do Estado e visan
do à segurança e formação dos
que, marginalizados pelo próprio
destino, encontrarão amparo do
Estado, a fim de se integrarem na

sociedade, chamados a participar.
do bem estar comum a todos.

A
.

programação do Estado de
Santa Catarina ao encontro do
menor desamparado estará, em

breve, em plena execução, nem
faltando para o seu completo êxi
to a cooperação do FUNABEM e

do Lar Fabiano de Cristo, em'

vésperas já de ser implantado na

Capital catarinense, por iniciativa
da Caixa de Pecúlio dos Militares.

Santa Catarina turística
do Estado, a' todos bs pitorescos -recantas litorâneose �- ";'-'

praias de banho. O visitante que consulte esses "Rotei-
ros" se assenhorará de esclarecimentos sobre hotéis, esta
belecimentos de diversão e peculiaridade culturais econô
micas e sociais de cadaMunictpio, pondo-lhe em evidên-
cia as condições de clima e posição geográfica, a situação.
demográfica e outras circunstâncias ligadas à formação
histórica, tradições ctvicas e religiosas e economia regio-
nal.

Têm sido, portanto, intensas as atividades do órgíio
autônomo de Turismo estadual, que, devendo coordenar
o movimento turistico, está presente a todas as inicia
tivas governamentais que visam a facilitar meios de ex

pansão desse setor de economia do Estado, sobretudo
indo ao encontro dos empreendimentos de empresa pri-
vada.

.
.

A Secretaria do (bvemo, tendo a dirigi-la como titu
lar da Pasta um entusiasta do desenvolvimento turístico,
o Dr. Orlando Bértoli, tem prestigiado, quanto passivei,

.

a atual Iireçâo Gral do Departamento, a cargo do D.
Rubens Nazareno l\éves, cuja especial dedicação aos ser

viços de incremento das promoções' no seu setor é verda
deiramente admirável.

Não se dirá, pois, que qualquer negligência adminis
trativa esteja retardando o crescimento da indústria tu

ristica em Santa Catarina, motivo de permanente aten

ção do (bvemador Colombo Salles, cujo interesse pela
execução dum largo programa nessa importante frente .

administrativa tem sido incontestável.
Santa Catarina tem-se feito conhecida, a propósito de

seus potenciais turisticos, nos centros principais do Pais,
projetando-se também, pela profusa distribuição de ma

terial 'informativo, nos grandes meios do exterior. E esse,

inegavelmenté, um excelente resultado da dinâmica ad

ministração do DEATUR.

Gustavo Neves'

�arcíl;o
.Medeiros,
filho

Trivial
Variado

Nas águas de março
Ao completar dois anos de (bvemo, daqui a poucos dias, o Sr.

Colombo Salles se deparará com a surpreendente cifra de sete

Secretarias de Btado cujos titulares já não serão os mesmos que, a. 16
de março de 1971, iniciaram com ele o atual quatriênio governamental.
Poderiam ser oito se fôssemos considerar o (kbinete Civil,
posteriormente elevado a grau de Secretaria para atender aos interesses
da Administração.

No próximo dia 15 de março o Sr. Colombo Sa/les já não terá na

Secretaria da Segurança o Coronel Ielso Peret Antunes, que completará
dois anos de afastamento do serviço ativo do Exército, para lá devendo
voltar. E há muito que os Srs. Victor Sasse e Alcides AJreu deixaram as

.

Pastas do (bvemo e do Desenvolvimento Econômico, enquanto que o

Sr. Eugênio lapagesse foi remanejado da Secretaria da Aiministração
para o Gabinete Civil. Mais recentemente os Srs. Carlos Augusto
Caminha e Cesar Amim deixaram as Pastas da Educação e dos
Transportes, respectivamente, para serem nomeados ao .cargo de
Conselheiros do Tribunal de Contas, sendo que logo depois O Sr.
Geraldo Cama Salles deixava a Secretaria da ltstiça para concorrer à
vaga - para a qual foi posteriormente nomeado - de Desembargador do
Tribunal de Justiça do Estado. Oito Secretários, em dois anos,
corresponde a uma mudança considerável na equipe de auxiliares do
Governo.

'

Incluindo-se a Secretaria da Segurança, que irá vagar no dia 15, terá
o Sr. Colombo Salles que providenciar o provimento de quatro Pastas,
devendo nomear ainda os novos Secretários da Justiça, Transportes e

Administração.
A desejável unidade do Secretariado governamental, tal como ele foi

formado há dois anos passados, não chegou a corresponder às
expectativas. Houve sensiveis dessintonias entre as Pastas mais atuantes
.e aquelas cujo desempenho dos, seus titulares, se não chegou a ser

decepcionante, pelo menos não esteve à altura do que se poderia esperar
de quem se dispunha a participar da execução de um projeto
verdadeiramente grande e ambicioso como este que o Sr. Colombo
Salles concebeu para o Estado. Aém disto, divergências entre alguns
Secretários em nada contribuiram para que essa unidade fosse alcançada
no minimo de tempo ideal para uma perfeita integração da assessoria do
Governo.

Nos' últimos meses, contudo, começou-se a perceber notáveis

progressos no entrosamento entre os diversos assessores do Sr. Colombo
Salles, embora ainda perdurem alguns pontos de atrito perfeitamente
toleráveis dentro de um complexo administrativo constituido: por
homens de tendências diferentes, posto que visando aos mesmos

objetivos. A nomeação dos novos Secretários de Btado reveste-se da
maior importância se considerarmos a necessidade de que essa

integração seja consolidada e aprimorada não só no contexto

administrativo como também no que diz respeito às relações da

Administração com a área política do Governo. Essas soluções exigem
tratamento de relativa emergência, não só para assegurar a desejada
eficiência do equilíbrio político do sistema majoritário como também
para evitàr defasagens administrativas entre os diversos setores do Poder
Executivo. Esta é a tarefa que incumbe ao Sr. Colombo Salles neste mês
de março, quando completa o seu segundo ano de (bvemo.

'J

mentar catarinense anunciou a apre
sentação de um projeto que libera

amplamente a caça em todo o terri
tório nacional, sob o pretex to de

que "grandes plantações e vastas
. culturas têm sido devastadas e diz i
.madas.pela ação destruidora de ani
mais e pássaros que proliferam ge
rando os mais sérios problemas a

produtores de Santa Catarina".
Muito bem, e quando matarem os

passarinhos e a bicharada toda, on
.

de é que fica o equilíbrio ecoló-
gico?

'

SC NO NACIONAL
Os dirigentes esportivos do Esta

do já estiveram mais otimistas quan
to à participação de Santa Catarina
no próximo campeonato nacional.
Apesar de esforço heróico que está
fazendo o Figueirense para dar con
dições ao seu estádio de atender às

exigências da CBD, perdura de um

modo geral nas rodas do esporte
uma velada desconfiança sobre a

nossa participação. A ida do presi- -

dente da FCF ao Rio; depois do .

carnaval, poderá esclarecer sobre a

boa vontade ou não dos homens da.
CBD em dar. a Santa Catarina a es

perada oportunidade de disputar o
certame nacional.
RUY BARBOSA

Nenhuma instituição cultural, ju
rídica' ou artística se lembrou de
assinalar em Florianópolis o trans
curso do cinquentenário da morte
de Ruy Barbosa. Não fora o inteli
gente artigo de Norberto Ungaretti,
publicado na edição de ontem deste
jornal sobre o acontecimento, as
brancas nuvens por que passou a

data seriam certamente bem mais
densas.

INTERROGAÇÃO
O comportamento dos ,depu

tados da Arena que não acataram a

orientação do Governador Colombo
Sall es no episódio de eleição da

"nóvã Méda 'ê a grande"intóg'tlita dês�
.

te início de sessão' legislativa. Até
ontem eles não, adiantavam coisa
alguma sobre a posição que irão
adotar em relação ao Governo - se

de independência ou fidelidade.
Mas setores ponderáveis da bancada
situacionista continuavam acredi
tando na possibilidade de se harmo
nizar a situação com o estabele
cimento de uma convivência satisfa
tória entre os representantes dos
grupos em choque.
TURISMO

Fonte do Deatur explica a histó
ria sobre os 10 mil turistas no car

naval de Florianópolis. Tudo uma

questão de cálculo. Acontece que a

cidade dispõe de pouco menos de
três mil leitos hoteleiros, segundo a

fonte. Multiplicado o número de
leitos pelo número de ocupantes,
no período, chegar-se-ia à casa dos
10 mil anunciados. Isto sem falar
nos visitantes que chegam dos mu

nicípios do interior, para dar uma
espiada no carnaval de rua e voltam
para suas cidades sem o pernoite.
Nessa base, a casa dos 10 mil será
facilmente atingida, de acordo com

os levantamentos efetuados pelos
órgãos técnicos do Deatur.
O DIA DA CAÇA

. O Deputado Wilmar Dallanhol
não vê a menor justificativa para a

proibição à

caça em determinadas
épocas do ano que, segundo êle, "é
anacrônica e sem sentido". O parla-

(Rio,fev/73) As facilidades de crédito sem

pre .

se constituíram num instrumento altamente
estimulador do desenvolvimento. Sabe-se que o
Brasil possui hoje um elenco razoável de orga
nismos financeiros atuando na faixa de financia
mento industrial. Para ficar apenas com os re

cursos de financiamento geridos pela Carteira
de Crédito Geral (Setor Industrial) do Banco do
Brasil, podem ser mencionados, por exemplo,
entre outros, os seguintes fundos: Financiamen
tos com Recursos de Agências no Exterior -

FIRAE, Fundo do Programa de Formação do
Patrimônio do Servidor Público - PASEP, Fi
Ítanciamento de Investimentos Fixos - FIF, Fi
nanciamento do CapitaI de Trabalho - FCI,
Financiamento de Matéria Prima - FMP, Fun
do de Democratização do CapitaI das Empresas
- FUNDECE,. Financiamento de Projetos de
Desenvolvimento Industrial - FDI, Desenvolvi
mento da Industrialização de Produtos Agrope
cuários e da Pesca - FUNDIPRA.

Na verdade, não se tem notícias de que em

presas portadoras de uma certa tradição encon

trem, atualmente, grandes dificuldades para ob
ter junto aos organismos fmanceiros, os recur
sos de que necessitam para ampliar os seus em-

preendimentos.
.

Com maior ou menor esforço, as empresas COCESA, nascida da inspiração de um grupo de
tradicionais têm encontrado acolhida para os jovens caiarínenses e liderada pela confiança do
seus pedidos de fmanciamento, o que tem per- seu Presidente, empresãrío sem-tradição mas co

mitido, pelo menos àquelas mais ousadas, man- rajoso e persistente).
ter um desejável nível de expansão e desenvolvi- E que as duas primeiras cidades já possuem
mento. uma tradição histórica industrial que as favore-

Contudo, não é o mesmo o panorama que se ce, pelo que conseguem, não sem. esforço, é ela
apresenta para as empresas não tradicionais, pa- ro, abrir mais depressa a porta que conduz aos

ra aquelas que ainda não formaram um "nome fundos financeiros. Mas para os empresários
na praça", para as que estão começando ou qUE; sem-tradição as portas estão quase sempre cerra

desejam se implantar. Para estas, as possibilida- das e quando uma delas se abre, abrem-se tam
des de obtenção de fmanciamento são bem me- bêm, num processo simultâneo, os braços da
nores e os obstáculos a serem transpostos infini- '"', nossa ainda tão viva burocracia, a exigir, taI
tamente maiores: "qual dinossauro faminto, o cumprimento de um

Tudo porque parece existir uma inexplicável gordo e estafante ritual formalístico.
tendência das entidades fmanceiras de restringi- Não é que as empresas tradicionais estejam
rem o crédito aos empresários sem-tradição. Por livres de sentar-se à mesa das exigências mera

isso, grande parte dos novos empreendimentos mente formais e por isso mesmo absurdas, mas'
tem. que começar com recursos precários e cres- é certo que, para elas, o rito não chega a ser tão

cer apenas na medida em que puderem reinves- solene e exaustivo. Para as. outras, no �n_tanto,
tir seus lucros. tudo é em dobro: as suspeitas, as restrições, as

Aqui no nosso Estado, em princípio, uma formalidades, as diligências, o tempo que se gas
empresa de Blumenau ou Joinville terá maiores ta e, agora sim inversamente, os recursos dispo
facilidades' para obter fmanciamento do que níveis.
uma indústria localizada em Caçador ou Tuba- E mesmo quando estritamente iguais as con

rão (Por sinal, nesta última cidade há um belo díções, parece que exigir-se o mesmo de empre
exemplo de empreendimento industrial, a IN- sas já em operação e de empresas em fase de

Em'presário sem tradição
implantação não deixa de ser uma injusta discri
minação em favor das primeiras, melhor apare
lhadas, até pela experiência, para responder efi
cazmente às' exigências que a nossa ilimitada ca
pacidade criativa não se cansa de formular, para .

desespero do empresário brasileiro.
Seria o .caso, então, de alterar as regras do

jogo? Não, pois que é evidente que as empresas
do rico e extraordinário Vale do Itajaí, por
exemplo, região que possui a maior dens-íade
de empresas do país e é, portanto, a maior Es-

cola de Empresários do Brasil, devem continuar
merecendo, até em muito maior escala, genero
sa recepção para SUas solicitações de financia
mento.

�as há, por outro lado, uma imperiosa ne
eessidade de serem criados mecanismos simplifi
cados de estímulo ao empresário sem-tradição,
para que este possa, com dignidade (e quantos
testemunhos humilhantes se conhece), pleitear
dos organismos de crédito assistência financeira
� os seus empreendimentos, pequenos, mé
dios ou grandes, que todos são instrumentos de
progresso econômico e social.

.

Giauéõ José'Côrte

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Orgãos estatais tàmbém
irão pagar tarifa postal
o Ministro das Comunicações, Hygino

Corsetti, informou ontem que a partir de.
15 de março estará cancelado o privilégio
da franquia postal-telegráfica para os ór
gãos da Administração Pública, e que a me

dida já foi aprovada pelo Presidente
Médici.

o Ministro das Comunicações esclareceu
que OS objetivos principais desta medida
são: eliminar o privilégio, pois somente o

particular pagava as taxas, coibir os abusos
e promover o aumento de arrecadação da

Empresa Brasileira de Correios e Telégra
fos, que teve' em 1972, um "deficit" de
Cr $ 300 milhões. Como a maioria das re

partições públicas federais e estaduais -

não possui em seus orçamentos verbas espe
cíficas para os serviços de correspondência
postal e telegráfica, a ECT usará o sistema

de nota de crédito dentro do seguinte es

quema: Em 15 de maio a Empresa enviará

às repartições, relatórios mostrando a mé

dia mensal das despesas nos dois primeiros
meses, para que estas possam elaborar pos
teriormente o organograma de despesas;
Somente a partir do primeiro semestre de

1974, o Ministério) das Comunicações co

meçará a cobrar as dívidas relativas ao exer

cício de 1973. O Ministro Corsetti, expli
cou que a medida pouco significará em ter

mos econômicos. Vai permitir uma redução
nos custos deste ano de Cr$ 14 milhões e

para 1974, cerca de Cr$ 19 milhões.

Perecer da Justiça é
centre o uso do Top,less
Entendendo que a Jei tutela "o pudor

coletivo, objetivamente considerado, pouco
importando a concepção pessoal do agente
a respeito da obescenídade da ação que pra
ticou ou pretende praticar", a Procuradoria
Geral da República, deu parecer contrário
ao uso nas praias do "topless", que deixa
nu os seios.

'''Compete à autoridade pública aferir o
sentimento médio de pudor coletivo e fazê-

.

-lo respeitado através do seu poder de po-

lícia", acrescentou o parecer, redigido pelo
procurador Áltônio Torreão Braz. Confor-

me relata o acórdão recorrido, pretende o

recorrente que se lhe assegur.e o "Direito de
desnudar inteiramente o busto", naspráias
da Guanabara, "sem que seja molestada pe
la polícia, pois o Iíretor da Dvísão de Cen
sura e Diversões Públicas da Secretaria de

Segurança Pública tinha declarado que as

mulheres que assim procederem estariam

sujeitas à prisão e consequente instauração
de inquérito policial", disse o Procurador
no início do seu parecer contrário ao recur

so de habeas corpus, requerido por Helena
Sidou, que pretende frequentar as praias
cariocas com seios nus,

Favela pega fogo e deixa
90. sem 'abr'igo em Maceió
Doze barracos habitados por funcioná

rios do Departamento de Estradas de Ro-,

dagem foram destruídos pelo fogo, na Vila
São Pedro, na praia de Paripueira, a 25 qui
lômetros de Maceió.

mil cruzeiros.
Além dos barracos, as vítimas perderam

vários aparelhos eletro-domésticos, mas a

maioria vai encetar movimento junto a

comunidade local para reconstrução das ca
sas. A Guarnição do Corpo de Bombeiros,

Moradores do Barraco. disseram que o quando chegou ao local, nada pode fazer,
incêndio se propagou no quintal do barraco já que as chamas tinham destruído tudo.
pertencente ao Sr. Ascendino Sulino, alas- Um levantamento feito pelo delegado de
trando-se pelos demais, que foram consu- Barra de Santo Antônio, comprovou que
midos em poucos instantes...Cercade no,;.. >. d'?,�eJap1íl}�s fiç� desabrigadas, ..e!l!rr.,

t;l venta pessoas ficaram desabrigadas e' o in- elas as dos servidores do Departamento de
eêndio causou prejuízos de cerca de dez Estradas de Rodagem.

noticiário nacional pelafornecido

Valadares morre
do coração no Rio
Vítima de infarte, faleceu ontem às 15h15min no

Rio, o ex-Senador Benedito Valadares, Seu sepultamento
será hoje ao meio-dia, no Cemitério do Bomfim, em Belo
Horizonte.

Q corpo do político foi transportado ontem à noite

para a Capital mineira, onde foi velado no Palácio Liber
dade, sede do Governo daquele Estado. O Sr. Benedito
Valadares sofreu o enfarte terça-feira pela manhã e foi
internado imediatamente. no Instituto Brasileiro de Car
diologia. Quarta-feira, seu estado agravou-se, chegando
inclusive a receber a extrema-unção, seguindo-se uma li
geira melhora. Ontem, entretanto, sua resistência chega
va ao fim, apesar dos esforços dos médicos.

O ex-Senador deixou viúva a Sra. Odete Pinto Ribeiro
Valadares, duas Olhas: Lúcia Valadares Pádua e Helena
Valadares. Deixou também oito netos.
LONGOS ANOS DE VIDA PÚBLICA

Benedito Valadares ocupou, em seus quase 50 anos de
vida pública, importantes cargos na vida política mineira.
Em 12 de dezembro de 1933 foi nomeado interventor
em Minas e em 1934, foi eleito Governador, ficando no

carg� até 1945. Foi Deputado.durante a constituinte, em
1946, e ainda o único Presidente do PSD, desde a exis
tência do Partido. Aposentou-se em 1970, comunicando
ao Governador Israel Pinheiro que deixava a vida política.
pelas dificuldades em se locomover para Brasília. Estava
morando no Rio desde 1945, em Copacabana- ,

Em Belo Horizonte, velhos pessedistas e udenistas se

irmanaram para cultuar a memória daquele que foi o

precursor e orientador de toda uma escola política.
"

NOTA DE FALECIMENTO
Faleceu ontem às 14 horas em sua residência 'à rua

Frei Caneca, 114 o Sr. João Batista Laus Schmidt,
que deixa viúva a Sra. Araci Nunes Pires Schmidt e os

seguintes filhos: Luiz Carlos, casado com a sra. Marie-

.,; R�\ �ler.a �hm.i�t, LNeuSêl, .casada com' o Sr. Luiz
, 'Carlos Vieira, Nelson, João Henrique e Dalton. O

sepultamento do Sr. João Batista Laus Schmidt, será
hoje às 10 horas, saindo o féretro de sua residência
para o cemitério de Itacorobi.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇA0 E CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇAO GERAL
Divisão do Material

LEIA'

E

DIVULGUE·
O ESTADO

ro
ollYe O
erum

EDITAL Nº. ,09/73
TOMADA DE PREÇOS N� 08/73

VIGI·lANTES

De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Universidade Federal de
Santa Catarina, fará realizar às 16,00 horas do próximo dia 19 de março do corrente ano, em

sua Sala de Concorrências, localizada no Prédio da Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o

recebimento e imediata abertura das propostas à Tomada de Pteços.acirna referida, destinada à
contratação de uma empreitada global p/a execueão de uma rede telefônica interna,

Outrossim, esclareço que os respectivos editais, bem como os esclarecimentos que se fizerem
necessários serão prestados aos i nteressados de segunda à sexta-feira, no horário de 12,30 às
16,30 horas, no mesmo local acima mencionado.

E para que chegue aoconhecimento de todos, publica-se o presente na' forma da lei.
,

Florianópolis, 02 de março de 1973
Josoé Fortkamp

Diretor da Divisão do Material

-
.

O SEI=tPRO '_ Serviço Federal de Processamento de f)ados, Unidade de I)leraçãl de Curitiba,
está selecionando 10 elementos par'! o Cargo de Vigilante que preencham os seguintes
requ isitos:

.

1. Disposição para trabalhar em Curitiba
2. Concordar com escala de trabalho 12 h pI 24 h
3. Apresentar atestado de antecedentes da P-JI ícia
4. Idade entre 20 e 30 anos

5. Qúite'com o Serviço ,Militélr •

6. Curso Ginasial Completo
7. Altura mínima: 1,75 ni
8. Peso mínimo: 70 kg.

Oferece:
1. Salário de Cr$ 500,00
2. Assistência médico-odontolóqiea
3. Tremamento gratuit')
4. Bom ambiente de trabalho

Os candidatos deverão dirigir carta para Serviço Federal de Processamento de Dad 1S, Rua
Treze de Maio, 616, Curitiba, Pr. com todos "1S dados pessoais e experiência.s profissloneis. A
.seleção será feita em Itaja(, em data a ser divulgada posteriormente.

Obs.: além dos 10 elementos para curitiba, poderão ser aprweitados outros para Rio' de
Janeiro, São Paulo e Porto Alegre.

GERMANO STEIN começa o ano esban
jando vanta.gens para Você! Você dá o

seu velho refrigerador de entrada 8 rece

be um novíssimo uSUPER CONSUL", no
modelo de sua preferência e na cor que'
lhe agrada. Além de valorizar satisfatoria
mente o seu velho refrigerador, GERMA.
NO STEIN lhe dá inteiramente grátis um

engradado do refrescante GUARANÁ
CHAMPAGNE DA ANTARCTICA! E, en
quanto Você estuda as ccndlçôes, tem
GUARANÁ geladinha para toda a família.

Leve a garotada •••
eles vão adorar I Em
STEIN ..73, CONSUL
é tranquilidade to

.

da vida.

�.GERmAnO 5TÉln %
JOINVILLE • FLORIANÓPOLIS· MAFRA· BLUMENAU . S. F@ 00 SUL

Parigot afasta-se por
30 dias e Mansur .essume
O Deputado João Mansur, Presidente da

Assembléia legislativa, foi investido às
16h 15min de ontem, no cargo de Governa
dor do Paraná, em razão do afastamento
temporário do Professor Pedro Viriato Pari
got de Sousa, da Chefia do Executivo Ista
dual.

vernador em exercício depositou sua assi
natura no livro de posse. O Deputado JOão
Mansur iniciou seu rápido pronunciamento
dizendo que "em razão do afastamento
temporário do excelentíssimo Sr. Gover
nador Pedro Parigot de Souza, assumia na

quele momento as funções de Cbvernador
do 'Estado e o faço com humildade e inde

pendência" .
Pela manhã, o Cbvernador Parigot de

Sousa encaminhou a Assembléia legislativa
seu pedido de licença por trinta dias por
motivo de saúde. Acerirnônia foi aberta às
16hl0min no Salão Nobre do-Palácio Igua
çu, presentes altas autoridades. sua assina
tura no livro de posse. 6 Deputado .hão
Mansur de investidura e em seguida o Go-

Depois de pedir a colaboração de todos
os paranaenses para o seu trabalho, revelou
que nos próximos trinta dias cumprirá o

. mandato com disposição para que "o Para
ná possa ajudar esta obra extraordinária do
Presidente Médici."

Acidente com ônibus em

Minas mata 8 e fere 29
.

Um ônibus da ViaçãoÚtil, que ia de Belo
Horizonte ao Rio de Janeiro, colidiu com

um caminhão Mercedes Bens e, desgover
nado, projetou-se numa ribanceira de
cincoenta metros, matando oito pessoas e

ferindo 29, das quais 11 em estado grave.
O grave acidente, verificado meia hora

depois de encerrada a Campanha Nacional
do Trânsito, teve lugar na altura do quilô
metro 400 da BR-135 (Rio-Belo Horizon

te), próximo a Congonhas, onde oito horas

depois, uma camioneta de Brasília chocou
se com um caminhão Mercedes, ferindo
gravemente seu motorista. Este trecho que
vai de Congonhas ao antigo viaduto das
almas é um. dos mais perigosos de toda a

BR-135. O ônibus de placa DC-13M, de
Juiz de Fora, deixou a Capital Mineira às
23h15min de ontem com destino ao Rio,
levando 35 pessoas, em sua maioria minei
ros que iam passar o carnaval no,Rio.

.

Ao atingir o quilômetro 400 da BR-135,
o coletivo dirigido por Geraldo Marques de
Oliveira, chocou-se com o caminhão Merce
des, de placa LM-0007,dirigido por Adão
José Rosa, que saíra do Rio às 9 horas da
manhã com um carregamento de sal. Com
o choque, o ônibus desgovernou-se, indo
precipitar-se numa rebanceirade cerca de 50
metros de profundidade, até chegar ao

córrego que passa embaixo.

Segundo a PolíCia Rodoviária Federal,
os dois veículos se encontraram, numa
curva em declive onde a tendência de quem
sobe ou desce é sair para a contra-mão. No
local, a velocidade máxima permitida é de
40 quilômetros. O motorista do caminhão
disse que o ônibus, além da alta velocidade
em que vinha, saiu da pista, indo chocar-se
contra seu veículo na parte lateral e que,
logo em seguida capotou.

'

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE' DE AGUAS E SANEAMENTO: - CASAN

AVISO
"

EDilAl DE TOMADA DE PREÇOS N � 022/73

.. I'

. A Companhia Catarinense de Água e Saneamento, CASAN, sociedade de economia

mista estadual, registrada na .1.mta Comercial do Estado sob no. 34.438 C.G.C. do M.F.

no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, comunica

que se encontram a disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, os

elementos da Tomada de Pr e ç os no. 022/73, destinada a aquisição de 5 (c inco)
,'. vefculos, para o transporte 'de carga da empresa. '

..

'

. ,_o'�' .. ,
' .Ó: - ."

'

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Depart!ll)1en�o de A:lministração
da Casan, onde deverão ser entregu�s propostas até às 1 0,00' i'd�z horas) do dia 03
de abril de 1973.

Florianópolis, 28 de 'fevereiro de 1973
A DIRETORIA

ue
- 'MEl

•

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Em seu relatório publicado esta semana a Companhia Sul

América de Seguros de Vida fala das "iniciativas diversas no

mercado para desenvolver-lhe a vitalidade em torno do

crescimento. /ti sociedades seguradoras - diz o relatório -

são instituições diretamente interessadas no sucesso desses

esforços, pela característica de investidores institucionais

que possuem, colocando parcela considerável de suas

reservas em giro no mercado de capitais.

"É provável que algumas das providências .mais salutares
a serem tomadas pudessem estar contidas no estímulo à

emissão de debêntures conversíveis, ne, desenvolvimento

maior do seguro de pessoas e na regulamentação dos

Fundos de Pensão."

LAVADOR DE CAPIVARI S/A
CGC NQ 8õ'440.443

RELATORIO DA DIRETORIA
Senhores acionistas:
Em cumprimento às disposições legais e estatutárias da empresa que temos a

honra de dirigir, submetemos a vossa apreciaçâoo balanço geral, a demonstração de

lucros e perdas e demais documentos relativos ao exerctcio social findo em 31 de

dezembro de 1972.

Os aludidos documentos refletem com fidelidade a situação econômico

financeira da empresa, estando a diretoria ao dispor dos senhores acionistas para

quaisquer informações e esclarecimentos que forem julqados necessários.

Tubarão, 27 de fevereiro de 1973

Engo. Aloísio da Silva Moura, diretor presidente
Físico Roberto Vasconcelos N6voa, diretor Superintendente

Engo. Gecy Rocha, diretor de operação

. BALANÇO GERAL EM 31/12/1972

M.!YQ

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS

RECEITA OPERACIONAL

a) Receita de Serviços
b) Outras Receitas
MENOS:
CUSTO OPERACIONAL
ai Custo de Serviços
b) Outros Custos
c) I.S.S.
d) I.C.M.
e) Valores Retificadores do Custo
RESULTADO BRUTO
MENOS

1) Aluguel de Imóveis 38.966,77
c) LUCROS.DIVERSOS

1) Em trans. com imóveis 200..989,37 • 282.917,51

DESPESAS NÃO OPERACIONAIS

ai FINANCEIRAS
.

1) Juros Pagos 36,68

b) OUTRAS DESPESAS

1) Desp. rle Cons. Imobiliária 8.0.21,96 (-)

LUCRO LíQUIDO ANTES DO IMPOSTO DE RENDA

IMPOSTO DE RENDA PAGO NO PERIODO

LUCRO L1bUIDO APÓS O IMPOSTO DE RENDA·

REVERSAQ DE PROVISOES

IMOBILIZADO
Imóveis 3.916.0.65,94
Móveis 909.656,44
Equipamentos e

Instalações 5.693.327,54
MAIS:Correção Monetári,!

10..519.0.49,92
6.10.8.885,19
16.627.935,11

MENOS: Depreciação (inclusive
da Correção) 3.90.5.747,36.

Participação no Capital de Empresas
Incentivos Fiscais

REALIZÁVEL A LONGO PRAZO

Diversos Valores a Realizar
Financiamentos

Tftulos a Receber
500..30.7,57
70..750.,0.0.
3.500,0.0.

12.722.187,75
118.223,0.0
153.595,0.0. 12.994.o.d5,75

Diversos
Contribuições Compulsórias

FG"PS-Não optantes
Eletrobrás

REALiZÁVEL A CURTO PRAZO
Almoxarifado e Depósitos
Contas Correntes
Diversos Valores a Realizar:

Materiais em Transformação 18586,80.
Contr.Empr.s/l30. Salário 2.1130.,40.
Mov.Bras.Alfabetização-MOBRAL 2.580. ,00

857.418,0.4
1.556,83

•

MENOS: Prov.p/Devedores Duvidosos

DISPONIVEL
Caixa
Bancos
Cheques Emitidos

PENDENTE
Contas Suspensas
Depósitos em Garantia

Despesas Antecipadas
COMPENSAÇÃO
Ações em Caução
Comodatários
Títulos Avalízados

Bens de Terceiros em Locação
Contratos de Seguros
Obrigações Avalizadas

NÃO EXIGIVEL
PASSIVO

Capital
Ações Ordinárias
Ações Preferenciais

Reserva Legal
Reserva Especial
Reserva Decorrente Reavaliação Imobilizado

Provo p/GarantiaTempo Serviço
Lucro Suspenso

EXIGIVEL A CURTO PRAZO

Folhas a Pagar
Fornecedores
Contas Correntes
Emissão de Vales p/Fornecimento

PENDeNTE
Contas Suspensas
Rec:eitas Antecipadas

COMPENSA%ÃO.

Cauçâo dalretoria
Bens Cedidos em Comodato

Avais
Credores de Bens em Locação
Seguros Contratados
Aval de Obrigações

10..20.2.900.,0.0.
7.797.10.0.,0.0.

a) Despesas de Administração
b) Despesas Tributárias
c) Provisão p/Devedores Duvidosos
RESULTADO OPER'ACIONAL

.

RECEITAS NAO OPERACIONAIS

a) FINANCEIRAS
1) Juros de Mora

2) Desc. Recebidos
..

3) Receita de Correcâo

Imobiliária

4) Lucros eDividendos
� Outras Receitas

:.'

Finance iras

b) PATRIMONIAIS

7�,16
11.062,72

12.693,53
6,00

19.122,96 42.961,37

a) Provo p/Devedores Duvidosos
b) Provo p/Participação da Diretoria

c) Provo p/Participação dos Empregados
RESULTADO A DISTRIBUIR

a) Reserva Lega.1
b) Saldo à disposição da Assembléia

574.557,57

858.974,87 1.433.532,44

1.523.419,06
I 6.895.387,12

23.19'7,20
8.442.003,38
220.948,00 8.221.055,38

1.525,39
343.336,24
6.048,97 350.910,60

31.796,42
1.359,00

300.841,58 333.997,00

1.500,00
561,29

1.851.226,37
25.322,0.0

14.480.576,00
49.142,'56 16.408.328,2�

39.741.829,39

18.0.00.000.,0.0
258.094,76
66.548,43

1.782.678,31
892.325,57

1,571.681.45

1.07Q,78
39.899,51
523.077,74
3.288,72.

2.133,63
1.92.693,27

1.50.0,00
561,29

1.851.226,37
.

25.322,0.0
14.480.576,0.0.

49.142,56

22.571.328,52

567.345,75

194.826,90

16.408.328,22
39.741.829,39

11.944.136,18
125.150,43 12.069.286,61

7.049.129,87
30.450,71
30..930,92
8.70.3,00
72.671,35 7.191.885,85

4.877.400,76

3.269.893,0.8
80.363,50.
220.948,00 3.571.204);8

1.306.196,18

8.058,64 274.858,B7
1.581.055,05

(-) 212.147,00
1.368.908,05

199.412,'21
5.469,48
76.944,71 281.826;40

1.650.734,45

1.650.734,45
79.0.53,00

1.571.681,45

Tubarão, 31 de dezembro de 1972

Engo. Aloísio da Silva Moura, diretor-presidente
F ísico Roberto Vasconcelos N6voa, diretor-superintendente

Enqo; Gecy Rocha, Diretor de operação
Alberto Cargnin, contador, reg. CRC-SC 30.98

PARECER DO CONSELHO FISCAL

Após examinarmos o balanço geral do Lavador de Capivari S/A, referente ao

exerc(cio de 1972, assim como a demonstração de lucros e perdas e demais docu

mentos elucidativos que o mesmo acompanham, consideramos tudo em perfeita

ordem e correção. Cumprido, assim, o que determina o decreto-Iei 2.627, de

26.0.9.1940, somos de parecer que as contas e o balanço em lido estão em condições

de ser aprovados pela Assembléia de acionistas.

Tubarão, 27 de fevereiro de 1973
Ibs Mafra

Walter de Souza Raimundo

Jaubert Braga Vieira da Fonseca

Grandes empresas querem pensa0
para fortalecimento d. bolsas

- \�

A idéia dos fundos d� pensão está lastreada no papel que
esses mecanismos desempenham em outros países.
Enquanto, de um lado, trabalham como uma espécie de

previdência social suplementar, de outro, com as grandes
massas de recursos captados aplicam em ações e exercem,

dessa forma, um papel regulador do mercado,

S
e
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Rio (AIB) - Os investidores Institucionais (grandes
empresas) voltaram a sugerir a constituição de pensão como
uma forma de fortalecer a Bolsa de Valores, além dos

benefícios que o sistema traz para seus mutuários.

.

- UTE - SERViÇOS DE ELETRICIDADE SIA.
C.G.C. N � 86.440.450

RELATORIO DA DIRETORIA

Senhores acionistas:
Dando cumprimento às disposições legais e estatutárias da Empresa que tetnos

a honra de dirigir, vimos submeter a-vossa apr�ciação o balanço geral, demonstração
da conta de lucros e perdas e demais documentos relativos ao exerefcio social finde

em 31 de dezembro de 1972.
.

Os documentes citados refletem com clareza a situação econ6tnieo-financeira

da -empresa, estando a diretoria ao inteiro dispor dos senhores aeienistas ,ara quai.
quer informações ou eSClarecimentos cp.Ie ju Igarem necessários�

Tubarão, 10. de março de 1973

Engo. Alotsio da Silva Moura, diretor-presidente
Engo. Ruy Faraco, diretor de operação

I

Engo. Aroldo Rollin Pinheiro, diretor administrativo

BALANÇO GERAL - RESUMO - ENCERRADO EM 31.12.72
ATivo

IMOBILIZADO
Bens e Instalações em serviço

Correção monetária
DISPONIVEL
Caixa
Bancos
Disponrvel vinculado
Fundo rotativo

REALlZAVEL A CURTO PRAZO

Contas a receber
Devedores e diversos

REALlZAvEL A LONGO PRAZO
Almoxarifado

Obrigações e empréstimos a receber

Títulos de renda
PENDENTE
Débitos em suspenso

COMPENSAÇÃO
Ações caucionadas

9.496.566,58
. 6.084.012,71 15.580.579,�

16.669,11
1.071.472,01
198.524,59

312,80 1.286.978,51

5.876.346,82
90.842,14, 5.967.188,96

794.197,16
150.846,00
38.381,00 983.424,16

141.343,36

1.500,00
23.961.014,28'

PASSIVO
INEXIGIVEL
CAPITAL

RESERVAS
Reserva p/depreciação
das instalações 1.481.653,71
Reserva p/depr. corro monetária 379.816,70
Reserva p/contas incobráveis 176.290,40
Reserva legal 283.918,78
Reserva p/FGTS-N/Optantes 207.239,63
Reserva p/imposto de renda 120.000,00
Reserva p/correção monetária 2.540.836,88
Reserva especial estatu-:'âria 12.177,54

EXIGIVEL A CURTO PRAZO
CONTAS A PAGAR
Geral
Fornecedores
Obrigações a pagar

OUTROS CR!:DITOS CORRENTES

Obrigações sociais 24.996,25
Quota de previdência

. 26.584,96
Outros créditos 144.525,46

PENDENTE

13.920.000,00

5.201.933.64 19.121.933,64

1.386.753,71
'9.423,49 1.396.177,20

1.533.544,62

3.125.1328,49

1.666,67
.

1.710.085,48

1.500,00

Créditos·em suspenso
LUCROS E PE ROAS
Saldo à disposiÇão da Assembléia

COMPENSAÇÃO
Caução da diretoria 23.961.014,28

Tubarão,31 de dezembro'de 1972

Engo. Alo(sio da Silva Moura, diretor-presidente·
Engo. Ruy Faraco, diretor de operação

Engo. Aroldo Rollin Pinheiro, diretor administrativo
.

Sílvio C. B. Guimarães, conto CRC/SC no. 3345 'Vv.
"'-.:tL

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS - EXERCiclO DE 1972

,

CONTA DE RENDA
_.

RECEITA DE EXPLORAÇAO
Fornecimento de energia elétrica
Outras receitas·

DEDUÇÃO DA RECEITA DE EXPLORAÇÃO
Despesas de exploração
I mpostos e taxas

Quota de depreciação
Renda de exploração

RECEITA EXTRANHA À EXPLORAÇÃO.
Outras receitas

Renda lfquida ,

ENCARGOS S/ Pt. RENDA LIQUIDA
Saldo da reserva p/contas incobrãveis, ano 1971

Saldo da·reserva p/participo empregados" ano 1971

Quota p/reserva de contas incobráveis, ano 1972

Variações patrimoniais
Dit. entre Prov .. e a Contr. 130. Salârio

LUCRO LIQUIDO
DISTRIBUiÇÃO LUCRO LIQUIDO
Quota da reserva legal
Reserva para imposto de renda
Saldo à disposição da assembléia

TOTAL

27.528.!n9,40
275.085,92 27.804;005,32

24.928.415,48
. 340.010,86
500.978,39 25.769.404,73

2.034.600,59

18.015,16
2.052.615,75

(114.426,00)
( 101.495,68)
176.290,40
165.836,89

438 126.20999
1.926.40556

96.320,28
120.000,00

1.710.085,48
1.926.405,76

Tubarão, 31 de dezej1lbro de 1972

Engo. Alo(sio da Silva Moura, diretor-presidente
Engo. Ruy Faraco, diretor de operação·

Engo. Aroldo Rollin Pinheiro, diretor administrativo

, Sílvio C. B. Guimarães, conto CRC/SC no. 3345

PARECER DO CONSELHO FISCAL

O conselho fiscal da UTE-Serviços de Eletricidade S/A., por seus membros

abaixo-assinados, lendo procedido ao exame peÜ�ico nos livros, centa e tIocumen

tos da sociedade e em reunião especial nesta da'" o bàlanço geral e 8�!Iem8n�
da conta de lucros e perdas, referente ao exetcrcio de 1972, e tatCfo encontrado

tudo em perfeita ordem, é de parecer que sejam as referidas eOlltas e balanço

aprovados em a.ssembléia geral, por se acharém rigorosamente exaUl$.
. Tubarão, 10. de março de 1973

Otto Gomes de Seuza

Jorge Fontes de Marsillae
Ademar Costa

Seguro tem plano
para�a educação
Rio (AJB) - A educação e as crianças excepcionais passarão,

provavelmente ainda este ano, a ter amparo de planos de seguro,

segundo o relatório preliminar do Instituto de Resseguros do Brasil,

referente ao exercício de 1972. Consta também
'

no relatório a

simplificação dos planos de seguros de lucros cessantes e o

lançamento de uma apólice para garantir todos os riscos do sistema ('
bancário, denominado Seguro Global de Bancos.

O relatório destaca, além do conjunto de fatores que permitiram
a abertura do mercado nacional de seguros para o ex tenor, as

medidas que concluíram o processo de integração das operações de

seguros geradas pelas atividades nacionais ao sistema segurador do

país.
Assim é que o seguro de importações de mercadorias cresceu de

Cr$ 28 milhões em 1970, para Cr$ 178 milhões em 1972, passando
a constituir a principal fonte (49%) de toda a arrecadação. do
mercado nacional do ramo de seguros de transportes.

Esses resultados foram obtidos após a determinação de que os

seguros de mercadorias importadas fossem realizados no Brasil.

Medidas semelhantes foram adotadas para que, em 1973, passem a

ser contratados integralmente no Brasil os seguros de navios e aviões,

prevendo-se que estas operações canalizem para o país um volume.

de prêmios estimados em Cr$ 160. milhões, o que significará
quadruplicar o movimento financeiro de 1970 em relação aos

seguros de cascos marítimos e aeronáuticos.
.

, O rcl-tórío destaca o volume de aplicações do IRB em títulos da

dívida interna governamental .(ORTN e letras do Tesouro):

Cr$ 313,7 milhões, o que, segundo o IRB, lhe confere a liderança
nesse tipo de aplicação de poupança,

.

O "excedente" do IRB, após as deduções estatutárias e das- .

"correções· monetárias" percebidas nas aplicações financeiras;

atingiu no final do ano de 1972 Cr$ 46 milhões, resultado superior
ao de 1971, que foi de Cr$ 27,8 milhões.

EXPANSÃO
Afirma o relatório preliminar do IRB "que em 1972 teve infcio

nova etapa histórica na evolução do seguro brasileiro, com seu

.ingresso no ciclo de internacionalização.
.

Dessa maneira - observa o documento - atingiu desdobramento

auspicioso o processo de recuperação e expansão do setor,

deflagrado dois anos antes por uma política que pretendia

compatibilizar o desempenho da atividade seguradora com o seu

.importante papel institucional no desenvolvimento econômico e

social do país."
Essa política resumiu-se, em suas linhas básicas, no ajustamento

da oferta de seguros às necessidades reais e potenciais da população
brasileira. Tal objetivo exigiu não só a mudança de escala na

estrutura das seguradoras para fortalecê-Ias patrimonial e

operacionalmente, como também a massificação do seguro e a plena
integração das respectivas. transações P'? mercado in terno. O objetivo

I

final era elevar ri seguro
: à importância que o desenvolvimento -:

econômico e social exige.
fatos marcantes deram sequência a esse esquema em 1972, diz o

relatório do IRB:
1) Ao fímdo exercício, estavam praticamente reduzidas a 119 as.

185 companhias de seguros que operavam no país em 1970,
elevando-se com essa concentração, a capacidade da oferta. Isso

porque, quanto mais forte financeiramente for uma companhia de.

seguros, mais responsabilidades por pagamento-de indenizações pode
absorver.

-

2) O seguro de transporte de mercadorias importadas antes

concentrado no exterior, tornou-se a principal fonte de receita da

carteira Transportes do-mercado segurador nacional gerando 49% do

respectivo faturamento global. Dentre os vários sub-ramos dessa

carteira, o relativo aos transportes marítimos alcançou em 1972

arrecadação da ordem de Cr $ 209 milhões, sendo Cr $ 31 milhões

na cabotagem (transporte entre portos nacionais) e quase seis vezes

essa quantia - Cr$ 178 milhões - nas viagens internacionais (seguro
de importação).

3) O seguro de navios (cascos marítimos), que se coloca também

externamente na sua quase totalidade, foi incorporado ao mercado

interno, atingindo um fluxo financeiro anual de Cr$ 10 milhões no

país.
4) Sendo a experiência com os cascos marítimos bem sucedida,

por isso mesmo foi estendida, a partir deste ano, aos seguros de

cascos aeronáuticos (aviões).
EFEITOS

A incorporação ao mercado segurador nacional dos contratos

realizados anteriormente no exterior tem duplo efeito. Em primeiro
lugar, reduz as despesas com remessas de divisas, retirando do

orçamento cambial do país elevados encargos e liberando recursos

'para outras importações essenciais do desenvolvimento.
.

'Só. a incorporação dos seguros de transporte de mercadorias

importadas aomercado interno, por exemplo, representam segundo
o IRB, uma economia anual de 30 milhões de dólares em divisas

(Cr $ 180 milhões).
Nos seguros de navios, aviões e bancos, que serão todos

incorporados ao mercado nacional, o IREi estima que a redução das

despesas cambiais poderá elevar-se a seis milhões de dólares anuais

(Cr$ 36 milhões).
'

.

Em segundo lugar, ao deixar de transferir para o exterior

recursos sob a forma de divisas, para aplicação t;PI seguros, as

empresas nacionais de seguros se tornam mais fortes. �

Quanto à massificação do seguro no país, o objetivo é levar a

proteção do seguro a uma ampla faixa da população e a todas as

forçaseprodutívas do país. Mudando de filosofia na estruturação
técnica dos seus planos de resseguro, o IRB transformou-se em

instrumento dos mais ativos de indução do mercado à massificação.
Esses fatos compuseram as circunstâncias que favoreceram a

expansão do mercado brasileiro de seguros, que no fim de 1972 viria

'alcançar arrecadação da ordem de Cr$ 3,2 bilhões, valor

correspondente ao dobro da arrecadação de 1970.
.

O quadro ·de reestruturação do seguro brasileiro foi completado
com a possibilidade de acesso das companhia privadas ao mercado

mundial, fato que constituiu a internacionalização do mercado

brasileiro.
PROGRAMA PARA 1973

Para 1973, o IRB preparou um programa que pode ser assim

sintetizado, em função da política global de seguros:

a) adoação, em todos os ramos, da 'operação de resseguro pelo
sistema básico de retenção de risco à condição de ressegurador
institucional; ,

.

b) extensão ao ramo de seguro de crédito interno de inovações,
aperfeiçoamentos e simplificações semelhantes' às adotadas em

relação ao seguro de crédito à exportação, preparando-se, assim,

tecnicamente, para a criação da companhia única de seguro de

crédito;
c) instituição do seguro de Assistência à Educação e instituição

de um plano de seguro de vida em grupo para pais de excepcionais;
d) adoção da apólice brasileira de casco marítimo;
e) revisão, simplificação e desdobramento da apólice de lucros

cessantes;
f) conclusão do programa de centralização, no IRB, de todas as'

operações de colocação no exterior, mediante o cancelamento das

operações feitas (extra-IRB) sob a forma de cosseguro;
�) revisão dos limites. de retenção dos diversos ramos operados

pelo mercado nacional, para efeito de negociação dos contratos com
o exterior para o período julho/73 a junho/74;

h) ampliação da capacidade de Bolsa de Seguros;
i) colocação em vigor de uma nova Tarifa Geral de Seguro

Incêndio para o Brasil; .

j) implantação do resseguro compulsório para o Seguro Global de

Bancos; .

I) desenvolvimento das operações de seguro de Responsabilidade
Civil Geral, recentemente implantadas com resseguro compulsório
no IRB.
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tem que depois das 4 horas da madrugada os salões estarão

quase vazios, restando apenas os que "não têm na veia san

gue alemão".
A Liga das Sociedades será a única a promover em Joín

ville concurso de fantasias. Esta promoção é a primeira que

acontece nesta cidade e muitos candidatos já se inscreve

ram. O Vera Cruz, Alvorada, Glória, Sociedade Ginástica de

Rio Bonito, Fluminense, Kênia e Estrela da Praia, são os

clubes que vão movimentar os joinvilenses durante as qua
tro noites de festejos de momo. O baile do Kênia Clube,
que reúne a elite de cor.
TUBARÃO

OS desfiles das cinco' escolas de samba que este ano vão

movimentar o carnaval de rua de Tubarão, começam às 19

horas de hoje, na rua Lauro Muller e avenida Marcelino

Martins Cabral. Por ordem desfilarão as escolas de samba

Princesa Isabel, Unidos da Vila Moema, Embaixadores da

Alegria, Império do Samba e Alegria do Momo. Os clubes

iniciarão o "grito de carnaval" às 23 horas.

[Síntese I
JOAÇABA

o Instituto Técnico de

Administração e Gerência
- ITAG - vai examinar os

candidatos ao concurso pa
ra o preenchimento das ca

deiras de professores da

Faculdade de Aiministra

ção de Joaçaba. a exames

serão realizados hoje em

F1orianópolis, abrangendo
as disciplinas dePsicologia
Aplicada à Aiministração,
Contabilidade Oral, Mate

má tica, Estatística Apli
cada à Administração,
Teoria Geral da Aiminis

tração e Geografia Econô-
, mica.
-----------------

LAGES

Em solenidade que con

tou com a presença do Pre

eito Juarez Furtado e de

outras autoridades e indus-

triais, foi inaugurada a

ponte que liga o distrito de

Correia Pinto, a Canoas. A

obra foi realizada pelo (lJc

vemo Municipal com o au

xüio financeiro da Papel
Celulose Catarinense e da

Olinkraft, que doaram ma

teriais de construção. Du
rante o ato discursou o

Prefeito .uarez Furtado,

que ressaltou a impor
tância da obra para o es

coamento de toda a produ
ção da região. O Departa
mento de Viação e (bras

da Prefeitura iniciou 'as

o bras de construção de

mais duas pontes no distri
to de Correia Pinto e Ca

noas.

GARUVA

A Câmara Municipal de
Garuva aprovou o projeto
de origem do Poder Execu

tivo, que trata da reforma
administrativa da Prefei
tura. Outro proeto, tam

bém aprovado por unani

midade, autoriza o Prefei
to Municipal a efetuar a

compra de uma pá carrega
deira, um caminhão e uma

- ambulância; além de mate
riais para a construção de
um almoxarifado.

RIO NEGRINHO

A diretoria da Fede
ração dos Trabalhadores
na Agricultura do Estado
de Santa Catarina progra
mou para este final de se

mana reuniões nos munici
pios de Rio Negrinho, M
neópolis, Três Barras e em
Mafra, a fim de levar em
debate problemas relacio
nados com a administração
dos órgãos filiados.

LAGES

O Departamento de,

Serviços Libanos da Pre

feituraMunicipal: de Lages
está realizando "blitz " em
toda a cidade visando a

multar todos os veiculas
que estejam trafegando pe
la cidade com' escapa
mento aberto ou irregular.
Além dos vetculos de ca

nos direto, também serão
multados os que,' contra
riando os princípios esta

belecidos pelo Código Na
danai de Trânsito, estejam

t), se utilizando de aparelhos
sofisticados.não condizen
tes com o nível de ex

plosão do motor. Enquan
to isso, terminou o prazo
para os táxis de Lages re

novarem seus alvará para
este ano.

JOINVILLE

A }ixecutiva Regional
da União dos Escoteiros
do Brasil realizou ontem
em sua sede uma reunião
geral às 20 horas, com a

participação de todos, os
dirigentes escotistas da re

gião. o ob i!tivo da reunião
foi o estudo do programa a

Ser desenvolvido pela enti
dade durante este ano,
além da cassa de tttulos de
escoteiro de alguns inte
grantes, por desobediência

-' às normas da União dos
Escoteiros do Brasil. O Sr.
Cláudio Tadeu, chefe da
Regional do órgão em

Joinvüle informou que os

escoteiros do Grupo Ro
naldo Dutra terão que se

apresentar no próximo dia
9 à Shoras uniformizados
na Praça da Bandeira.

Joinville abr� carnaval hoje
Alostrando salllba de 3 escolas
Núcleo no Sul terá 2

milhoes para o acesso

O Prefeito Irmoto Feurchuette está

empenhado em complementar os docu

mentos enviados à Cohab/SC, visando a

aprovação pela diretoria do BNH do pro

jeto de execução das obras de pavimen
tação do acesso ao Conjunto Habitacional

de Tubarão. A informação foi prestada,
ontem pela diretoria da Companhia Habi

tacional de Santa Catarina, acrescentando
, que o investimento será da ordem de dois

milhões de cruzeiros e os recursos serão

fornecidos pelo Banco Nacional de Habi

tação repassados fi Municipalidade pela
Cohab/SC. Os serviços programados
abrangem a pavimentação asfáltica da

Avenida Marcolino Martins Cabral, até a

altura do Conjunto Habitacional no Bair

ro do Aeroporto. Prevê ainda o projeto, o

alargamento e calçamento da Rua

Canadá, que também leva ao núcleo.

Em 8lumenau, 478 fazem
vestibular no carnaval

Blumenau (Sucursal) - As inscrições ao

concurso vestibular di! Fundação Universi
tária Regional de Blumenau encerraram-se

ontem às 20 horas com 478 candidatos ins

critos. Para o curso de Ciências Biológicas
inscreveram-se 21, para a Engenharia Civil

- 227, para a Engenharia Química - 103,

para o curso de Letras diurno - 9, para o

curso de letras noturno - 73, para o curso

de Pedagogia - 10 e para a Faculdade de

Química - 35. Os exames começam ama

nhã no pavilhão da Proeb.

Operário �ai de andaime
e morre instantaneamente
Blumenau (Sucursal) - O servente de

pedreiro José Torres morreu instantanea

merite ao cair de uma andaime do edifício

que a Construtora Eischstaerdt está cons

truindo à rua Engenheiro Paulo Werner, no

bairro de Itoupava Seca. Os outros opera
rios que trabalhavam próximo ao local on

de José Torres realizava seu serviço desce-

ram rapidamente até a rua' onde a vítima

caiu e transportaram-na em carro particular
para o Hospital Santa Isabel, onde os socor

ros médicos tornaram-se inúteis já que José

Torres já havia falecido.
-

, A polícia esteve no local para lavrar a

ocorrência, e examinou as condições de tra

balhos dos operários daquela construção.

COTESC
COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNICAÇOES

CGC MF N! 83897223 .

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇAO
Ficam os Senhores Acionistas convidados a se reunirem em Assembléia Geral

Extraordinária, na sede da sociedade, à Rua Victor Meirelles, no. 11, nesta cidade

de 'Florian6polis, no dia 16 de março de 1973, às 10,00 horas, a fim de deliberarem

sobre a seguinte ORDEM DO DIA:
, 10. - Alteração dos Estatutos;
20. -'- Eleição da Diretoria;
30. =.Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolis, 10. de março de 1973 .,
A DIRETORIA

Joinville (Sucursal) - O carnaval de Joinville começa
hoje às 19 horas, quando está previsto o início do desfíle
das escolas de samba na rua do Príncipe. A primeira a desfi
lar será "Os Amigos do Kênia" e, em seguida, "Unidos do
Boa Vista do Estrela da Praia". A Escola de Samba Impera
dores do Samba, de São Francisco do Sul e que no carnaval
do ano passado obteve sucesso nos desfiles pelas duas mo
numentais fantasias, será a última a desfilar hoje pela rua do

Príncipe.
As chuvas que caíram ontem à noite em Joinville espan

taram os joinvilenses que ainda 'contam com um tempo bom
durante os quatro dias de carnaval. "Se chover é provável
que o carnaval de rua em Joinville perca a sua animação,
pois é costume dos joinvilenses se recolherem às suas resi
dências em dias de chuvas. A opinião é dos presidentes das
escolas de samba.

Os clubes abrirão suas portas a partir das 21 horas, mas o
início do baile carnavalesco está marcado para às 23 horas.
A diretoria dos clubes que este ano'promovem bailes, admí-

Expediente muda no comércio e repartições
Joinville (Sucursal) - O comércio de Joinville fechará

somente na terça-feira à tarde, voltando a funcionar no' dia

seguinte a partir das 14 horas. Inquanto isso, a rede
bancária encerrou seu expediente ontem e somente na

quarta-feira às 12h3Omin que voltará a abrir suas portas. O
mesmo acontecerá com as repartições públicas federais,
estaduais e municipais. \

Nos estabelecimentos escolares mantidos pelo Governo

Municipal, os 7 139 alunos vão ter aulas normais hoje e

depois só na quarta-feira que retomarão aos bancos
escolares. As Faculdades de Filosofia, Ciências

"Atendendo a decisão tomada na última semana por esta

Presidência, a fim de dei iberar sobre vários' assuntos o Diretório

do Movimento Democrático Brasileiroesteve.reunldo na noite de

ontem, Entre Outros assuntos tratados foi na ocasião anal isada a

denúncia formulada pela TV COligadas e Jornal de Santa Cata

rina, a respeito do uso indevido de um trator, de esteiras da

municipalidade. Por unanimidade conclui-se rápido e facilmente

que a denúncia foi inteiramente infundada tendo apenas a

intenção de denegrir a administração do nosso honrado e digno
companheiro Sr. Félix. Theiss, que nestas primeiras semanas de

trabalho confirma plenamente a continuidade da obra adminis

trativa (mpar do Prefeito anterior, também eleito pelo nosso

partido.
"Manifesta por isso, seu veemente protesto às infâmaias

assacadas que somente prejudica nossa querida Blumenau e

expressa sua irrestrita solidariedade ao Prefeito Félix Theiss."
"Está também esta Presidência credenciada a manifestar

'Administrativas, Ciências Econômicas e Educação Física
programaram para o próximo dia 12 o início das aulas.
BlUMENAU

As repartições públicas municipais de Blumenau irao

funcionar segunda-feira, folgando somente na terça-feira, de
acordo com o decreto assinado ontem pelo Prefeito Félix'
Theiss. Os bancos encerraram seus expedientes ontem,
voltando a trabalhar na quarta-feira às 12h30min. O
.comércio aderiu a mesma decisão da Prefeitura, folgando
somente durante terça-feira. Os estabelecimentos de ensino
reiniciarão suas atividades somente quarta-feira.

MDB REPUDIA DENÚNCIA· E SE
SOLIDARIZA COM O PREFEITO

prazerosamente que estão igualmente solidários o ex-Prefeito
Evelásio Vieira, o deputado federal Jaison Barreto, os deputados
estaduais Nelson Tófano, Manoel Victor Gonçalves e o Vice

prefeito Alfredo Iten."

"Concluindo, o Diretório db Movimento Democrático Brasi-
'

leiro reafirma sem respeito à Imprensa, da qual desejam seus

homens, especialmente os com função pública, continue afere

c�ndo cr íticas sérias e verdadeiras.' Criticas estas que possam
auxiliar a construção de um Brasil sempre maior e não as irwer í

dicas e difamatórias que só destroem, transportando para outras

áreas uma imagem negativa de nossa gente. Estas serão sempre
repelidas com toda a veemência."

Blumenau, 2 de março de 1973.
Heins Hartmann
PRESIDENTE DO MOVIMENTO DEMOCRÁTICO

BRASILE IRO"

PROPRIETÁRIO' DO TRATOR DIZ O
QUE FEZ NAS TERRAS DO REFÚGI.O
Ainda se observa na opinião pública blumenauense e até do'

Estado, algum retlexo do impacto causado pela agressividade e

violência com que o Jornal de Santa Catarina e a TV-Coligadas
Canal 3 investiram contr� a 'pessof do Prefeito Felix Theiss,
tentando colocar em dúvida a honorabilidade administrativa do

jovem prefeito blurnenauenss.

O impacto, pela forma com que a acusaçâo-denúncia foi feita,
chocou profundamente a opinião pública. E não só chocou,
como, ao correr dos dias, foi levantando uma onda de revolta

dentro de cada cidadão que deseja, realmente, que haja muita

paz e tranquilidade para a sua comunidade, que não deve, de

for_ma alguma, parar de se desenvolver por questões dessa natu

reza.

Se as primeiras acusações conseguiram deixar a opinião
pública em suspense, sem saber bem para onde se inclinar, face.
aos argumentos usados pelos referidos órgãos de imprensa, aos

poucos, após conhecer-se a nota oficial divulqada no dia seguinte
pelo Gabinete do Prefeito, já mudou bastante o rumo das

opiniões.
A maioria daqueles que olham essas coisas com muita ponde

ração e equilibrio, acreditou, desde logo, que algo havia de erra

do, de exagero em tudo isso.

Enquanto o Prefeito Felix Theiss mantem-se tranquilo, com'
sua atenção toda voltada para os importantes problemas de sua

administração, pensando seriamente no futuro da terra que o viu

nascer, estudar, crescer, formar-se e, enfim, alcançar, pela força
do voto popular o mais alto escalão do poder público municipal,
os blumenauenses que o cercam e que o apoiam a todo momento

procuram a verdade em torno das acusações feitas.
r Assim, o primeiro desmentido acaba de surgir, com uma

oeclaração do sr. Pedro Moretto, proprietário do trator que fez,
serviços da nova estrada de acesso ao Refógio e também na estra

da que, passando um trecho pelo municfpio de Gaspar, entra
novamenta em Blumenau e leva até o local onde se encontra o

, .

centro da propriedade do sr. Christiano 'Theiss. Com essa decla-

ração, muita confusão fica desfeita. Ela diz o seguinte:

"DECLARAÇÃO
,

"Eu, abaixo assinado, PEDRO JOAQUIM MORETTO, brasi-

leiro, domiciliado e residente em Blumenau, proprietário de

trator esteira para serviços de terraplanagem e abertura de estra

das, declaro, para todo e qualquer fim para o qual seja necessário

o uso deste documento, que todo o trabalho de abertura da

estrada do novo acesso ao local conhecid,o como Refúgio,
situado em terras do sr. Christiano Theiss, no município de

Gaspar, foi realizado por mim, com o referido trator de minha

propriedade.
"Declaro, outrossim, que também realizei trabalho de limpe

za de barreiras e acertos na antiga estrada que através de um

trecho situado 'no munidpio de Gaspar, dá acesso ao estábulo
local izado no centro do terreno do sr. Christiano Theiss, dentro
do município de Blumenau,

"Todo 'esse serviço foi executado dentro de um total de 103

horas e trinta minutos (cento e três horas e trinta minutos), que
foram pagas pelo proprietário do imóvel, sr. Christiano Theiss,

"Declaro, ainda, que tudo o que tenha sido ou' que ainda

venha, porventura, a ser divu Igado por rádio, jornal ou televisão,
contrariando o que neste, documento afirmo, é falso e mentiroso.

Blumenau, 28 de fevereiro de 1973.

Ass. - Pedro Joaquim Moretto".

Para qualquer parte do Brasil
use o serviço de mudanças da
Cresciumense. Carros próprias
e o melhor atendimento.

EXPRESSO CRESCIUMENSE LTDA.
Rua Max Shano, 775 - fones: 6272 e 2801

Florianópolis

,'- ,t ,

A CRESCIUMENSE
É ESPECIALIZADA
EM MUDANÇAS
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Carnaval de rua tem início
hoje com desfile de blocos

Rádio Patrulha - 3911

Com o desfile de blocos, blocos de su

jo e da Orchestra Philarmônica Desterren

se pelas ruas centrais da Cidade, começa
hoje à noite o carnaval de rua de Floria

nópolis, que terá seu ponto alto amanhã e

segunda-feira, com ··0 cuncurso das gran
des sociedades e das escolas de samba, rE:S

pectivamente.
A programação oficial marca para hoje

o primeiro baile público, em tablado
armado na área de estacionamento de veí

culos situada atrás dos palanques das au

toridades e da com issão julgadora.

COMISSÕES FORIVIADAS

Para evitar as costumeiras reclamações
dos presidentes de Escolas e Grandes

,

Posto Policial Central - 4222

Posto Policial COTESC - 4087

Posto Policial Record - 2244

Posto Policial Rodoviaria - 3682

Sociedades, com relação ao resultado dos

concursos, as comissões que julgarão os

desfiles do carnaval deste ano foram sub
metidas a aprovação de todas as socieda
des durante os dois últimos dias.

Segundo Maurício Amorim, Diretor, da
Diretoria de Turismo e Comunicações da

Prefeitura, os nomes escolhidos por aque
le órgão não sofreram impugnação, sendo
a seguinte a constituição das comissões

que estarão julgando os carros alegóricos
(domingo) e as Escolas (segunda):

'

CARROS

Arquiteto Jaime Pusch - Represen
tante da Secretaria de Obras da Prefeitura

Municiapl de Florianópolis; Decorador
Márcio Pavan; artista plástico Hiedy
Hassis Correa; decorador Mário Moritz;
artista plásticoSílvio Pléticos; arquiteto

Moisés Lis representante da Associação
C atarinense de Engenheiros; arquiteto
Wilson Pereira também da ACE;jornalista
Gilberto Peter Hoffmann representante
do Sindicato dos Jornalistas Profissionais
de Santa Catarina radialista Hélio Kersten
Silva. representante do Sindicato dos Em

pregados em Empresas-de Rádio-Difusão
e TV de Santa Catarina; e o públicitário
César Struve, Diretor da VE Publicidade
- Sucursal de SP.

UFSC; Porta Bandeira - decorador
Márcio Pavan; Mestre Sala - Airton de
Oliveira, Diretor do BESC Turismo Evolu

ç ã o - J o r n alista Ariovaldo Huascar
Machado, Assessor de Divulgação e

Comunicação do DEATUR; Bateria -

CeI. Roberto Keil, Supervisor do conjun
to musical da Polícia Militar de Santa Ca
tarina; Comissão de Frente - César Stru
ve, Diretor da VE Publicidade - Sucursal
de SP; Figurino - costureiro Mário Henri
que; Bandeira - Lauro Soncini represen
tante do Sindicato dos Empregados em

Empresas de Rádio-Difusão e TV de San
ta Catarina; Cor Padrão decorador Mário
Moritz ; e Conjunto - Moacir Pereira, re
presentante do Sindicato dos Jornalistas
Profissionais de Santa Catarina.

ESCOLAS

Enredo - Odília Carreirão Ortiga, Bel.
em Direito e História; Letra do Samba -

Élcio José Lemos, Secretário de Educa
ção, Saúde e Assistência Social da PMF;
Melodia - Maestro Hélio Teixeira da
Rosa, regente da Orquestra de Câmara da

\
,

Carmem Maria tranquila para ser

de novo a cidada-samba da Ilha

Carmem está 'ia todo vapor"

No último carnaval, a grande sur

'presa do desfile de segunda-feira, foi a
escolha de Carmem Maria Machado pa
ra "cidadã-Samba", pela Escola impé
rio do Samba.

Sem ninguém esperar, Carmem apa-

receu na avenida, sambando como

,

nunca e, como ela mesmo diz, "com
um grande preparo físico.

Para ela, ser eleita não foi novidade
nem surpresa uma vez que estava se

preparando para isso. Quando come

çou a ensaiar, tinha um único objetivo:
.

ser, campeã, destronar Tide, do Copa
Lord, que vinha ganhando há três
anos.

mente, a fim de conseguir o mesmo

preparo físico do ano passado, quando
sambou sem parar durante algumas ho
ras.

Sua vida de sambista não é grande,
uma vez que desfilou apenas nos últi
mos quatro anos. Nos três primeiros
carnavais pela Escola de Samba Filhos
do Continente. No ano passado, quan
do ganhou o título, pelo Império do
Samba, escola pela qual desfilará na

próxima segunda-feira, com uma bela
baiana, fantasia que está sendo confec
cionada por D Dayse, costureira de 70
das fantasias da escola de D. Geninha.

De seu reinado como soberana do
samba, Carmem comenta apenas uma

coisa, até com um pouco de mágoa:
"não ganhei nada com esse título.
Nem o troféu me entregaram até hoje.

Embora vá desfilar pensando em

continuar como "Cidadã-Samba", Car
mem quer antes de tudo se divertir,
sambar até não aguentar mais, "ga
nhando ou não".
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TELEFONES ÚTEIS

Posto Policial /

Cx. Econômica Federal 2562 e 3682

Delegacia do Estreito - 6233

Juizado de Menores - 3734

Hospital de Caridade - 2036 e 2037

Hospital Celso Ramos - 3699 e 3899

Hospital Sagrada Família - 6325

Corpo de Bombeiros - Ilha - 3314

Corpo de Bombeiros - Estreito •. 6399

Embora diga que "samba unicamen
te para se divertir", Carmem, uma bela
morena de 21 anos, nascida aqui mes
mo em Florianópolis, vai partir este
ano para manter o título, "a todo va

por e de qualquer maneira".
Com certa segurança, diz que não

teme ninguém, e "como soube que a

Tide está bem preparada, a briga vai
ser feia, porque não estou a fim de en

tregar o título de mão beijada, vou

querer continuar com ele por mais al-

guns anos".
Para isso, vem ensaiando diaria-

Arquibancadas vão
ser vendidas hoje
Para que o povo possa melhor apreciar os des- .

files carnavalescos, estão sendo armadas diversas
arquibancadas e postas diversas cadeiras, em frente'
a-Catedral � ao Palácio do Governo. I

'

Os ingressos para as arquibancadas custam

Cr$ 20,00 e para as cadeiras, numeradas, o preço é
de Cr$ 30,00. Quem quiser adquirir ingressos, de
verá se dirigir aovposto de vendas", estabelecido'
próximo das arquibancadas, a partir de hoje à noi
te.

Marinha· interfere na retirada
,

.

ilegal da areia do Campeche .

A Marinha proibiu a retirada de areia da tem que deixar o carró a uns 500 metros da Acontece que apesar de estarem cerca- solicitada. A situação da firma continuando
Praia do Campeche. Segundo informações praiae fazer o percurso a pé. • dos - o que é irregular - dós outros terre- a retirar areia, é totalmente irregular.
do Capitão d�s Porto�, nenhuma fírma po-. ESTORIAS �os não �stá sendo retir�da areia. Segundo

.

Entretanto os motoris�as afirmam.pos-
de retirar areia de praias da Ilha, sem auto- informações dos motonstas que carregam SUlf um documento autorizando a retirada

rização da Capitania. Essa autorização só é Ignorando que terrenos com dunas não areia, as cargas são vendidas em Blumenau, da areia. O" Capitão esclareceu que essa

fornecida, desde que a retirada não prejudi- podem ser propriedade particular, o Sr. por Cr$ 250,00, ao passo que o "proprietã- . autorização não foi concedida para ne-

que a paisagem local. O que acontece no Bertoldo Rafael acha que tem direito de rio" só recebe Cr$ 200,00 por mês, não
.

nhum motorista fazer o serviço.
Campeche é que algumas pessoas que se cercar o terreno. importando quantas cargas saiam.Quando o Quanto ao problema de particulares se

intitulam -propriétários das dunas - o que é - Eu moro aqui há 61 anos e essa parte policial perguntou se Bertoldo sabia que as intitularem donos dos terrenos, isso não é

proibido por lei - cercaram os terrenos até de areia me pertence. Antes eu tinha um cargas eram vendidas para a firma por mui- possível pois a lei estabelece que 33 metros

a praia. Um dos "proprietários", o Sr. pasto, mas com o vento sul ele foi su�� to dinheiro, ele ficou um tanto surpreso. a contar da maré mais alta petence à Mari-

Bertoldo Rafael, além cercar o terreno, do. Então resolvi arrendar o terreno para as São carregados mais de oito caminhões por nha e a parte das dunas pertence à União.
arrendou sua parte para João Vieira Filho firmas tiràrem areia. Ora, a gente paga im- semana, sendo que Bertoldo recebe pouco O que acontece é que particulares, ignoran-
por Cr$ 200,00 mensais. A areia retirada postos e acho que tem direito de cobrar a mais de C1'-$ 1,00 por carga. Parece que ele do essas determinações, cercam os terrenos

pelo arrendatário é levada para a firma areia retirada. não havia se apercebido do logro em que e se intitulam donos dos mesmos. A Mari-

Eletro Aço Altona, de Blumenau. A declaração foi feita ao Cabo Adão da caiu, pois estava contente em receber o nha vai mandar retirar todas as cercas da
O Capitaão dos Portos esclareceu que a Marinha, que acompanhou a reportagaem dinheiro combinado com o arrendatário. Praia do Campeche e acabar com a retirada

Eletro Aço Altona, solicitou há dois anos de O ESTADO até o local. O cabo fez Bertoldo Rafael foi intimado a comparecer da areia das dunas, o que está prejudicando
passados, licença para retirar areia da Ilha. vistoria no terreno, constatando as irregula-

à Capitania dos Portos, para prestar decla- a beleza da paisagem. Além de prejudicar,
Vencido o prazo, pedeiu nova licença que ridades que estão sendo cometidas no Cam- rações sobre o assunto. pode causar sérios danos à praia, que está

não foi concedida. Mesmo assim a firma peche. O Cabo perguntou se Bertoldo tinha Segundo informações do Capitão dos ficando sujeita a alagações quando a maré é

continuou levando .cargas, com seus pró- algum documento que desse direito sobre
Postos o que está acontecendo no Campe- mais alta.

.

prios caminhões e outros fretados. Os car- aquela área. che é causado pela distância da praia e por A atitude dos motoristas procurando
ros levam a areia a Blumenau e trazem o não existir fiscalização, embora a Marinha apenas arrumar o terreno onde os camí-

material inservível - borra de aço _ que
- Claro que tenho, mas está guardado lá tenha designado um capataz para. isto. nhões carregam e deixando a estrada em

está sendo utilizado para firmar o terreno numa caixa, - Em regiões mais isoladas são muito estado precãrio, bem denota o interesse em

onde os caminhões carregam. Com tráfego Entretanto o referido cidadão não _apre- difíceis de manter uma fiscalização. Geral- que Campeche continue urna praia pouco
intenso de carros pesados, a estrada que dá sentou o documento e foi logo dizendo: mente firmas sem autorização as procuram frequentada. Impedindo a passagem de veí-

acesso à praia está intransitável: Formaram- - Olha moço, f) meu terreno é só o da para retirar areia, justamente por isso. A culos pequenos, cusariam o desinteresse
se valetões que estão cheios d'água, impe- parte sul, os outros que estão cercados até licença concedida para a Eletro Aço Altona dos banhistas pela praia e assim poderiam
dindo a passagem de carros pequenos. O, à, praia pertencem a outros donos, mas eu foi por 90 dias. Depois disso não concedi continuar a fazer muito tranquilamente o

turista que desejar ir à praia do Campeche, não sei o nome deles. outra licença, embora a mesma me fosse seu trabalho ilegal.

C�potagem de Volks na BR
101 feriu cinco pessoas
Na BR-I01, nss proximidades da cidade

de Palhoça, quando trafegava em direção
ao Sul do Estado, capotou o, Volkswagen
placas PR-PG-67,35, dirigido pela médica
Lúcia Abduch Vieira dos Santos, solteira,
25 anos, residente à rua Barão do Rio Bran
co, S/No., em Ponta Grossa, Paraná.

O aciden te ocorreu às 16 horas de on

tem e além da condutora do veículo, saí
ram feridos os acompanhantes Maria He
lena Abduch Santos, casada, 27 anos; seu
marido .bsé Anacleto de Lima Santos 29
anos, residente à rua Canadá, 809, em Curi
tiba e os filhos do casal lílio César de 8
anos e José Anacleto, de 9 anos, todos' in
ternados no Ibspital Sagrada Familta.

ATROPELAMENTO
'

A menor Roselene, de 5 anos, filha de
Edélcio A de Souza e de Maura Laura P.
de Souza, foi atropelada na tarde de on

tem, às 14h30min., nas imediações de sua

residência à rua São Vicente de Paula, 34.
A vítima foi atropelada pelo Volks

wagen placas M-38-18, dirigido por José

Augustinho Cássio, casado, 49 anos, tam

bém residente à rua São Vicente de Paula,
no No. 86.

A menina foi socorrida pelo motorista,
que a conduziu ao Ibspital de Caridade,
onde foi medicada.

CICLISTA
Na rua Paula Ramos, em Capoeiras, às

19 horas, o Sirnca placas !R-30-I8, diri-

gido por Dlson Weíss, solteiro, 22 anos,
residente à rua Fermínio Costa, S/No., Ca
poeiras; colheu a bicicleta que era conduzi
da por Joaquim Natalino Coêlho, de 16
anos, filho de Natàlino Coêlho e de Messina
Coêlho, residente à rua Oíilon Galloti,
206.

A vítima rejeitou o oferecimento de as-

sitência por parte do motorista, e foi medi- .

cada no Hospital de Caridade.

ROUBO

Um indivíduo alto, louro, cabelos lisos e'

penteados para o lado, dizendo-se vendedor
da Olivetti, usando chaves falsas entrou no

escritório sito à rua Tenente Silveira, 21,
sala 109, de onde, por volta das 19 horas
de-ontem, roubou duas máquinas de escre

ver Olivetti - uma verde e outra cinza - e

uma máquina de calcular.
O auxiliar-de-escritório Rubens José dos

Santos Pereira, registrou queixa na Delega
cia de Furtos, Roubos e Iefraudações.

CARRO
Na madrugada de ontem, por volta das

2h30min., ladrões roubaram o Volkswagen
placas AB-!2-66, que se encontrava esta
cionado defronte à casa de seu proprietá
rio, Egídio Manoel Schmitz, à rua Maria
Júlia da luz, 32, em Barreiros.

O carro foi recuperado na manhã de on

tem, na BR-IO!, há uns 300 metros do Tre
vo de Barreiros, abandonado e tombado
numa vala.

As dunas são cercadas pelos falsos donos.

t AGRADECIMENTO E CONVITE

PARA MISSA DE 7� DIA
CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.' nCELESC'

C.G.C. N� 83.878.982/1

ASSEMBLÉIA GERAL, ORDINÁRIA
Ficam convocados os Senhores Acionistas da Centrais Elétricas de Santa Catarina

S.A. "ÇELESC", para se reunirem em Assembléia Geral Ordinária, que se realizará
no próximo dia 15 de Março de 1973, às 10 horas, na Sede Social, à Rua José da
Costa Moellmann, no. 129, em Florianópolis, Santa Catarina e deliberarem sobre o

seguinte:

10.) - Relatório, Balanço Geral, relativo ao exerctcio de 1972, Conta de Lucros

e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal.

20.) - Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 27 de Fevereiro de 1973.

A família de LÚCIA HELENA SCHRAMM, ainda
consternada com o seu falecimento, agradece as

manifestações de pesar recebidas e convida aos

parentes. e amigos para a Missa de To. dia que
mandará celebrar dia 7 (quarta-feira) às 19 horas na
Matriz de Nossa Senhora da Boa Viagem, situada no

Bairro de Saco dos Limões.

Hoje nas Bancos'

Manchete
Trans Amazônica
Capricho
Realidade
Sétimo Céu
Mickey
Pato Donald
Capa Mãos Maravilhosas
O Pasquim
Opinião
Alm. Grande Hotel
Livros Didáticos
Biblioteca PLANETA
Seleções
O Cruzeiro
VERDADE da Vida
Garibaldo no. 1 e 2
PLANETA no. 6

ORDEM DO DIA

PRESIDENtE
Dr. Osvaldo Moreira Douat
DIRETOR EXECUTIVO

Dr. Luiz Gomes
DIRETOR FINANCEIRO
Sr. Carlos Goes Bessa
DI R ETOR TJ:CN ICO
Dr. José Correa Hulse

DIRETOR DE OPERAÇÕES
Dr. Carlos Alberto Reis Seara
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Gar� Cooper,
oCowbo�

Com Maria Schel em A Arvore dos Inforcados [The
Hanging Tree] exemplar westem deDelmerDaves.

Em As Aventuras de Marco Paio, de Archie Mayo

•

Em Matar ou Morrer (High Noon) de Fred Zinemann recebeu novo Ocar. A heroiná foi Grace Kelly.

"Sou um sujeito igual aos outros e que, por acaso,

conseguiu tornar-se ator". Era assim que Gary Cooper se

definia, uma definição em que acreditava 'inteiramente.

Só existe uma palavra para resumir o caráter e a persona

lidade 'rele sujeito .alto, lento e de voz arrastada. A

palavra "naturalidade". Desde o começo, Cooper deu a

entender a todos, que via a profissão de ator, por este

ponto de vista, explícando"- um jovem ator ou atriz,

afivela a máscara de snobe, porque no fundo se sente

inseguro, apavorado. Com o tempo, o esnobismo se tor

na hábito. O melhor é sermos nós mesmos, O ator, que
/

viria a ser a imagem do homem tranquilo e valente, ho-

nesto e sincero, nasceu em Helena, Montana, nos EE.UU.

em 1900. Seu verdadeiro nome era Frank James Cooper.
Desenhista de histórias infantis, chegou a Hollywood em

1924, sem a menor intenção de trabalhar no cinema. Em

1925, para melhorar sua renda, começou a trabalhar co

mo extra, aproveitando suas qualidades de excelente ca

valeiro. Destacou-se por sua.participação em The Vani

shing American, o que lhe deu um papel secundário em

Um Beijo Ardente/The Wining of Barbara Worth, ao lado

de Ronald Colman e Wilma Blanky, sob a direção de

Henry King. Então chegou o cinema sonoro, ocorrendo a

revolução em Hollywood. Os grandes astros ficaram para

trás, pela dificuldade de adaptarem sua voz ao som. To

do mundo pensava que Gary Cooper sofreria mais do

que ninguém; durante as filmagens mal abria a boca.

Quem assim pensava, enganou-se redondamente; em

1929 Gary Cooper rodou seu primeiro mine sonoro, The

Virginian/Agora ou Nunca, gravando para sempre sua

imagem na mente do público. Sua popularidade realmen

te se iniciada, com a amizade de um diretor pouco-co

nhecido, John Waters, que o contratou, como protago

nista de 2 filmes: Arizona Bound/Bandoleiro Romântico

e Nevada/ Q Amor Comanda. Um terceiro filme com o

mesmo diretor, Beau Sabreur, representou sua consagra

ção. Gary Cooper se converteu no intérprete ideal de

westerns e filmes de aventura. Ainda assim, participava
com êxito, de outros filmes bem diversos, como'Marro

cos, de Sternberg e Desejo, de Borzage, ambos com Mar

lene Dietrich. Destacou-se também, na comédia ligeira,

tipicamente americana, em que sua ironia, fina e natural;

deu-lhe excelentes oportunidades de se identificar com

os personagens. Tanto sua naturalidade e sua boa escola,

como a renda de seus filmes, fizeram de Gary Cooper,
um dos atores mais cotados de Hollywood, numa época'

Com Henry Brando"; e Burt Lancaster ein V'ua Cruz, o irônico westem de Robert Aldrich

em que o Star System estava no seu apogeu. E, apesar de

tudo, nunca se levou muito a" sério como ator. Recebeu 2

vezes o "Oscar" pelos filmes Sargento York/1941 e Ma

tar ou Morrer/1952.
Sua vida sentimental também não foi um caso típico;

em seu tempo de juventude, comentou-se estar apaixona
do pela mexicana Lupe Velez. Com a maturidade, teve

uma vida serena, tranquila e gloriosa. Sua morte ocorreu

em Hollywood, a 13 de Maio de 1961 e foi sentida em

todo o mundo. Pouco ant_es de morrer, Cooper receberia

o 30. Oscar de sua carreira, este "pela contribuição ex

cepcional dada a história do cinema". Foi, no entanto, o

grande amigo James Stewart, quem o representou no

momento de receber a estatueta de Ouro da Academia.

Nessa ocasião, Ste _". nronuncíou breve' alocução: "Sei

que neste momei
< ," iante do vídeo e me observas,'

enquanto recebo Ü"l. !T, mais do que merecido. ?

Quero externar-te ainda uma vez, toda a minha amiza

de, a minha afeição, a minha admiração e o profundo
respeito que tenho por ti, pela tua'pessoa, pela tua arte.

E isso não só em meu nome, mas em nome de todo o

mundo. Orgulhamo-nos de ti Coopero Volta em breve

para o nosso convívio". Ao pronunciar tais palavras, Ste

wart tinha lágrimas nos olhos e os presentes passaram a

perguntar a si mesmo, se Cooper deixara de comparecer,

por algo muito mais grave do que se poderia imaginar.
Em princípios daquele ano, Cooper comparecendo a um

banquete de veteranos de Hollywood, ouvira comovido

as palavras carinhosas, com que os amigos lhe haviam

exaltado a carreira luminosa. Nessa oportunidade, o ator

declarou: "Sou o mais velho de todos e isto significa que

serei o primeiro a deixá-los">,

Sua carreira; ao todo, abrange mais de uma centena

de filmes, em sua maioria, westerns. Desde The Vírgínían
/1929, até A Tortura da Suspeita, decorreram mais de 40

anos; o renome e a simpatia a que fez jus Gary Cooper,
foram obra de tenacidade e dedicação. Foi o único ator

que restou da primeira geração de intérpretes românti

cos, como John Gilbert, John Barrymore, Ramon Navar

ro, Douglas Fairbanks e Clark Gable. Entre ele e John

Wayne decidiram-se as opiniões quanto ao mais notável

westerner do cinema. Sua imagem está associada a ima- '

gem de bondade, sinceridade, sinceridade' e honestidade;
não admira que tenha tido em James Stewart, um grande

amigo.

O ESTADO

3 de março de 1973

DARCI COSTA

o último filme: A Tortura da Suspeita, dirigido por Mi

chael Anderson, em linha hitchcockiana, com Deboran

Kerr, na Inglaterra.

A legendária figura do "Sargento York" imortalizou-o
em 1941. Pela la. vez recebia um Ocar

Co_m Madeleine Carrol, Robert Preston e Preston Foster em Legião de Heróis, super produção frustrada de Cecil B. de

Mllle. ,
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o homem não domina, eu acho.
Nos últimos tempos (semanas? meses? anos? ) tenho

comprado revistas, do Brasil e de fora, muito mais inte

ressado em ver 'os anúncios do que na leitura da parte

editorial propriamente dita. Há muita gente que não des

preza a Betty Friedman, porque acreditam que ela diz o

óbvio. Em pouco tempo, a mulher conseguirá um lugar
ao lado do homem, e não sob (J homem. Espero que sim,

honestamente. No minimo, por uma questão de princi

pio.

Eu me preocupo muito, quando leio um anúncio,

"tem coisas que até o vovô gosta". E por que não, se foi
o vovô quem ensinou muita coisa que a gente sabe? É

incrivel, mas tentei lembrar o anúncio de uma fábrica de

blusas de malhas, e não consegui Ou melhor, não lem

brai, nem lembro, nenhuma das quatro blusas anuncia

das. Das mulheres eu me lembro. E muito. Havia, em

cada uma delas, um estranho e sugestivo olhar de me-dá

me-dá. Semnenhuma revolta, coitadinhas.

principalmente de produtos femininos, 'sobre como está

sendo a escalada da mulher ao poder na publicidade. E

pelo que percebi, na publicidade dá-se o inverso daquilo

que a "women's lib" pretende. Quem está à venda?,

pergunto-me diante desses anúncios. Parece que é a mu

lher queestá sendo vendida, Um-exemplo? O anúncio

de sutians na última Manchete. São quatro, mulheres,
sem sombra de dúvidas. E parecem dispostas a acompa

nharem o produto. A "Pop", revista jovem; traz sempre
uma quantidade razoável de anúncios. Uma indústria de

Tecidos, com duas boas mulheres numa foto, diz que

Creio que nos anúncios atuais tudo depende do pro

duto que acompanha a mulher. Repito que a mulher tem

motivos suficientes para lutar por um lugar mais cômo

do. E ela está conseguindo: Apesar da Betty, Um detalhe

denuncia tudo: já usei bolsa à tiracolo, hoje tenho "ca

panga" e ganhei no Natal uma calça-pijama. Os cabelos
estão bem mais cheios do que há cinco anos. Espero, sem

revolta, a hora de uflr saias. E, então, discutirei com a

minha mulher se foi ela quem me levou a isso. Será que

foi?
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Desde ontem Florianópolis já vive um clima
de carnaval.

Nas ruas, operários da Prefeitura Municipal
dão os últimos retoques na decoração. Os core
tos destinados às comissões julgadoras e autori
dades estão sendo concluídos.

As costureiras das escolas de samba atraves
sam noites bordando as fantasias para a grande
disputa de segunda-feira. Nos ensaios, as cuicas
e os tamborinrr"s afinados e os samba-enredos
repetidosa caus ,\.z minutos.

Nos clubes a movimentação também é das

maiores, O Lira concluiu sua decoração na últi
ma terca-feira, quando apresentou-a ofícialmen
tê à imprensa. Para ventilar um pouco seu salão,
serão instalados 32 ventiladores e 5 exaustores.

O 12 de Agosto também já concluiu sua or

namentação e' promete um dos maiores carna

vais dos últimos anos; No Limoense, 6 de Janeí
'ro, Marechal Guilherme, Ipiranga e Doze de Se
tembro, os preparativos também estão em. fase
de conclusão.

No "Doze" e no "Lira", os dois mais impor
tantes clubes da cidade, é a seguinte a progra
mação oflcial para este carnaval.

CLUBÉ DOZE DE AGOSTO
Programação

dia 02/03 - Baile Municipal - Concurso de
Fantasias - Traje: rigor ou fantasia luxo. .

dia 03/03 r-' 10. Grande Baile.
dia 04/03 .: Baile Juvenil das 18:00 às 22:00

.

horas - Idade mínima 11 anos.

dia 04/03 - 20. Grande Baile - Concursei As
Mais BeJas Fantasias de 1973.
dia 05/03 - Baile Infantil das 16:00 às 20:00
horas - Concurso de Fantasia Infantil.
dia 05/03 - 30. Grande Baile - Concurso Gru

po Mais Original.
dia 06/03 - 40; Grande Baile - Concurso Os
Maiores Foliões de 73.

CONVITES
INDIVIDUAL - 1 noite Cr$ 200,00; 2 noites
Cr$ 300,00; 3 noites Cr$ 400,00 e 4 noites

Cr$ 500,00. CASAL - 1 noite Cr$ 300,00; 2
noites Cr$ 400,00; 3 noites Cr$ 500,00 e 4
noites Cr$' 600,1)0.

LIRA TÊNIS CLUBE
Programação

dia 03/03 - Grande Baile Carnavalesco.
dia 04/03 - Grande Bàile Carnavalesco.
dia 05/03 - Grande Baile Carnavalesco.
dia 06/03 - Grande Baile Carnavalesco.
Obs: Os bailes. Infantis serão realizados nos dias
04/03, das 16:00 às 20:00 horas e 05/03, das
17:00 às 22:00 horas.

CONVITES
CASAL - 4 noites Cr$ 400,00; 3 noites
Cr$ 300,00; 2 noites Cr$ 200,00 e 1 noite
.Cr$ 150,00. INDIVIDUAL - 4 noites
Cr$ 300,00; 3 noites Cr$,250,00; 2 noites

Cr$ 150,00 e 1 noite Cr$ 100,00.
Obs: Ü"S convites somente serão fornecidos con
forme determinações estatutárias.

CLUBE RECREATIVO 6 Dt: JANEIRO
.

Programação
dia 03/03 - lo: Grande Baile - 23 horas.
dia 04/03 - 20. Grande Baile - 23 horas.
dia 04/03 - Grande Baile Infantil - 15 horas.
dia 05/03 - 30. Grande Baile � 23 horas.
dia 06/03' - 40. Grande Baile - 23 horas.

Preço das Mesas: 4 noites Cr$ 150,00; 1 noite

Cr$ 50,00.
'CONVITES

CASAL - 4 noites Cr$ 300,00; 3 noites
Cr$ 250,00; 2 noites Cr$ 200,00 e 1 noite

Onde

lNFORMACAO
,

GERAL

Cinema

CIDADE VIOLENTA, em rea- Ei:eland. Technicolor. 18 anos.

presentação, filme policial de
Sergio Solima, com Charles Cine São José 3-7,45-9,45
Bronson, TeUy Savallas, Jill horas

Cidade Violenta, de Sérgio Solima

M A C I STE CONTRA OS

I
Maria. CannaJIi e Jacques Ser-

VAMPIROS, salda italiana, na. Eastmancolor. 18 anos. Ci-
com Gordon Scott, Gianna ne Ritz 5-7,45-9,45 horas

Masciste contra os Vampiros, de Giâcomo Gentilomo

.

HOTEL DAS ILUSÕES (Pla
za Suite), comédia com 3 his
tórias, todas com Walter Ma
thau no papel central. Direção
de Arthur Hiller, famoso pelo
sucesso comercial de Love Sto-

.

ry. Cine Coral 3-8-10 horas'

TE DESAPARECIDO NA

ÁFRICA. c/Alberto Sordi -

14 anos.. Cine Jalisco_8JlOraS'

O LAGO DE DRÁCULA,
c/Choei Takahashi - a cores

A ESPADA NORMANDA,
c/Mark Damon - em cores.,
Programa Duplo Cine Glória 4

e 8 horas
A CASA DOS DESEJOS de
Narciso Ibanez Serrador, c/Lili
Palmer.
TEMPO DE AMOR, de Nadine

Trintignant c/MarcelO Mastroí
ani e Catherine Deneuve.

Technicolor, Roxy 2 e 8 ho
ras.

Cine São Luiz - não haverá
sessão

A INFIDELIDADE AO AL·
CANCE DE TODOS, nacional
com CyU Farríey e Marlene

França. Cine Rajá 8 horas. 18CONSEGUIRÃO. NOSSOS
HEROIS ENCONTRAR O
AMIGO MISTERIOSAMEN-

anos.

DARG'- COSTA

TV
TV Cultura - CIDal li
13:00 - Bonanza; 13:50
Transmissão da Praça 15;
14 :00 - Clube dos Herois (a
cores); 14:50 -r- Transmissão
da Praça 15; 15:00 - Cine Ma
tínée ; 16:30 - Transmissão da

Praça 15; 17 :00 - Chaparral;
18:00 - Camomila e bem me

Quer; 18:45 - Aventuras de

Jerônimo; 19:20 - Bola em jÜ7
go; 19 :30 -- Rede Nacional de

Notícias; 19:50 - Vitória BO
ne11i; 20:50 - Transmissão do
Desfile de Blocos; 23:00 - Ci
ne Espetacular.
TV C.oligadas-= Canal 3

13:30.- Pa'lÍrio com Música;

14:00 - Salve a Banda; 14:30
- Cine Desenho; IS :00 -

Amaral Neto; 16:00 --: Shaz
zan Xerife & Cia; 16:30 -

Grande Família; 17:00 - Tú
nel do Tempo; 18 :00 - Mun
do Submarino; 19:00 - Uma
Rosa CQm Amor; 19:50 - Tele
Jornal Malhas Hering; 20:20 -

Bolão Milionário; 20:40 - Ca-

v�ló de Aço; 21 :36 .: Externa
de Florianópolis - Blocos na

Praça XV; 23:00 - Ernbratel,
do Rio - Baile dos Cartolas;
24:00 - Reportagens e filmes
de Carnaval; 00:30 - Externo
de Florianópolis - Clubes.

"Noite

do Terror", no

Paineiras, foi
sucesso

completo..

,

p
a
.

I
o

I

Mauro Júlio .Amorim

ambos capazes de arrepiar. Para que nem tudo
fosse 'perfeito, houve briga, NATURALMENTE.
Afinal de contas, ainda há aquela necessidade
de aparecer ou de provar queé macho, pô! Os

trogloditas (que não conseguiram acabar com a

alegria) foram imediatamente afastados sem ter'

conseguido nada, a não ser piedade pelo retar

damen to men t a l , Fe rro neles, diretoria.

ATENÇÃO GRANDES SOCIEDADES

Um leitor nos telefonando para dizer que
um dos carros de uma grande sociedade (não
citou qual) faz alusão a Tívolli, da Itália. Só
que, segundo o informante, o carro sairá com o

nome de Trivolli, o que será lamentável, tendo
em vista os milhares de turistas que estão na

Cidade e que vão ficar pensando cobras e lagar
tos a nosso respeito. Vamos consertar?

NO MAIS...
Depois do Municipal de ontem, sem dúvida

a festa mais alegre e luxuosa do. carnaval da

Ilha) hoje todos os cluves abrem .suas portas aos

sócios e convidados. Que todos brinquem em

paz, muita p�7" como convem. Até quinta-feira,
a de cinzas.

.

PAÍS DE CONTRAStES
"Se alguém contasse que uma mulher de bi

quíni, dentro de um carro, em pleno verão, pu
desse praticamente paralisar e engarrafar o trân
sito na Avenida Rio Branco; no Rio de Janeiro,
dificilmente se acreditaria. Afinal de contas, na
Guanabara, o biquíni é quase o traje oficial de

qualquer mulher que ainda Irão tenha 40 anos.

, Com ele, elas trafegam por Copacabana, entram
em boutiques e supermercados, sempre muito à
vontade. Por isso,·é de espantar que anteontem,
na cidade mais civilizada do mundo, esse fato
tenha acontecido. A jornalista Alicia Silvano,
do jornal "La Crônica", de Buenos Aires, veio'
com seu marido fazer a cobertura do carnaval
carioca. Como fizesse um calor insuportável, ela
viajava de biquíni e ele apenas de bermudas.
Enquanto Guillermo, o marido, entrava numa:
casa de câmbio, para trocar pesos por cruzeiros,
elapermaneceu dentro de carro. E foi aí que a

coisa aconteceu. Foi juntando gente de todos os

lados, acuando, agredindo e insultando a jorna
lista, fazendo com que engarrafasse o trânsito.
Até que chegou a polícia'e acabou levando a

jornalista, sem o marido, que só foi encontrá-la
horas depois. Em rápidas pinceladas, esse é o

caso, um motivo de vergonha para todos os ca

riocas, Ou será efeito do calor?

MUNICIPAL: INGRESSO NÃO FOI CARO
Quem reclamou do preço do ingresso do

Baile Municipal de Florianópolis, realizado on

tem, no Clube Doze de' Agosto, devia ver a tabe
la de preços para o Municipal do Rio, onde o

ingresso individual custará Cr$ 250,00 na se

gunda-feira, sendo que a mesa mais barata, lá
no "foyer", está sendo vendida a Cr$ 2.200,00:
E bem verdade que o Municipal carioca já tem

nome mundial, mas o calor ,ê o mesmo. Isso,
sem falar no risco que corre de não ser mais

aquele a partir deste carnaval, já que cortaram o

concurso de fantasias, que lhe deu fama no

mundo inteiro.

TERROR FOI SUCESSO

Com todo mundo cumprindo o regulamento
no que se refere ao traje preto, branco ou preto
-e-branco, foi sucesso a "Noite do Terror", no
Clube Paineíras, na .quinta-feira. Caracterizados

,mesmo estavam uns poucos e, dentre eles, o

ator cáo de Faveri e o coreógrafo Jakes Oliver,

CARNAVAL SEISSACIONAL

Com este slogan o Clube 6 de Janeiro está
comunicando sua programação para o-Carnaval,
a partir de hoje, às 23 horas, segundo nos infor
mou seu departamento de publicidade; Para o

baile de abertura, hoje, o Clube 6 está anuncian-
•

do a orquestra de Nabor e o Show Musical Cara
velle, bem como uma experiência para amanhã,
domingo: dois sal'ões e duas orquestras, para
melhor atender a massa de foliões.

Os vencedores do concurso de fantasias
no Pai neiras.

Onde pular o Carnaval

!-lOJE ESTOU
COM· vot-..rrADE
DE BATER EM
TODO MUNDO!

\

\.

Cr$ 100,00. INDIVIDUAL - 4 noites

Cr$ 250,00; 3 noites o s 200,00; 2 noites

Cr$ 150,00 e 1 noite Cr$ 100,00.
Obs: moças gozarão desconto de 50%.

CLUBE C. R.. LlMOENSE
Reserva de Mesas: os interessados deverão diri

gir-se � Secretaria do Clube no horário das
20:00 às 22:30 horas.

• Programação
dia 02/03 - Promoção Especial, com abertura
de carriaval e apresentação da Rainha, senhorita
Neide Maria Martins,
dia 03"/03 - Grande Baile de Carnaval.
dia 04/03 - Baile Infantil às 16:00 horas.
dia 04/03 - 30. Grãnde Baile de Carnaval.
dia 05/03°- 40. Grande Baile de Carnaval.
dia 06/03 - 50." Baile de Carnaval (Encerramen
to).
Preço das Mesas: 4 noites Cr$ 100,00 e 1 noite
Cr $ 30,00. Para a noite de sexta-feira -

Cr$ 25,00.
CONVITES

CASAL - 1 noite Cr$ 80,00. INDIVIDUAL-
1 noite Cr $ 50;00.
Obs: Os Bailes noturnos terão início às 23 ho-
.ras.

CLUBE A. M. GUILHERME ,

Reserva de Mesas: Os interessados deverão se

dirigir à sede d� Clube, na Av. Sta. Catarina, até
o dia 2 de março.

. Prdgramaçiio
dia 03/03 - 10. Grande Baile - 23:00 horas.
dia 04/03 - Baile Infantil - 15:00 horas.
dia 05/03 - 20. Grande Baile - 23:00 horas.

Preço das Mesas: 1 noite Cr$ 40,00 e 2 noites
Cr$ 60,00.

.

CONVITES
CASAI:. - 1 noite Cr$ 40,00; 2 noites

Cr$ 70,00. INDIVIDUAL - 1 noite Cr$ 25,00;-
2 noitesCr$ 50,1)0.

•

Obs: Moças gozarão desconto de 50%.
Turismo: Em colaboração ao Turismo Floriano

polítano, o Clube Atlético Marechal Guilherine
colocará o seu salão de festas à disposição dos
Srs. Turistas nos Bailes Carnavalescos.

SOCIEDADE R. E. IPIRANGA
Reserva de Mesas: Deverão ser reservadas na se

cretaria do Clube, diariamente das 20:00 àS
23:00 horas.

Programação
dia 02/03 - 10. Grande Baile com apresentação
da ornamentação da sede social.
dia 03/03 - 20. Grande Baile com escolha da
Rainha do Carnaval de 1973..
dia 04j03 - Baile Infantil com desfile de fanta
sias e escolha da melhor fantasia.

'

dia 04/03 - 30. Grahde Baile de Carnaval.
dia 05/03 - 40. Grande Baile de Carnaval.
dia 06/03 .c. 50. Tradicional Baile de Encerra
mento do Carnaval.
Preço das Mesas: 1 noite Cr$ 40,00 e 5 noites

Cr$ 160,00.
.

CONVITES
CAVALHEIROS - 1 noite Cr$ 40,00;5 noites

Cr$ 160,00. SENHORAS E SENHORITAS - 1
noite Cr$ 10,00 e 5 noites Cr$ 40,00.

CLUBE R.12 DE SETEMBRO
Programação #í

dia.04/03 - Noite de Sambar - 23:00 horas.
dia 05/03 - Sambar no 12 - 23:00 horas.
dia 06/03 - Baile Infantil - 15:00 horas.

Preço das Mesas: 1 noite Cr$ 30,00 e 2 noites
Cr$ 50,00.

CONVITES
1 noite - Cr$ 30,00 e 2 noites - Cr$ 50,00 ..

comer bem

Manolo's - rua Felipe
Schmidt no. 71, telefone
4351. Restaurante de primeira

- categoria e de ambiente re

quintado, Cozinha internacio
nal que prepara com impecável
competência pratos apreciados
como o "Steak Boronoff" e

Camarões à Siberiana. Decora

ção bem cuidada, ar refrigera
do e preço médio de
Cr$ 18,00 o prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credicard, Passaport, Goumet
e National. Aberto diariamen
te das 11 às 15 e das 18 às
23 :30 horas.

Oscar Palace Hotel - Av.
Hercflio Luz; no. 90, 60. an

dar. Telefones 3286 e 3638.
Especialidade: feijoada à brasi
leira, aos sábados. Cozinha In
ternacional e perfeito domínio
na preparação de pratos mari
nhos, que incluam peixe e ca

marão. Cartões de Crédito: Di
ners, Elo, Bradesco, Credicard,

P'assapor t , Preço médio:
Cr $ 12,00. Aberto diariamen
te das 11 às 14 e das 18 às 22
horas.

Braseiro - rua Trajano, 27.
Telefone 3125. Cozinha Inter
nacional e grande variedade de
vinhos. Pratos muito solicita
dos: Forchemak Dragomiroff
(prato- russo, típico) e Steak
Diana. Ar Refrigerado. Aberto
diariamente das 11 às 15 e das
18 às 23 horas. Preço médio:
Cr$ 16,00, aceitando os Car
tões de Crédito Elo, National e
Credicard.

Lindacap - Felipe Schmidt
no. 178. Telefone 2867. Res
taurante popular, preparando
mui to bem peixes, massas,
churrascos e pizzas. Pratos re

comendados: Camarão a la Gre

ga e o prato turista que leva
como ingredientes todos os

"fru tos do mar". Preço médio:
Cr$ 13,00. Aberto das Iüàs
24 horas, ininterruptamente.

f

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



[ Zury Machado
CAMu'IHA

Em sessão especial do Tribunal de Contas do Estado,'

tomou posse no cargo de Conselheiro daquela Corte o

Prof. Carlos Augusto Caminha. O ato, quj) contou com a

presença do Governador Colombo Salles, foi presidido

pelo Dr. Nilton José Cherem, Presidente do Tribunal de

Contas.
CARNAVAL

Luciana Moellmann, Heloisa Cabral Uchõa de Rezen

de, Janine Cabral Leite, Liana S. Soares e Cristina da

Nova Bonato, garotas "Top-Set", que mereceram aplau
. sos pelo bom gosto nas luxuosas fantasias, que usaram

ontem no Municipal.
ANIVERSÁRIO

A simpática e elegante senhora Doris Daux que ani

versariou anteontem, em sua residência recebeu senhoras

de n�ssa sociedade, para um chá.
GENTE QUE CHEGA

Procedente do Rio está chegando hoje a nossa Cidade

onde vai passar o carnaval, o elegante casal Ligia e Dou

tel de Andrade. Ligia e Doutel, serão hóspedes do casal

Car�em e Antonio Santaella.
PESCA

O Assessor da Diretoria do Departamento Estadual de

Caça e Pesca, Amilton Seifriz, esteve no Rio, na última

semana, acertando os termos aditivos para a fixação das

verbas dos convênios firmados por esses órgãos junto a

Superintel1dência do Desenvolvimento da Pesca e ao Ins

tituto Brasileiro do Desenvolvimento Florestal. A homo

logação dos novos adicionais para a proteção à pesca e à

fauna catarinense será feita dentro de poucos dias pelo
Ministro Círne Lima.

PESCA

O Governo do Estado, juntamente com a Capitania
dos Portos, SUDESUL, SUDEPE, BRDE, Escola Técnica

Federal de Santa Catarina e do Centro Agropecuário da

UFESC, está promovendo um curso para formação de

motorista de pesca. A informação foi prestada pelo Se-'

cretário da Agricultura.
CASAMENTO

Às 19 horas do próximo dia 16, na Capela do Colégio
Catarinense, Lúcia Helena Xavier e Túlio Carioni, vão.
receber a benção do casamento.

Os convidados vão cumprimentar Lúcia Helena e Tú

lio, na sala de recepção da Capela.
ALDO

Pelo vÔo Varig chegou ontem de São Paulo, sendo

. recebido por sua irmã, a linda Hercilia Catarina Luz, o

doutor Aldo Luz. Ao doutor Aldo, nossos votos de feliz

estada.
FUNDESC

O Secretário Sérgio Uchôa de Rezende, Presidente do .
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mação atraem milhões de foliões a nossa Cidade. Is1 J

.

veremos l<?go mais.
MATTAR

Roberto Mattar, o diretor dos Diários Associados em

Santa Catarina, está em atividades com.uma promoção
que será notícia a cores na Revista "O Cruzeiro".'Dentro

da promoção de Mattar, atendendo solicitação Liégi,
Neusa Sebastião e este jornalista.

.

. EDUCAÇÃO FÍSICA
Para programar as atividades de Educação Física nas

escolas e instalações esportivas construídas com base no

Projeto integração Clube-Escola, seguiu para Blumenau,

Itajaí, Presidente Getúlio e Taió, o professor Heber Le
barbechon Poeta, Diretor da Divisão de Educação Física,

órgão ligado ao Departàmento de Ensino da Secretaria.

da Educação .

FOTOB

Os bons fotógrafos do atelier "Foto B", agora estão

instalados na Galeria do Edifício Soraya, à rua Deodoro,
18.

ARTE

A exposição do Museu de Arte Santa Catarina com os

.
belíssimos trabalhos de Luiz Si e Odil Campos, recebeu'
fª,voráveis críticas pelos conhecedores de arte.

Jovem
e bela, a senhora

Lia Couto Tancredo, um
nome de

destaque na'
sociedade.

BALLET

Até o dia 9, na secretaria do Teatro Álvaro de Carva

lho, poderão ser feitas inscrições para a Escola de Ballet i

daquele Teatro.

A beleza

da jovem senhora Lúcia

d'Âvila Di
Vicenzi e seu filho,
Luiz Fernando.

Fundo de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina

(FUNDESC), assinou, a liberação de Cr$ 194.540,00 à

'Metalúrgica Timboense.

Essa é a. segunda parcela concedida pelo FUNDESC

aquela empresa do Município de Timbô, que será benefi

ciada com o funcionamento total de Cr$ 679.960,00.
CASAL CARVALHO

Maria Helena e Dário Carvalho, em sua casa de vera

neio,' em Porto Belo, receberam a visita do Deputado e

senhora Nelson Pedrini.

AGRICULTURA

A Federação dos Trabalhadores na Agricultura do Es

tado de Santa Catarina promove no Centro de Treina

mento da entidade, em Barreiros, uma reunião com a

finalidade. de analisar em profundidade o problema da'

preparação de mão-de-obra no meio rural catarinensé.
CARNAVAL

Para quem gosta. mesmo de carnaval, o 9uente é o

Doze de Agosto e o Lira que, com sua contagiante ani-

Coronel

Delso Lanter Peret

Antunes deixou a SSI e

foi homenageado pela
Imprensa, com um jantar.

BAILE DO SARONG

Na sede social do Clube de Campo, em Tubarão, on
tem os clubes 29 de Junho, 7 de Julho e Clube de Cam

po, promoveram a grande festa-carnavalesca, "Noite do

Sarong".
NO JANTAR

.
Durante o jantar realizado na Lindacap, oportunidade

em que os jornalistas homenagearam o Coronel Peret

Antunes, palestravam animadamente os Srs. Ody Varella,
I5arcy Lopes, Lázaro Bartolomeu, Moacir Pereira,Antô
nio Kowalskí, Deodoro Lopes Vieira, Osmar Teixeira,

Cyro Barreto, Acy Cabral Teíve, .Coronel Zaldir Lima,
Dakir Polidoro, O que muito empolgou os jornalistas
foram os discursos de Adolfo Zigelli e o agradecimento
.do Coronel Peret Antunes.

.c�':1s':lr� até 18 .anos ...

CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 - 9.45 H. CINE RITZ - 5 -.7,45 - 9,45 H.

CINEMA

PARA

HOJE

EXIBIDORA
.: CENTROSUL LTDA. .

censura até 1'8 anos. censura até 14 anos :

CINE JALlSCO - 8 H.

Nino MANFRElU
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rrroee SeOtA .. 51!\NNI N.lUC'RI

_Cà:res'

censura até 14 anoso'

CINE CORAL - 3 - 8 - 10 H.

, PLAZA SUITE, ENTRE SUAS PAREDES
ACONTECEM AS MAIS LOUCAS
E DIVERTIDAS TRAPALHADAS
00 MUNDO!

�
P,,,�,do po, .I.RTHUR HIlLfR
Iolo'.o .. n; MEllSIMOM
P'Od""do po' HOWARDW.KOCK
TECHNICOlOR·

CINE GLORIA - 5 - 8-H.

2.�.FILME'

'ROXY PROGRAMA DUPl'O'· 2 - 8 Hs.
.

I
•

�

o LAGO
DE

DRACULA

1 P FILME·

2� FILME

censura até 18anos

censura até 18 anos

RITZ. A PARTIR DE AMANHÃ II SAO JOSE

...
IIIU_I ' IliIl1il110H1111 . WlllIllllil . UI!IIIIIIIIIIIII . 111111101 . 10811111111UI

lU�a:= =-c�!:!IIIUIII' 111m�� ';,..,:.-.. _, !��",��.��,���l,�I�nGNIIT
• , <ilnsUni até' 18 anos.

QUANDO
OCARMAVAL,

_ CHEGA�

A PARTIR DE AMANHA

,
I

MAZZAROPI
·,"SAI-DA FRENTE"

com

LEILA PARISI
LUDY VELOSO
e o cachorroDUQUE

DIREÇAO DE

ABllIO P. de ALMEIDA
e TOM PAYNE

.....

CARVAt'A
PITANGA
"'''A MARI.\

um fllme de
CAKLOS DIECUES

COLORIDO

PROGRAMA
LIVRE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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leulinina ."ar;"4a Ramos

Elke' dá idéias loucas para' o' carnaval

Uma ciganá.
meio maluca é mostrada

por Elke.

A saia é em crepe

estampado,
sobre malha verde. Blusa

em lamêroxo

com arremates nrateados:

Saia de rendão

vermelho se

transforma em blusa

tomora-que-caia,
com flor arrematando no
busto. A 'saia em panos

coloridos é toda

irregular na barra e tem

alinhavas ,- F. ':r
em lã de diversas

cores.

Um certo

jeito de Carmem Miranda

nesta baiana

em cetim branco,
com babados

de tule na saia e manga.

Um grande

laço rios quadris. 'J' ",'! -

e

turbante, de rendãa

. Saia de

rendão vermelho, costurado

à mão. As pontas são

irregulares e têm

abertura lateral, com
broche de strass na

cintura.

Bustier de lantejoulas
.

coloridas e plumas nos
. ombros. Na-cabeça;

flores.

Cabelos

para o

carnaval,

"

A cantora Rosemary re-

solveu aderir à moda de ca

belos coloridos, lançada no
filme "A Laranja'Mecâni
ca". O famoso Silvinho

penteou Rosemary e o re

sultado é que a cantora fi

cou mais sofisticada, exóti-

.

ca e, conforme o gosto,
ainda mais bonita. Vejam
o resultado e se gostarem,
é só adotar a moda dos ca

belos coloridos, nem que

ja só neste carnaval.

A peruca

é platinum-blonde, com

jeitinho de

Marylin Monroe
e eis

uma nova Rosemary.

Flores

aplicadas no coque,

complemento de um

pareô, sarong ou
fantasia de espanhola.

HO,.Ó8COPO

"

Omar CardOlIfJ

ÁRIES ...: Dia em que deverá
evitar o nervosismo e todas as

ações que possam prejudicá-lo
de uma ou de outra forma,
Procure descansar, trocar
idéias com pessoas inteligentes
e estudar novos planos profis
sionaís,

TOURO - O perfodo da ma

nhã tende li O1e proporcionar
êxito profissional e financeiro.
À tarde procure ir a um clube
ou onde possa fazer higiene
mental: Noite feliz ao amor, às
diversões, aos passeios e às n.o-·
vas amiz ades.

GÊMEOS - Dia espetacular à

• vida social e pata entabular-no
vos planos para o seu campo
profissíonaí, Será bem sucedi
do nas diversões nos passeios e�
na vida romântica principal
mente. Solucione as dificulda
des da família.

CÃNCER - No perfodo da
manhã, .os negócios e o traba-
01.0 estarão sob excelente as

pecto astral. Depois, terá uma'
tarde e noíte tranquilas para os

passeios, diversões, às novas

amizades e a vida sentimental
e amorosa,

LEÃO - A precípitação neste
dia saturniano, poderá ser ex

tremamente prejudicial a você,
principalmente nos negócios e

no trabalho.' Evite a alta velo
.cidade ao dirigir em auto-estra
das, os acidentes e cuide da
saúd�

VIRGEM - otímo dia para
tratar de assuntos intelectuais,
religiosos e amorosos, O traba-

.

lho renderá o necessário para
deixá-lo feliz e os negócios, se

forem bem entabulados, ten

dem a ir cada vez melhor, ,

LIBRA - 'Dia em que haverá
muita harmonia no campo
profissional e no âmbito fami-:
liar. Contudo, aja com cautela

quanto aos negócios para não
haver aborrecimentos posterio
res. Bom a saúde e a vida amo

rosa.

ESCORPIÃO - Dia indicador
de êxito nos jogos, sorteios,
corridas de cavalos e bastante

, favorável para ganhar na íote

ria, devido o benéfico fluxo de
sua Quinta Casa Astral. Suces
so profissional, financeiro e

amoroso,

SAGITÁRIO - Alguns obstá
culos e dificuldades no âmbito
familiar estão previstos para
você hoje, Aja com cautela e

inteligência que' tudo será solu
cionado a contento. Ótim.o aos 6�negócios relacionados com a

. agricultura,
éAPRICÓRNIO - Neste seu

dia mais favorável da semana

haverá muita compreensão no

campo profissíonal e bastante
harmonia familiar, o que deve
rá influir de modo benéfico
nos demais setores de sua vida.
Boas notícias. Divirta-se.

AQUÁRIO - Cuidado para
não t.omar decisões impensa
das e precipitadas neste dia.
Por outro lado, haverá boas
chances de lucrar na compra e

venda de bens móveis e imó
'veis' e pelo seu esforço no tra
balho, Excelente ao amor e as

viagens.
PEIXES - Seus interesses,
principalmente se já aníversa
ríou, se encontrarão sob exce
lente aspecto astral neste dia.
Todavia, deverá tomar cuídado
com acidentes, com a saúde e

com sua moral. Perfeito ao

amor e li vida em família .

'.VERÃO
.'

O importante é
aludar o
trabalho dos
rins
.tome .

.

IURODONALlr, .'
i e viva MAIS contente!...
l:,..._• .-;,..... , .••. ".

...�. __ ._''CC

.•.!
;�......,..,...,.,,/

LENCOIS
TOALHAS DE BANHO

E MESA

MAIOS. SAibAS. ROUPÕES
E MALHAS FINAS

O MAIOR SORTIMENTO
PELO MENOR PREÇO

COMPRE SEU ENXOVAL
PAGANDO EM ATE:
12 MESES PELO

CRE:DITO INSTANTÂNEO.
ABERTO AT� 19 HORAS .

·iLHATExt!
.

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

j
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PLUFT - Centro Audio Visual
de Linguas
INGlES e !=RANCES

ADULTOS t -éRI���AS

Cursos regulares e intensivos

Manhã - Tarde - Noite

Inscrições abertas à rua Artista Bittencourt no� 36
defronte ao Pronto Socorro do INPS (9 às 12 e

14,30 às 18,30 horas).

Criciúma, 28 de fevereiro de 1973.
(Engo. Aloysio da Silva Moura)

't Presidente

CARBONfFERA PROSPERA S.A.
C.G.C.83.647.545

ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO'

Ficam convidados os Senhores Acionistasda Carbon{fera

Próspera S.A., a comparecerem à Assembléia Geral Ordinária,

a ser realizada no próximo dia 20 de março de 1973, às 10

horas em sua sede social à Rua General Oswaldo Pinto da

Veiga no. 328, em Criciúma, Santa Catarina, para deliberarem

sobre a seguinte ordem do dia:

10.) Leitura, 'exame, discussão e aprovação do Relatório

da Diretoria, Balanço Geral, Demonstração da Conta Lucros e

Perdas, Parecer do Conselho Fiscal e documentos relativos ao

exerctcto social encerrado em 31.12.72;
.

2�.) Eleição dos Membros do Conselho Fiscal;
30.) Fixação dos honorários da Diretoria e do Conselho

Fiscal para o exerdcio de 1973;
40.) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

CARBONfFERAPRÚSPERA S.A.
C.G.C.83.647.545

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINARIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam os Senhores Acionistas convidados na forma

da Lei e dos Estatutos a comparecerem à Assembléia
Geral Extraordinária, a ser realizada no dia 20 de

março de 1973, às 11 horas, na sede social da Empre
sa, em Cricillma, Estado de Santa Catarina, a fim de

. deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:

'a) Proposta da Diretoria para aumento do Capital
Soc ia I de Cr $ 38.906.340,00 ''''para Cr$
48.632.925,00 com recursos provenientes da Incorpo
ração de Reserva da Correção Monetária do Imobi

lizado, Reserva para Manutenção de Capital de Giro.e
Recursos para Aumento de Capital;

b) Alteração do artigo 60� dos Estatutos Sociais.

Criciúma, 28 de fevereiro de 1973.
Engo. Aloysio da Silva Moura

,

Presidente

FORÇA E �UZ DE CRICIÚMA S.A.
.

C.G.C.83.647.537

ASSEMBLl::lAGERAl EXTRAORDINÁRIA
�

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Nos termos da Lei e dos Estatutos Sociais, ficam os Senho

res Acionistas.desta Socíedadeconvldados a comparecerem à

Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se no dia 20 de

março de 1973, às 15,00 horas, na sede soeial.ef lrn de delibe

rarem sobre a seguinte Ordem do Dia:

a) Alteração do Artigo 40. dos Estatutos Sociais;
b) Proposta da Diretoria para aumento do Capital Social

de Cr$ 2.40&560,00 para Cr$ 2.709.630,00 com recursos

provenientes-das seguintes parcelas: Parte dos Lucros Suspen

sos - Cr$ 268.006,80; Reserva Especial - Cr$ 28.407,95;
Fundo de Manutenção do Capital de Giro Próprio - Cr$

4.655,25;
c) Alteração do artigo 50. dos Estatutos Sociais.

Criciúma, 19 de fevereiro de 1973

Engenheiro Mário Balsini
Diretor Gerente

FORÇA E LUZ DE CRICIÚMA S.A.
C.G.C.83.647.537

ASSEMBLI::IA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Nos termos da Lei e dos Estatutos Sociais, ficam os Senho
res Acionistas desta Sociedade, convidados a comparecerem à
Assembléia Geral Ordinária a reetlzar-se no dia 20 de março
de 1973 às 14,00 horas, ria sede social a fim de deliberarem
sobre a segu inte Ordem do Dia:

a) Leitura, exame, discussão e aprovação do Relatório da

Diretoria, Balançcl Geral, Demonstração da Conta Lucros e

Perdas, Parecer do Conselho Fiscal e documentos que acom

panham o Balanço Geral real izado em 31 de dezembro de

1972;
b) Eleição da Diretoria;
c) Eleição dos Membros do Conselho Fiscal;
d) Fixação dos honorários da Diretoria e do Conselho Fis

cal;
e) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Criciúma, 19 de revereíro de 1973.
Engo. Mário Balsini
Diretor Gerente

MISSA DE 70. DIA
A famma de

SADIA BOASAID CARONE
ainda consternada com seu falecimento convida parentes e amigos
para a missa que será rezada dia 4 (domingo) às 7 horas da manhã,
na Catedral Metropolitana.

RESTAURANTE PRAVON

,COMIDAS

,

/-

i-iit

,�.�I .

"
TiPICÁS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

, L. PANORAMAR

SERVI ÇO A LA CARIE

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
(Baía Norte)

Ca'tnilli & Cia. Limitada
Máquinas, móveis e matertais/

de escritório. Revendedores exclu
sivos Gestetner Duplicadores
Ltda, Pitney·Bowes Máquinas
Ltda, Cimpro Máquinas de Conta

bilidade, Sharp Calculadoras Ele

trônicas,
Rua Araújo Figueiredo 9 -

Fones: 4717 e3980 - F lorianópo
lis-SC - -Assistêncía Técnica
3986.

'

TRANSPORTES' COLETIVOS
Advocacia Especializada

Dr. Mario Bianchini

Advogado

OAB -0654 CPF-003715569
Rua Felipe Schmidt 52 Sala 2

CLUBE RECREATIVO 12 DE 'SETEMBRO
SEDE PRÓPRIA - Rua Dib Cherem, 463

CAPOEIRAS - FLORIANÓPOLIS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

\

A DIRETORIA DO CLUBE 12 DE SETEMBRO, LOCALIZADO

À RUA DIB CHEREM, 463 - CAPOEIRAS, NESTA CIDADE, DE

CONFORMIDADE COM O ART. 50 - CAP. VII DO ESTATUTO

,EM VIGOR' CONVOCA TODOS OS ASSOCIADOS PARA UMA
� ASSEMBL�IA GERAL EXTRAORDINÁRIA, EM SUA SEDE SOo

CIAL A REALIZAR-SE NO DIA 18 DE MARÇO DO CORREN·

TE Às 8:00 HORAS. EM PRIMEIRA CONVOCAÇÃO OU 30

MINUTOS APÓS. COM QUALQUER NÚMERO.
NA OPORTUNIDADE ESTARÁ SENDO APROVADO O ESTA·

TUTO DO CLUBE, REFORMULADO PELA DIRETORIA.

Capoeiras, 18 de fevereiro de 1973

CARLOS ANTONIO DOS SANTOS LUIS MORAIS

SECRETÁRIO PRESIDENTE

ESTADO DE SANTA éATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS SOCIAIS

INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA - IPESC

AVISO
O Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto

do Previdência do Estado .de Santa Catarlna.tde ordem do Sr. Presi·

dente, torna público para conhecimento dos interessados que rece

berá propostas de Empresas habilitadas preliminarmente, nos ,termos
do Decreto Lei no. 200, e Decreto N.GE-15.12.69/8755, ate as 15

horas do dia 16 de março do corrente ano, para confecção de_
Mobiliários para a Farmácia deste Instituto, localizada à rua Trajano

no. 1, nesta Capital '

. .

O Edital encontra-se afixado no hall de entrada deste instituto,

onde serão fornecidos os desenhos e os necessários esclarecimentos.

Florian6polis, 28 de fevereiro de 1973.

Juarez Fonseca de Medeiros

Diretor de Administração

DECLARAÇÃO
O senhor Jorge Miraglia declara que extraviou sua carteira de

motorista, do seu automóvel, Vol ks, placa, CR - 1097, ano 1973,
de cor castanho metálico, 75 HP, chassis - B - L 003001 ..

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos do "Dodge Dart", ano 1973 5

pessoas, 215 HP, chassis C044823, Cor Amarelo Cítrico e Preto,
pertencente ao Sr. Hamilton Alfredo Feldmann.

DECLARAÇÃO .

EMPR�SA AUTO VIAÇÃO SÃO JOÃO LTDA., declara que
'extraviou o Certificado de Registro de seu Ônibus, marca Mercedes

B�r:lz, ano de fabricação 1968, motor no. 3219190412058804,
chassis no. 32105512051827, de cor azul verde e laranja, capacidade
para 33 passageiros, com 120 HP, de placa DR-0060.

Criciúma, 15 de fevereiro de 1973

CGC EXTRAVIADO
Foi perdido o CGC de no. 86025 277/001, pertencente a firma

Evaristo Zimermann, situada em Varginha, Municfpio de Santo

Amaro da Imperatriz. ""'.
."�

COMPRA-SE TELEFONE

No centro. Informações com A�a Maria pêlo telefone 3990. �

FORD LAN.DAU
Particular vende carro de fino trato. Total

mente equipado. Ar Condicionado, sego con-

tra roubo, etc, ano .1971.
.

Ver Estacionamento Hotel Royal - sab. e

dom.

ALIANÇA FRANCESA

-COM PROFESSORES FRANCESES-
,

AUDIO· VISUAL intensivo na parte da manhã,
normal a tarde e de noite. AlIas de CONVERSAÇÃO
nível literário e técnico; preparação ao DIPLOMA es

pecial da Aiança Francesa e diploma da Faculdade de
Letras da lhiversidade de NANCY. Cursos para
CRIANÇAS desde os 6 anos de idade. Cursos de

TRADUÇÃO. Matricula·se à rua João Pinto, no. 35
. (frente ao cine Coral) das 9 às 11 e das 15 às 19
horas.

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

•
*

CQNSERTO' A DOMICILIO
* ORÇAMI;:NTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE AtE AS22 HORAS
* INCLUSIVE SÁBADOS

rLORITRON - OFICINA DE TV

AUTORIZADO

Av .. Hercílio Luz, 241, em frente

'à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.I
j Leve este anuncio e ganhe 10.% de desconto

I no Servrco
'__._--------......._....,..----------_,....

DANTE H. F. DE PArrA

ADVOGADO
OAB-"SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, 58/62 (Ed. FlorênciQ
Costa) ,,30. andar - conjuntos: 301, 302 e 303 -

FOhes:3257 e 2071.

VANDA DE SOUZA SALLES '

i
40. Tabelião de Notas e Protestos em Glral

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam. 'intimados para pagarem no prazo

legal, os Títulos que se acham em Cartório para protestos, os

senhores: Bráulio .bsé de Souza Amaral - José Alfeu de Ameida -

Saudi Machado - José Pacheco - Ammar Refume - Jorge Vitor

Rodrigues - Roland Luiz Pizzolatti - Luiz Augusto de Gordano

Rocha - Wanderley Reis - Milto Alfredo Pereira - Nesir João

Seemann - Amauri Sell - Luiz Carlos Santos - Luzta Marta Pereira.

Florianópolis, 02 de março de 1973
Oficial Maior

"FEDERAÇÃO CATARINENSE DE XADREZ"
EDITAL DE CONVOCAÇÃO'

Pelo presente Edital de Convocação ficam convocados todos os

filiados à ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA a se realizar no dia

10 de março do corrente ano, às. 14 (quatorze) horas, na sede da

ASSOCIAÇÃO CATARINENSE DOS ENGENHEIROS, situada à

Praça da Bandeira, com a seguinte ordem do dia:

a) eleger o presidente da FCX e o conselho fiscal, cujos mandatos

serão de dois anos;
b) aprovar relat6rio do presidente, bem como as contas, com

parecer do conselho fiscal;'
c) aprovar o valor das anuidades e dos emolumentos devidos pela

participação em campeonatos;
d). assuntos gerais.'

.

Florianópolis, 26 de F�ereiro de 1973.

Leopoldo Luiz Bandeira Maia Filho

COMPANHIA DE HABITAÇÃO DO ESTADO DE
SANTA CATARINA - COHAB/SC
VINCULADA A SECRETARIA DOS

SERViÇOS SOCIAIS
CGCMF 83883710,'
Aviso aos acionistas

Comunicamos aos senhores acionistas da Companhia de habita

ção do Estado, que se encontra, à disposição na sua sede, à rua

Felipe Schmidt 113, nesta Capital, os d\2cumentos descritos nas le

tras· "a", "b" e "c" do artigo 99 da Lei nó. 2,627 de 26 de setembro

de 1940,(Lei das Sociedades Anônimas), referentes ao exercício de

1972.

Florian6polis, 26 de Fevereiro de 1973.
DANTE BRAZ L1MONGI

Diretor Presidente

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS No. 73/119
AV I SO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos' interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadàs preliminarmente, nos termos do Decreto

GE-15/12/69-8755, até às 15 horas ao dia 28 de Março de 1.973,

para o fornecimento de "MÓVEI9 EM GERAL".

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Avenida Mauro Harnos, no. 212, Florianópolis, onde
, serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.

Florian6polis, 02 de Março de 1.973

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENtO CEN'TRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/117

AVI SO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto

GE-15/12/69-8755, até às 15 horas do dia 20 de Março de � .973,

para o fornecimento de "MATERIAL DE ESCRITÓRIO -

EXPEDIENTE".
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Avenida Mauro, Ramos no.212, Florian6poI is, onde

serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.
, Florianópolis, 02 de Março de 1.973

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/112

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna púplico,.
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

f i emas ha bi litadas preliminarmente, ncis termos do Decreto

GE-15/12/69-8755, até às 15 horas do dia 19 de Março de 1.973,
para o fornecimento de "MATERIAL DE EXPEDIENTE EM

GERAL".
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento 'Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212; Florianópolis, onde
serão prestados os esclareeimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.
Florianópolis, 02 de Março de 1.973

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
'TOMADA DE PREÇOS No. 73/118

,

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos i nteressados, que receber á propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto

GE-15/12/69-8755, até às 15 horas do dia 28 de Março de 1.973,
para o fornecimento de "MÓVEIS ESCOLARES".

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florian6pol is, onde
serào prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.
Florianópolis, 02 de março de 1.973

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DARIO VENDENDO
j

Lanchonete bem afrequesada. No centro

da cidade. Preco Cr$ 30.000,00..

Mercearia bem afreguesada, em zona cen

trai bastante habitada, preço de ocasião.

Alugo loja no edif. Bahia frente para João
Pinto. Terreno na Lagoa da Conceição e Ca
nasvieiras, preço de ocasião.

APARTAMENTOS
PARA PRONTA ENTREGA:
Nos principais edifícios de Florianópolis,

Coqueiros e Canasvieiras.
.

Em Construção: Vendemos os MELHO·

RES peli MENOR PR EÇO. Dispomos de

apartamentos com um . dois· três e quatro.

quartos com finttnciame,.tc quase total.
Em nosso escritório à Avenida Hercflio

Luz no. 1, QU pelo telefone 4414 estamos em

condições de prestar informações sobre todo
o comércio imobiliário de Florianópolis. Não
esqueça: Dario 4414 . Dario 4414 - Dario
4414

f

�----------------------�--------�----��

APTO SOLTEIRO

Vende-se no Edif. Alcion, com quarto, sala,
cozinha e banheiro, ainda não habitado. Tra

tar com Sr. Antônio - 4002 e 4235.

APTO VENDE-SE
Amplo Apto com 146m2 localizado no Edif.

Dias Velho, Rua Felipe Schmidt, c/3 quartos
'e demais dependências, podendo ser financia

do,

Tratar pelos fones 4002 e 4235.

CANASVIEIRAS OCASIÃO
Terreno em Cachoeiro, dez mil metros

quadrados, plano, a 50 metros da praia, para
sttio, loteamento ou boa propriedade. Vendo
urgente 'melhor oferta. Telefone 4432,
Osmard.

APARTAMENTO' � VENDE-SE
Vende-se apartamento no '80. andar do Edifrcio

Bahia (Rua João Pinto) frente para o mar. Dá-se pre
ferência a quem queira comprá-lo para alugar. Peque
na entrada e o restante em cinco anos.

Tratar no local ou pelo telefone 4206.

LOJA VENDE-SE

Loja com 158m2, localizada na Galeria do Ed.

Dias Velho.Tratar com Sr. Antônio - fone

I4002 e 4235 -

_l
CASA VENDE-SE

Vende-se casa de material local izada em recanto privilegiado, na

Praia de' Palmeiras-Coqueiros. São 10 peças com 4 'dormitórios,
própria para uso residencial ou de veraneio. Tratar rà rua Padre

Roma,90.

VENDE-SE CASA
De madeira, com 3 quartos, sala, copa-coz inha, banheiro,

dispensa, área de serviço e ·boa área plantada. Ver e tratar na rua

Clemente Rovere, 76. fundos.

Casa Financiada
Ótima casa de alvenaria, cozinha de azulejo c/pía. Banheiro c/
armarinho embutido e chuveiro elétrico: Janelão na frente, gramado,
canteiros, esp/p/carro. Transfiro por apenas 1,900,00. Ai

mensalidades serão pagas no A'ESC. Tratar com Jandira, fones

2032, 3927, ÜJ no próprio local Concasa casa 100.

ALUGA-SE APARTAMENTO
Situado à rua Conselheiro Mafra, 118, com 2 quartos, sala, copa,

cozinha e demais dependências.
Tratar pelo fone 3966 ou no local. '

ALUGA-SE

Aluga-se apartamento térreo, sito à rua Duarte Schu tel no. 32 F com

sala ampla, 2 quartos, cozinha, banheiro e área de serviços. Tratar a

rua Urbano Sales no. 37, telefone 2981.

CHURRASCARIA VENDE-SE 3.500,00
Vende-se a Churrascaria 2000 defronte ao Clube 10, de Maio em

Barreiros. Cr$ 3.500,00 de entrada e Cr$ 500,00 por mês,
Aceita-se carro no neqócio. Tratar no local.

VENDE-SE COM UI=tGEI':ICIA
Por motiv� de mudanca vende-se móveis marca Rossmarck, erTl bom
estado de conservação,' Tratar à Rua Padre Roma no, 124.

VENDE-SE
sofá (4Iugares). 2 poltronas, 2 camas solteiro estilo colonial c/2

colchões de espuma, 1 máquina de lavar roupa "Maria".
Tudo novo por Cr$ 4.000,00. Tratar no Ediffcio Kastellor izon.

apto. 201.

VENDE-SE
Um titulo patr irnonialvde Lira Tênis Clube, pela metade de seu

valor. Tratar Rua Antenor Moraes, 240 - Bom Abrigo.

PRECISA-SE
CORRETORES de alto gabarito, com ótima apresentação e nlvel

cultural elevado, para ganhar Cr$ 10.000,00 (dez mil cruzeiros)
mensais. Sem preencher essas exiqências não serão admitidos .

ENTREVISTAS: Diariamente, no horária das 9 às 11 horas, na
avenida Rio Branco, no. 61.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



AUTOMOVEIS

SIGA ESTA SETA.
voctVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO EA
MELHORGARAN11'l

VEíCUlOS USADOS DE QUALIDADE

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade '9hra,.,"" .

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Luxo - Bege 69

Opala.,.. t.uxo - Azul ',' 69

Opala - Luxo - Branco 69

Opala - STD - Branco 70

Opala - STD - Verde Musgo 72.

Volkswagen - TL - Azul Diamante , 72

Volkswagen - 4 portas - Azul ..•.................. 69

Variant � Verdé 71

Fuscão - Azul Diamante ...•.................... , 71

Karmanghia - Laranja 71

Ford Corcel - Verde Majorca 69

Rural Wyllis - Azul c/Branco 69

Esplanada - Vermelho c/Vinil .. , : , 68

Aero Wyllis - Rosa 62

"A ,.

l!,.'Mtl1WM@IJ... .

COMERCIO DE·
AUTOMOVEIS

Opala Cupê Std - Rose Metálico OK

Dodge Charger . Cinza Metál ico 1973

Fuscão. Branco Lotus OK

Fuscão· Azul Arara OK

Ford Corcel Cupê luxo - Azul Colonial OK

Variant· Azul Niagara OK

Ford Corcel Cupê Std - Vermelho Cadmium 1972

TL Luxo - Azul Metálico 1971
.

Fuscão - Laranja Granada 1971

Fuscão - Branco Lotus 1971

TL - Branco Lotus 1971

Fusca - Azul Diamante. 1970

Fusca - Branco Lotus 1970

Volks -'Vermelho Cereia 1970

POSSUíMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO '.

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

Fones: 6632 e 6359
. Florianópolis.

�I"''''''} C. RAMOS 'S.A.
-,. VE(CULOS NOVOSc,� Possu fmos toda linha VW nas diversas co.

res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - FpOlis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS
. Sedan 1.300 Vermelho Montana 1968
Sedan 1.600 Vermelho/preto 1969

Sedan 1.300 Vermelhà Cereja ..........•...... �. 1969
Sedan 1 .300 Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Kombi Cinza Lobo '.' 1969
Kombi Bege Claro ; .. 1969
Sedan 1.300 Verde folha 1969
Variant Bege Claro , . . . . . . . . . . . . .. 1970
Variant Bege Claro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1'970
T.L.2 Azul Diamante 70/71
T.L.2 Vermelho Cereja : '.' 70/71
Sedan 1.500 �ul diamante ' 1971

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

Viton. �OERICH S.A. PJ
��.�..��

....c.o.m.e.·r.Ci.O..de..A.u.t.o.m.o.'.v.e.iS..
RUA ALMíRANTE LAMEGO, 190

�
,

REVENDEDOR AUTORIZADO
VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS.. VEICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1500 Branco Lotus 71
Sedan 1500 Verde Folha 71

.

Sedan 1500 'Laranja , : 71
Sedan 1500 Laranja .. ,

'

70
Sedan 1300 Branco Lótus 70
Sedan 1300 Branco Lotus �9
Sedan 1300 Beje Claro , 69
Sedan 1300 Branco Lotus 68
Sedan 1300 Azul Real ,., , ' 68
Sedan Beje Claro , ,."., , 67
Sedan Vermelho 67
Sedan 1200 Cinza Prata 66
Sedan 1200 Branco Lotus ' 62
TL.2 e Portas Vermelhô montana . . . . . . . . . . . . . . .. 71/72

FIN'ANCIAMENTO ATE 40MESES

ALVORADA VErCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde
Karmann·ghia Bege
Jeepe (Ca1dango) Rosa

r

1970
1968
1967
1969
1960

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA GRAN PRIX - 3 MARCHAS - ÓK : .....• � •. 73
OPALA 4 CIL. ROSA METÁLICO - OK 3 MARCHAS • 73
VOLKSWAGEN - SP2 - VERDE METÁ'[;ICO - OK ..• 7�
TL AZUL DIAMANTE •...........•.•.....•..... 71
DODGE DART AZUL METÁLICO •... , .....•.... " 70
VOLKSWAGEN VERMELHO .....•.. , ; 69
VOLKSWAGEN BRANCO ......•.•.. �-•. '; 69
GALAXIE - VERMELHO , ........• 67
SIMCA SOMBRA METÁLICO (TUFÃO) : ...•..•.. 6&-
VOLKSWAGEN - BRANCO. : .............•...... 61
DKW - VEMAGUETE MARROM 66
KOMBI E'-EGE NILO ..........•. , ....•.......... 62
VOLKSWAGEN VERDE ........•. : ....•.•.•.• , .. 60

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENPEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 27(;5

VALDIR 'AUTOMOVEIS LTOA.
Rua Victor MeireUes, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC
.

Opala cupê laranja fogo
Opala quatro portas vermelho

Opala quatro portas 4 marchas gran, luxo
Volks 1500 amarelo
Volks 1500 bege
V61ks 1200verde
Corcel quatro portas verde luxo
Belina amarelo pop

OK
71
71
72
71
63
71
72

� JEN�IROBA '��AUTOMOVEI$ LTOA.�
.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

FORD GALAXIE OK
CHEVROLET "OPALA" OK V/CORES
FORD F-l00 LUXO OK
VW VARIANT
CHEVROLET "OPALA"2P
VW VARIANT
CHEVROLET "OPALA" 6 CIL.
FORD GALAXIE

1973
1973
1973
1972
1972
1971

'

1970
1967

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses
'

CARIONI .'COMÉRCI�· DE AUTOMOVEIS'
AV. RIO BRANCO, 53

FONE: 3966

FINANCIAMENTO EM 36 MESES!
Variant . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ... . . • .. 1972
Kombi '

.................•.•... : 1970
Kombi � 1968
Vai kswagen '

'

.......•.... , .•....... 1969
Corcel Luxo 2 portas . . . . . . . . • . . . . . . • . . . .. 1970
Corcel 'Lu xo 2 portas . . • . . . . .. 1971
Corcel 4 portas luxo '

:: . , • • • . . . • . . • • • • .. 1969

Nós PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO.

FLORIANOPOLlS VErCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva; 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfcULOS NOVOS E

USADOS'
\

I

.. _.

-,

I

Landau Várias Cores OK ••..••... •••• . ..•.•.. 1973
Galaxie 500 várias cores 01< •.•.•.•••..•••••...•. 1973
Corcel GT várias cores OK •••. • . . . . • • . • • • . •• • .• 1973
Corcel Cupê Luxo e StarÍd várias cores' OK •.•.•...• , 1973

Corcel Sedan Luxo e Stand várias cores OK •..•••.• , 1973
Corcel Belina Luxo várias cores OK •••...•..•••... 1973

Jeep CJ5 várias cores OK •...••..•.... ; ••. .- •.••• 1973
F·75 Pick-Up várias cores OK 1973
Rural 4x4 várias cores OK •••••.•••.••.••.••.•••• .1973
Rural 4x2 várias cores OK 1973
F-100 Pick-Up várias cores OK •. � 19.73
F-350 Luxo e Stand várias cores OK ••...••.•.••.• 1973
F·600 Diesel Verde Angra OK •••.••. • •••.••...• 1973
F·600 Gasolina Turquesa Tahiti OK • • • .. • •••.•.. ,1,973
F·750 Diesel Amarelo Tarumã OK ••• '. . . • •• •..••• 1973
Galaxie LTD Laildau Hidram. Azul panema e Preto . 1971
Galaxie LTD Hidram. Verde Metal. C/Ar Cond•..•.. 1969
Galaxie 500 Vermelho " �96,7
Gataxie 500 Azul Metálico .••...• .' ..•.. '.' .•..•.• 1969
Galaxie 500 Azul Marambaia •.••..•. • • . • . . • •. .'. 1969
Galaxie 500 Azul Mexicano C/Vinil Areia ..•. , . � .•• 1970
Galax ie 500 Vermelho .......•..•.•.••. : ••..••• 1969
Corcel CupêLuxo Azul ; ...•••• : •• 1971

Corcel Cupê STD Vermelho •.• : .'•. : '
••••. � ••• 1970

Corcel Sedan Bége Maringá •.••...•.....•••••.••• 1969
Corcel Sedan STD Marrom Canela •••••.•••.•..••• 1972
Rural Willys Verde C/Branco .•.•••..•••••••••••• 1971
Rural Willys Vermelha' ••••...••....• ; . :' •••.•.•. 1972
Rural Willys Verde Palma •.•.•......•••••••...•. 1965
F-350 Azul Marambaia .••.....•.•.••••••.••.••• 1968
F·350 Azul Claro e Branto .•.•..•...•.••••••.•.• 1969
F·350 Verde e Branco •..••.••.••..••.••.••...• 1962
F·350 Vermelho Londrina ..•.•.••..•••••.•..•• , 1965
'F·600 Diesel C/Truck Azul e Branco 1969
F-600 Diesel Cinza 1966
Volks 1500 Azul Diamante .•••..•..••.••••••.•. 1972
Volks 1600 Bége •...•..... ; •.••...•••.•••••.• 1969
Volks 1300 Verde .•••.••.•••••••.•••••.•••••. '1968
Volks 1300 Azul .••••..•...•.••••••••.••.•.•• 1969
Volks 1600 Branco t.otus ••..•........••.......• 1969
Volks Variant Azul Cobalto .•••.•••••.•••••••••• 1970
Volks TL Azul ......• : ••.••.••....••....••.... 1971
Volks Kombi Pastel ....•...•.••••.•.••••...••• 1968
Volks Kombi Pick-Up Pérola •...•• , .•..•...••.•• 1968 .

Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel .•...•...•••..•. 1969
Volks Kombi Branco Lótus .....••. . •.••.•..•.•. 1969
DKW Belcar Amarelo Colonial ••.•...••.•.••••.•• 1966
D KW Belcar Preto 1962
Chevrolet Caminhão Bége e Vermelho .•.•••.••.••• 1962 '

Chevrolet Opala Azul Metálico Gran Luxo 2500 ••... 1971
Simca Esplanada Vermelho . . ..••..••••••••.•.• 1968

Chrysler Regente Bege Metálico .....••.••• ; '
•.•... 1968

Oldsmobile Bége Metálico •..•..•..••.••.•••.•.• 1964
Aéro Willys Azul Escuro .........•.....•...••••. 1966
Aéro Willys Bége Maringá .•..•..•..•••.••••.•••• 1969

Dauphine Azul e Marrom .•.••••••.••••••••••••• 1963
Gordiní-Clnza .•.•..••.•.•.••.•••••••.•.•••• ; •• 1965

VEicUlOS USADOS

Alto Qualidade
Dodge Dart Cupê .•........................... 1971
Dodge Dart Sedan 1970
Dodge Dart Cupê . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1972 ,.
Dodge Charger .......•. , ..............•....... 1971

,.

Opala 2500 luxo ....•......•................. 1971
.
Opala 2500 Especial . . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .• 1971
Opa� 2500 Luxo ......•...........•.......... 1970
Variant Vermelha 1971 n2
Karman Guia ... :::: � :

. . . • . . . . . • . . . . . . . . . .

1968.......................

Corcel Sedan Luxo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969,'
Volkswagen TL 1971'
Esplanada

" 1968
Telefone - 6389 e 6393

FINANCIAMOS AT� 36 MESES
VEr'CULOS USADOS

VERAS VEICULOS LTDA.
Ruã Santos Saraiva, 660 - Fone 6208

.

CARROS NOVOS E USADOS
.

COMP,RA - VENDA - TROCA
"

FORD GALAXIE VERMELHO (lóla) •...••....•... 1967
FORD CORCEL CUP!: STD BEGE ..•....••...... : 1971
FORD CORCEL CUP!: ,LUXO AZUL •..........•. 1970
FORD CORCEL CUP!: STD VERMELHO ..•..•.... 1910
KARMANN GHIA VERMELHO MONTANA •....•. 1970
VOLKS BEGE 1200 ..........•..........•..... 1965

.
. .

.

C.ARROS TOTALMENTE REVISADOS '

Aberto das 7,30 às 20,30 horas
FINANCIAMOS AT� 40 MESES

GATAO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 - Fpolrs. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS
Corcel OK Luxo 1973
Opala OK Std. Luxo 1973

, Volks OK 1.300, 1973
Corcel Branco Luxo 1969
Corcel Verde 'Std 1969
Variarit Branca 1971
Volks Bege , 1967

DIPRONAL - Distribuidora
de Produtos Nacionais Ltda

GALAXIE OK várias cores ; 1973
CORCEL LUXO OK várias cores ...•............. 1973

CORCELSTANDARDváriascores .•...•.••..•••. 1973
RURAL OK 4x2 ..........••........•........ 1973

F-75 OK várias cores ......................•••. 1973
F-350 OK várias cores ...•.....•.•....••......• 1973
GALAXIE USADO •.•.....••.•.•...••.•.. 69/70/72
RURAL USADA ..•...•..•...•.••..•.••....•• 1968
CORCEL USADO ' .•....•.•••. 69/70
VOLKS .. _ .........•

'

•... , • . . . . . . • • • • . • • . • •• 1966
Hua !-ellpe ::ichmidt,oU - !-ones j321 e 2197

.

FLORIANÓPOLIS - SC

NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Volks Bege Carodo : : 1970

Volks Vermelho 1969

JeepWillys 1960
Kombi Verde................................................................. 1962
Aero Willys Verde : 1962

,

( . PROFISSIONAIS)
DR. OSWALDO KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da UFSC .

' t

Me�bro do Colégio Brasileiro de CirurgiQes
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
·vo

.

,C_fRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26. - Te.I.: 2131

.

Diariamente das 16 às 18 horas
.

.Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DR� ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"
'

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Clfnicas da Universidade de

São Paulo.
'

CONSULTAS: Diariamente; a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho. 325 - Ediffcio

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438,-

i
j ,

! .

·DR�, RAUL CH�REM FILHO
; (\línica Médica reumatismos. Consultório
.

Ho§pital Cetso Ramos. Atende diariamente

das 12,30 às 16,ÓO horas.

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

'�DRA. LÉA S. \, DA
.

NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamen.te no consultório ediffcio Associação de
Medicina, rua Jeronimo Coelho. 325,- 50. andar - sala 54
das 15 às 18 horas. .

•

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia -

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cató
.Iica do "lia de Janeiro.

I
Residência Médica (2 erros) no ·Instituto Estadual de Dia

betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES'
TIREÚIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE' .

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO • !.
(Baixa Estatura)

'. '

Consultõr!o: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.- Fone 4304 - Dia
riamente a partir das 12,30 horas.

,DR. EDMo BARBOSA- SANTOS
Cirurgião Dentista

. Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas:
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

.

Dr. LAPA PIRES
-ADVOGADO-

Rua Anita Garibaldi, 13 - 100. andar, s/1006
(Centro Executivo Miguel Daux) -

ADVOGADOS
Dr. EVI LÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 45�5 e 4219

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108

-

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com -

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos :
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Plorianôpolis

Preços especiais para viajantes
. -.-I.......�- ..... - - ��� _._-- --.__ ._�.-

_.

,

.MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

.

- . ,.. . - ..... � ... ".� -�..... " _ ..... -.-._.",. "'. -,' "--. -- __ . - -o' _ ..

,·MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado .

Sala de leitura - todos os quartos com telefone
Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃQ: CORONEL COLAÇO. 35
Fone 1611

,

HOTEL BRUGGEMANN
.

70 APTOS. E 50 QUARTOS
CAFÉ DA MANHÃ INCLUr'DO NA DIÁRIA-

AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA
100 VEfcULOS

Cx. Postal D-81 - D-8� - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva. 300 - Estreito - Florianópolis - SC.. '

nOTI::L

ROVAL
RUA JOÃo PINTO _ FONES, 3951 . � • , A. , •

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR.o.S'1.

APARTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM DE IN\lERNO . SALAo DE; RI:CEPÇOts
TELEFON& • 'aADIO TELEVI5AO· G!L ..OElAA. "8 CONDICION ..OO

AIlUECIM!NTO CENTRAL . L"V"NDUIA • U'AITORIO ,..... HOSPEDES

DIVERSOS

F O T O F E L·I P P E -,

, SLIDES
, .

.
,

revelação em colorido e preto e branco '

Rua Deodorol 3 fone 2229 Florianópolis

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Na Grnnde
,

Area

Rio (AIB) - Estou impressionado com uma coisa: a

preocupação da crítica mundial a o esvasiamento do

futebol e dos estádios, em todos os países. Ainda, agora,
chegam-me jornais e revistas da Europa, cheios de artigos
e reportagens, tratando do problema.

Por que será que o futebol está perdendo sua força
com o povo, seja na Inglaterra, seia-no Brasil, na

Alemanha ou no México?
* * *

Não tenho a menor dúvida de que se pode alinhar

meia-dúzia de rações, a meu ver, decisivas para a queda
de interesse pelo futebol. IE saída, aponto a velhice das

regras do jogo. Nos últimos 10 anos, baixou em todos os

setores de atividade um furacão reformista que renovou

tudo. Uma coisa ficou como era há mais de quarenta
anos: as regras do futebol.

Os árbitros costumam dizer que tem havido mudança
e citam, aos montes, resoluções que a Fifa vem baixando

com frequência, alterando as regras principais. .

Conversa fiada: as resoluções não chegam a afetar o

espírito das 17 regras maiores. O futebol de hoje reclama
medidas mais profundas que estimulem o jogo ofensivo e

por consequência, o gol.
Certo, ninguém garante que a eliminação da lei do

impedimento. venha favorecer o espetáculo do gol. Mas,
! todo mundo sente que o lateral bem podia ser cobrado

com o pé. Todo mundo reconhece que a maneira de

acabar com a barreira (essa aberração do jogo) e decidir

que não há impedimento na cobrança de tiro livre direto.

E por que não fazer experiências sérias limitando_o
impedimento a uma zona do campo? E por que nao

fazer como no basquete, que usa dois juízes, dividindo
não apenas responsabilidades mas o imenso espaço que o

árbitro é obrigado a cobrir, durante uma partida?
* * *

Claro que mexer nas regras do jogo, só, não seria

bastante para salvar o futebol. Oprofissionalismo doido

que está sendo paraticado no mundo inteiro também é

um fator importante no processo de crise em que está

metido o futebol. A exagerada programação de jogos
simplesmente está saturando todo mundo - quem joga e

quem vai ver o futebol. Aguns anos atrás, a gente citava
o futebol europeu como padrão de organização:
jogava-se por lá, em cada país, um campeonato nacional,
cobrindo oito-nove meses no mundo e, nos três

restantes, era para desintoxicação: jogadores e torcedores

entravam em férias.
Agora, vai ver o que acontece na Europa: terminam os

campeonatos regionais, começam as taças: Taça das

Feiras, Taça das Nações, Taça das Taças, O diabo.

Resultado: recente pesquisa de opinião pública na

Inglaterra revela que o público está simplesmente cheio

de futebol. Tanto mais que o espetáculo do futebol
profissional é uma coisa geralmente chata, sem gols,
cheia de vícios, catimba, medo de perder, preocupação
dos técnicos de não perder o jogo para não perder o

emprego, etc. .

.

Se lá é assim, imagine aqui, leitor, onde em cada
. federação há pelo menos meia dúzia de clubes mantidos

.

em regime de pensão, vivendo do empobrecimento
econômico-financeiro de outros clubes?

* * *

Os dirigentes e os jogadores parecem todos muito

alheios ao fenômeno. Mo há de ser nada: mais cedo do

que eles possam pensar, o futebol vai se transformar
numa atividade rigorosamente inviável, do ponto de vista

empresarial. Por enquanto, as dificuldades vão sendo

falsamente "dribladas com jogadas do tipo isenção de

impostos, isenção de contribuições sociais, venda de

) patrimônios dos clubes, etc.
Logo-logo, vai se perceber que não adianta nada

maquilar o rosto do finado para dar-lhe uma cara de

vida: o bicho está morto mesmo.

lArmando Nogueira

·ALEGRE-1
SUA VIDA!
OUVINDO'
,RÁDIO:'; o_:

GANHE' O FOSFORO
Comprando seu Cigarro no '

PONTO CHIC
MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO

MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Matriz: Estreito - Fones 2073 - 6368 - 6520 -

'

6521 - 6395
Filiais: Centro - Fone 4723
Balneário Camboriú: Fone 2152

INSTALADORES HIDRAULICOS

I

,Necessita-se ae mstaladores hidráulicos profis-
sionais. interessados deverão se apresentar à

rua Conselheiro Mafra, 143, no expediente co

merciai, falar com Sr. Aldo.

,.

Arriea:Emerson larga emsegundo
ordem na manhã de hoje, quando será dad»
às 10 horas, a largada para o Grande Prêmio
da África do Sul.

'.

KYALAMI
Comparado com Interlagos, o autôdro

mo de Kyalami desaparece. Na opinião geral
dos corredores, é o pior de todos aqueles
onde são realizadas provas de Fórmula= I. É
antíguíssímo e não sofreu nenhuma reforma

até agora. Seu piso é ruim e na entrada da

curva seis - são onze - foi feito um conser

to na pista, que mais parece uma valeta

comum. Além disso, há uma grande lomba

'da nessa curva, que dificulta sobremaneira o

desempenho dos pilotos. .

Entretanto ninguém reclama. Por outro

lado, corredores não despertam muita aten

ção na África do Sul, não sendo conside

rados "vedetes". Todos estranham a omissão

de Jackie Stewart, presidente da Associação
Mundial de Pilotos de Fórmula-I, que não

apresentou qualquer reclamação sobre as

condições da pista. .

O circuito de Kyalami é mais veloz que o

de Interlagos, apesar de ser bem menor e ter

algumas curvas mais difíceis, no aspecto
técnico. Outro detalhe que está preocu

pando os pilotos. Na Argentina havia um

hospital montado dentro do autódromo. Em

Interlagos um hospital de campanha, razoa
velmente instalado. Na África do Sul os

. acidentados são atendidos dentro de um

ônibus velho, da década de 30, movido a

óleo diesel. Além disso; em Interlagos a

Associação Mundial dos Pilotos de Fórmula
Um exigiu que houvesse vários bombeiros

no circuito e helicópteros prontos para
levantar vôo e socorrer qualquer corredor

que se acidentasse. Em Kyalamí não há
nenhum bombeiro e muito menos helicópte-
ro.

Entre Emerson e Hulrne, a provável liderança do Grande Prêmio

Clay Regazzoni, Suíça, llKM; 60. Peter

Revson, EUA, Mcl.aren M-19; 70. Jean

Pierre Beltoise, França, BRM; 80. Carlos

Reutemann, Argentina, Brabham; 90. José
Carlos Pace, Brasil, Surtees; 100. Niki

Lauda, Áustria, BRM; 110.. Iacky Ickx ,

Bélgica, Ferrari; 120. Mike Hailwood, Grã

Bretanha, Surtees; 130. Dave Charlton,
África do Sul, Lotus; 140. Jackie Oliver, Grã
Bretanha, Shadow; 150. Arturo Merzário,
Itália, Ferrari; 160. Jackíe Stewart, Escócia,
Tyrrel-Ford ; 170. Wilson Fittipaldi, Brasil,
Brabham; 180. Tean Pierre Jarier, França;
190. Howden Ganley, Nova Zelândia, Ise;
200. Andrea de Adamich, Itália, Surtees;
210. George Follmer, EUA, Shadow; 220.
Eddie Keizan, África do Sul, Tyrrel-Ford ;

230. Mike Buettler, Grã Bretanha, March;
240. Jackíe Preterius, África do Sul, lse;
250. François Cevert, da França, com um

Tyrrel-Ford..
PROBLEMAS MECÂNICOS

A exemplo de Jackie Stewart, Emerson'

Fittipaldi também teve problemas mecâni

cos com sua Lotus, obtendo o segundo lugar
para a saída antes da suspensão traseira

romper-se. Entretanto o carro estará em

Emerson Fittipaldi obteve o segundo
melhor tempo dos treinamentos oficiais de

ontem em Kyalami e deverá largar entre os

vanguardeiros 'para a disputa do Grande Prê

mio da África do Sul, na manhã de hoje.

Deny Hulme, da Nova Zelândia, vencedor da

prova do ano passado, confirmou sua me

lhor performance na pista de Kyalami e

obteve o direito de partir na primeira posi-

ção.
Nos treinamentos de ontem 18 corre

dores baixaram o tempo recorde da pista,
que pertence ao sur-amcano Iave Carlton,
com 1m18s1d, para os 4.100 metros. Hilme

completou o circuito em lm16s2d à veloci
dade média de '193.386 quilômetros horá

rios. Emerson Jevou dois segundos a 'mais

para percorrer. os 4.100 metr<;>s. Emterceiro
ficou Jody Scheckter, da Africa do Sul.

Jackie Stewart largará na 16a. posição.

A ordem de largada para o Grande Prê

mio da África do Sul é a seguinte: 10. Deny
Hulme, da Nova Zelândia, com um McLaren

M-23; 20. Emerson Fittipaldi, JPS Lotus;
30. Jody Scheckter, McLaren MQO; 40.

Ronnie Peterson da Suécia, JPS Lotus; 50.

A�;dente a 300 km/h
Grave acidente marcou os treinamentos de ontem no

circuito de Kyalami, na África do Sul. Desenvolvendo
300 quilômetros horários, o Tyrrel-Ford de Jáckie Ste
wart chocou-se contra um banco protetor, ficando intei
ramente destroçado. O piloto, no entanto, saiu eleso do
veículo Ainda impressionado, Stewart disse mais tarde

que o fato foi ocasionado por falta,de freios, sendo este
o maior acidente sofrido em sua carreira.

Ken Tyrrel, chefe da equipe, declarou que o carro

sinistrado não servirá para mais nada, ficando reduzido a

ferros retorcidos. O desastre, entretanto, não abalou o

ânimo dos demais corredores, que, passados alguns ins

tantes, voltavam aos treinamentos. Para a prova, a ser

realizada hoje. Stewart deverá estar a postos, pois a

Tyrrel-Ford já encomendou outro veículo que deverá

chegar poucas horas.antes da corrida.

la

O·.
•

•>

NT�Aff'TUDO PARA COMPRAR OU VENDER.

A1;RADIÇAO DE 57 ANOS
O �ODE OFERECER
ASA.
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Giuliari vai ao Rio resolver· a
situacão deS.Catarina: Nacional

'.., , .

estão vigorando os entendimentos mantidos entre João

Havelange e o Governador Colombo Saltes, de que Santa
Catarina estaria incluído entre os participantes, desde que
cumprisse o requisito básico do' órgão - um estádio com

capacidade para 45 mil espectadores.
'

DURA LEX, SED LEX
Valed Perry, assessor jurídico da CBD, salientou que "a

lei é dura, mas é lei", afirmando que vários Estados estão"
pleiteando sua participação no campeonato nacional deste

,

ano. Entre eles, Goiás, que já está com seu estádio concluí
do e Mato Grosso, com 2/3 das obras já prontas. No Estado

matogrossense, o presidente da Federação de Futebol é
sobrinho e afilhado de João Havelange, mas o parentesco
lnão interferirá na definição da situação. A exemplo de
Santa Catarina, a questão do Mato Grosso também é objeto

I
"

de estudos e só entrará no certame se também cumprir as

exigências da CBD. Acrescentou Perry que "de favor nin

guém entra."
Desdé o início da semana, Giuliari vem mantendo cons-:

tantes reuniões' com José Mauro Ortiga, presidente do

Figueirense, inteírando-se do andamento das obras do

"Scarpelão" e das possibilidades da sua conclusão dentro do

prazo previsto. O mandatário alvi-negro garantiu que o está
dio estará concluído até agosto, com acomodações para 45
mil pessoas. O problema é o dinheiro. Por isso. mesmo,
Giuliari, na reunião do dia '!D" - 13 - com João Have

lange, além do orçamento e projeto da obra, buscará o em
penho do presidente da CBD no sentido de conseguir o
financiamento do estádio, na hipótese do Figueirense não

conseguir levantar a quantia necessária. Interferirá também

junto ao Governo do Estado, na intenção de conseguir
"aval" para empréstimos a fim de que, quando da elabo-

'ração da tabela do nacional de 73, um representante de'
Santa Catarina esteja incluído.

'Derrota frente ao Inter nao

abalou recepçao aos avaianos

Depois da derrota para o Internacional no Beira-Rio
na última quinta-feira, a diretoria do A'aí resolveu alte
rar a sua programação e retornar para Florianópolis, evi
tando assim de pernoitar em Porto Alegre.

Á·idéia partiu dos- dirigentes e foi prontamente aceita

por todos os jogadores, já que seriam dispensados tão

logo chegassem à Ilha, conforme promessa anterior, e

valia a pena o sacrifício de viajar durante toda a noite.
Ontem pela manhã, em ônibus da Empresa Santo A'}

jo da (Iiarda, a comitiva azurra, chegava, por volta de 10

horas, a Florianópolis, sem que a caravana de torcedores

que a recepcionaria em Paulo Lopes tomasse ciência da

transferência da viagem em tempo hábil para proporcio
nar uma pequena festa, para os jogadores que bem sou

beram representar o nome de Santa Catarina no exterior.

SUCESSO

Afônico, devido ao excesso de gritos para orientar seu
time nesta excursão, Walter Miraglia, apesar do resultado
negativo contra o Inter, considerou um sucesso esta cur

ta temporada ao exterior.

Embora considere o time gaúcho um dos melhores do

Brasil, na atualidade, Miraglia comentou que o pior ad

versário do A'aí, no Beira-Rio.foi a estafa, pois seu time

realizou üm número excessivo de jogos em curto espaço
de tempo e esta partida não estava dentro do programa.

Alegou o treinador, que o plantel tinha viajado duran
te todo o dia anterior e alguns jogadores nem tinham
dormido ainda. Todavia, acrescentou, "enquanto o pes
soal teve pernas, aguentamos o jogo, mas depois foi im
possível suportar o rítimo do treta-campeão gaúcho '.

"Pela lógica, nós teríamos até que pagar pela expe
riência adquirida nestes jogos, que nos será de grande
utilidade no campeonato estadual. Nos três jogos na Ar

gentina e no Uuguai foi muito azar cedermos o empate,
pois sempre estivemos na frente e nos faltou um pouco
de maturidade, principalmente a nossa defesa e ao golei
ro Amauri. Esta experiência, que nos faltou no principio
da excursão, só foi conseguida no final.

Apesar de julgar satisfatório o resultado conseguido, o
treinador A'aiano. afirmou que ainda existem peças fra

cas no atual elenco, e que não foi preciso sair de Floria

nópolis para vê-las, pois aqui mesmo já havia analisado o

plantel.

"Para que o Avaí se atreva a excursionar futuramente
ou se quiser fazer boa figura no campeonato nacional (se
entrar), terá que contratar no mínimo mais cinco joga
dores, destacou .Miraglia. Embora não quizesse revelar os
nomes dos atletas que não estão corresponden?o, o trei
nador comentou que são necessários mais um goleiro,
um jogador de defesa, um meia cancha, um ponteiro que

.

atue nas duas extremas e um ponta de lança.
Os melhores jogadores do A'ai, na sua opinião, que

tiveram uma conduta razoável em todas as partidas, além'
de Lica e Ademir. foram João Carlos, Zenon e Sousa.

'

I

Amauri, analisado friamente por Miraglia, foi culpado
.

por alguns gols, devido ressentir-se ainda da sua contusão

que prejudicou seu rendimento. "Só não escalei Rubens,
porque está com algums quilos a mais e poderia não

corresponder.

Os jogadores, tão logo desembarcaram, foram díspen
sados, devendo se apresentar ao treinador que seguiu pa
ra a Guanabara com Celso, Ademir, :!mauri e Paulo Hen

,que na segunda-feira do carnaval, dia 12, ficando au-

tomaticamente cancelada a partida que o Figueirense
pretendia faiei- na próxima quinta-feira.
LlCA NO EXTERIOR

O Avaí recebeu convites oficiais de Boca Juniors e do

Racing, para se apresentar em julho na kgentina, fican
do o supervisor' do clube, })sé Amorim, de dar uma

resposta futuramente, embora reconheça que será prati
camente impossível, devido o campeonato estadual que
se inicia dia 25 deste mês.

Entrétanto, Avaí já confirmou sua presença no Tor-

neio de Mar Del Plata, que será disputado no próximo
'ano na Argentina, depois da Copa Atlântico-Sul, em que
participarão, além de Boca Juniors, Racing, Uracan, Ro
sario Central e Independientes; o Colo-Colo, Alianza e o

Palmeiras.
Bastante tranquilo com o sucesso financeiro da excur-.

são, Amorim comentou que os jogadores que mais im

pressionaram foram li.ca e Ademir: "Todos atuaram bem
e são os responsáveis pela bonita campanhaque fizemos.
Mas Lica e Ademir impressionaram demais e receberam
muitas "cantadas" .. O Penharol, Agentíno lIniors e Ve

lez tentaram por todos os meios contratar o Lica. Com

Ademir, além dos uruguaios e argentinos, até um empre
sário apareceu disposto a comprar o seu passe. !yenas
respondemos que, eles eram inegociáveis. O contrato do

artilheiro da excursão .termínou dia primeiro e segundo
se comenta, li.ca pedirá muito alto para renovar: trinta

mil na mão e três mensais. Morim está tranquilo: "Já
falei com ele e afirmei que resolveríamos tudo depois do
carnaval. li.ca a princípio não criou nenhum obstáculo,
embora não ventilássemos o problemas, de cifras.
FERNANDO TRANQUILO

O presidente Fernando Bastos considerou a tourneé

do Avaí como a melhor possível sobre todos os aspectos,
pois a experiência conseguida não �: há dinheiro no mun

do que pague.
Financeiramente, o resultado não foi dos melhores,

mas Bastos -explica porque: "Ocresultadc financeiro não

deixou muito a desejar, pois trouxemos um saldo possiti
vo de Cr $ 17 mil cruzeiros, embora o importante para
nós, apesar de não fazer mal a ninguém, não era trazer

dinheiro e sem conquistar o mercado, o que felizmente
conseguimos. � nossas apresentações foram tão boas e

,

recebemos propostas para jogarmos mais quatro o,", cinco

partidas na kgentina: Só n�o aceitamos devido a proxi
midade do campeonato estadual, mas ficou tudo acer

tado para outra oportunidade"

BRDE
CONCURSO PÚBLICO AGFLO

Auxiliar Administrativo
AVISO N� 01

Florian6pol is (SC). 02 de Março de 1973.
ARY CANGUÇU DE MESUUITA

.

Diretor Superintendente

A sorte de Santa Catarina, em termos de campeonato
nacional, será lançada em meados deste mês e por ironia, no
dia 13 - terça-feira. Neste dia, José Elias Giuliari, pr-esi
dente da Federação Catarinense de Futebol, viajará para a

Guanabara, munido de orçamento e projeto do estádio
Orlando Scarpelli, a fím de reunir-se com a cúpula da CBD e

definir a situação do futebol barriga-verde em relação do
certame nacional.
A situação saiu da rotina ontem, quando, em contato

telefônico mantido com a Assessoria Jurídica da entidade
máxima do desporto brasileiro, Giulíari foi informado que a

tabela de jogos do nacional deste ano será confeccionada
ainda este mês. Garantiu a CBD, no entanto, que ainda

,

Não mais será realizado, dia 15 o

amistoso entre as equipes do Figuei
rense e Coritiba. Aconfirmação do jo
go deveria acontecer ontem, através de
mentores coritibanos, mas já na quin
ta-feira era conhecida. Os paranaenses,
que naquele dia deveriam decidir com
o Bahia o título do Torneio do Povo,
concordaram em adiar o compromisso
para o dia. 14, vetando, por conse

guinte, a possibilidade do amistoso
_.

.

contra o campeao catarinense.
Ontem a resposta oficial chegou ao

alvi-negro de Florianópolis, que está se

movimentarrâo no sentido de conse-

guir outro adversário para aquela data,
visando, com isto, exercitar o plantel
para o campeonato deste ano, que de
ve ser iniciado no final do mês, com os

mesmos clubes que interviram no cer

tame de 72.
Há possibilidades do encontro inte

restadual ser realizado no dia 18, em
Florianópolis. O Figueirense prontifi
cou-se a pagar Cr$ 20 mil ao clube pa
ranaense, por esta apresentação, fican
do as negociações à responsabilidade
do

.

presidente Giuliari, da FCF, que
manterá contatos com os dirigentes co
ritibanos, acertando detalhes para o

Coritiba vir a Florianópolis preliar con
tra o campeão estadual de 72.

Por. outro lado, também foi can

celado o amistoso entre o Figueirense
e o Avaí, marcado para a próxima
quinta-feira, no Adolfo Konder. Ente
nderam' os dirigentes que os jogadores
se apresentariam fora da sua forma
física, após o carnaval e não renderiam
o esperado. IWn disso, há o problema
do time avaiano contar em suas fíleíras
com vários jogadores de outros Esta

dos, que viajaram ontem para passar os

festejos carnavalescos com seus fami
liares.

Amistoso figueira x Coritiba
poderá ser jogado_no' dia J8

América e Caxias 'dispensaram
seus,plantéis para o carnaval

Joinville (Sucursal) -

Desde ontem os profís
síonaís do Caxias e do
América estão liberados
nara o carnaval, devendo
Se apresentar aos.clubes na
quarta-ferra de cinzas, para
reinício dos treinamentos.

Enquanto isso, o Caxias
continua trabalhando, no

sentido de obter mais re

forços, para o campeonato
estadual deste ano. O trei
nador Rubens de Freitas
viajou na manhã de ontem

para São Paulo, a fim de
contratar mais um ponteí
ró-esquerdo e um lateral
esquerdo para a agremia
ção. Seus nomes não fo-

ram revelados, mas Rubens.
adiantou que se trata de
jogadores bastante conhe
cidos, que já defenderam
clubes da Divisão Especial
de São Paulo.

Por outro lado, o za

gueiro J. Alves, após ficar
um mês submetendo-se a

testes no Paysandu de
Brusque, decidiu permane
cer no planteI caxiense, re
novando seu contrato na

tarde de ontem. Celso Ca
bral, que havia sido dispen
sado pelo América, treinou
no Caxias, agradou e .defi
niu seu ingresso no clube.
AMÉRICA E RENOVA-

, ÇÕES
No América de Joinvil

. le, os dirigentes mostram
,

se muito otimistas no que
se refere às renovações dos
contratos dos atletas Ge
raldo, Paulo César, Jaírzí-
'nho, Veneza, Ladinho e

Bebeco, por considerá-los
elementos de excelentes
predicados e que sem eles
o time não terá condições
de fazer boa campanha no

estadual. No entanto, ape
sar dos salários estar sendo
mantidos em dia, a situa

ção financeira, do clube
não é das melhores e so

mente com a colaboração
dos associados será resolvi
da.

Circula em Joinville o

boato de que o Juventus
de Rio do Sul estaria inte
ressado na aquisição do
passe de Veneza e preten
dia adquiri-lo por 25mll
cruzeiros a vista. Entretan
to a diretoria ainda não
tem conhecimento oficial
da proposta. O único clube
que procurou a diretoria
americana, foi o União
Bandeirantes, do Paraná,

,

manifestando interesse por
Ladinho. A proposta dos
paranaenses é das melho-

.

.res, mas o América ficou.
de estudá-la, pois não pre-
tende desfazer-se de ime
diato do zagueiro.

Além desses problemas,
um outro ainda não foi re
solvido. Cláudio Wagner,
supervisor do América,
ainda não retornou de Por
to Alegre, onde foi acertar
junto ao Grêmio a situação
do jogador Beto Fuscão,
que se encontra há mais de
dois meses na Capital gaú
cha submetendo-se a testes
no tricolor. Seu passe está
estipulado em 150 mil cru
zeiros; enquanto o Grêmio
tem interesse na transação,
mas pretende uma redução
no preço, que o América
em princípio não concor

da.
TRIBUNALDEJUSTIÇA

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇOES01/73
•

RESENHA DE JULG4-MENTOS 'ffDerby" ;oinvillense dia 9'

,I

Pelo presente, avisamos aos candidatos inscritos no Concurso Público AGFLO-Ol/73, para o

Cargo de Auxiliar Administrativo, que as Provas serão realizadas no seguinte local, data e

horários:
' ,

LOCAL: Instituto Estadual de Educação - IEE, Avenida Mauro Ramos.
DATA: 11 de Março de 1973.
HORÁRIOS: Prova de Português: 9:00
Prova de Matemática: 13:00 horas

Para a boa ordem dos trabalhos, o BRDE solicita aos candidatos que compareçam no local
das provas, quinze (15) minutos antes da hora marcada, trazendo apenas Talão de Taxa de
Inscrição quitado, documento de identidade que instruiu o requerimento de inscrição e caneta

esferográfica ou ti nteiro - cor preta ou azu I, sem os quais não terão acesso ao local das provas.
A prova de Datilografia será realizada dia 18 de Março de 1973, em local a ser comunicado

posteriormente através deste mesmo Jornal.

I

A Segunda Câmara Civil do Tribunal de Justiça do Estado,
em sessão ordinária de sexta-feira, dia 02 de março de 1973,
julgou o seguinte processo:

1) Agravo de Petição no, 2927 de São Joaquim. agrtes. dr,
Juiz de Direito, ex-officio e o I.N.P.S. e ardos. Max Lohrnann e

suamulher:'
.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por votação unânime conhecer do recurso ex-officio

e' do voluntário e dar-lhes provimento a fim de excluir da

.condenação apenas a multa. Custas em proporção.
Acórdão assinado na sessão.

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Chefe da Seção da

Jurisprudência

Joinville (Sucursal) Dependendo
ainda de confirmação, o torcedor joinvi
lense poderá assistir dia nove o clássico
Caxias e Anéríca, quando se comemora o

aniversário de funda, ão de Joinville.

Entendimentos estão sendo mantidos e,
se confirmada, a realização do encontro
este será promovido pela Prefeitura, com os

portões abertos.

Enquanto isso não .ontece, os jogado-
.

res do J\nérica continuam treinando no

estádio (Ifmpico, com vistas aos futuros
compromissos que estão para' surgir. Na
tarde de ontem, o treinador Cocada coman-

dou mais um ensaio coletivo, que não teve
a presença de Samara, o qual continua no

departamento -médico. ,

Esta .tarde vai acontecer treinamentos
físicos, sob as ordens de leonis Duma,
seguindo-se dispensa até quarta-feira para
os festejos de carnaval. Aalta cúpula escar
late estará reunida hoje à noite para tratar
de assuntos relacionados com as renovações
de contratos. Anda esta.semana o América
espera uma solução do Gêmio, com rela-,
ção ao interesse de ficar em defmitivo com

o atestado liberatório de Beto Fuscão, cujo
passe está estipulado em 150 mil cruzeiros.
Luiz Durieux, presidente rubro afirma que
quer uma solução imediata; do contrário
trará o jogador de vçlta para participar do
estadual. .

BR - 282
TRECHO LAGES - BOM. RETIRO - FLORIAN�POLlS

,O CAMINHO DA INTEGRACAO
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




